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De cara a la próxima Asamblea del Comité local

José María Barreda se
desplazó a Puertollano para

Delincuencia ^^^^^^^^^^

Canil 
:alde 
5 previ

oner orden en el PSOE local
Maest

1. Do
^retarío general de la 
(utiva provincial del

da ÍJoL José María Barreda, 
;1 últii ^i^ría desplazado a Puer
il el boo pora reunirse con el
'onoo ^asecretarío de los socia- 
laOe ^localeSf Ramón Fer-
?”sia ^7 Espinosa y con San- 
ijado

nisa 
de

1 Moreno, para poner 
ten el partido.

K María Barreda podría
«pulsado la situación de 

°^ Üiida agrupación local del 
al d [en vísperas de la Asam- 

^se tendrá que celebrar 
¡del 20 de enero y a la 

^^^según todos los indicios.

hasta

julio m concurrir al menos dos 
s, una encabezada por

— IB Fernández Espinosa y 
^ tnpor el actual alcalde de 
■ wfeno, Santiago Moreno. 
—1 (Pág. 10)
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José María Barreda.

Barreda propuso en 
mayo a Santiago 
Moreno como cabeza 
de lista del PSOE en
Puertollano en
sustitución de
Fernández Espinosa

Desde ese momento, 
las diferencias entre 
el grupo municipal 
socialista y el Comité 
local del partido, han 
sido evidentes en 
algunos aspectos EI atracador amenazo a la dueña de la tienda con una escopeta

fe Arce
pbe hoy a la 
iinisión de 
nidad de 
melloso
director provincial del 
ALUD, Félix Arce, recibe 
a la Comisión designada 
el Consejo de Salud de 

Belloso para tratar el pro
na sanitario de esta loca- 

agravado por la supre- 
?del Servicio de Tocogi- 
nlogía y su traslado a 
^ares.

(Pág. 13)
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Félix Arce, director provincial del INSALUD.

Ciudad Real: un hombre 
encapuchado y armado 
con una escopeta atracó 
ayer una tienda de piel

Un hombre, con el rostro 
cubierto con un pasamonta
ñas, perpetró un atraco a 
mano armada al mediodía de 
ayer en una tienda de piel, 
ubicada en la capital.

Por otro lado, ayer ingre
saron en prisión el dueño del 
bar “El Rincón de mis ami
gos”, por un delito de homi
cidio frustado y dos personas 
más por tráfico de drogas.

(Pág. 8)

La Guardia Civil y 
la Policía 
emprendieron una 
persecución hasta 
Miguelturra, donde 
el atracador 
abandonó el coche
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Akihito agradece a 
George Bush la 

ayuda 
de EE.UU.

tras la II Guerra 
Mundial 

(Pág. 26)

En el 92 CABANES ofrece CALIDAD y le 
REGALA COMODIDAD.
Realice ahora sus compras y pague en 12 
meses sin entrada ni Intereses.

ni^ ipe González
a grave

®^ ación 
atraviesa

' arias
(Pág. 22)

Los serbios 
de Bosnia 

proclamaron ayer 
su propia 

República 
yugoslava 

(Pág. 28)
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LO DIFICIL...
SE LO PONE FACIL

Carretera de Carrión, 4 Ciudad Real

García Vargas: 
“ETA sólo logrará 
que los asesinos 
se pudran en 
la cárcel”

Garcia Vargas, dijo ayer que 
con acciones como en la que 
anteayer perdió la vida el 
comandante Arturo Anguera, 
los terroristas y los que les apo
yan politicamente “sólo conse
guirán que los asesinos se 
pudran en la cárcel”. (Pág. 19)
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Firma invitada

La salud de los presidentes
MANUEL LEGUINECHE

eorge Bush nos ha ofrecido siempre una 
imagen de presidente deportivo, atlético, 
activo, lleno de salud. Ha utilizado sus 

pasatiempos, la pesca, el golf, el tenis como señas 
de identidad de una presidencia dinámica, plena 
de confianza en sí misma. Cuando surge una crisis 
grave Bush se va a pescar a su tierra del Maine. 
Lo que nos quiere decir es que todo está bajo 
control, que el ciudadano puede irse a la cama 
tranquilo. Hay quienes no entendían bien esta 
fuga de la realidad. Algunos de los padres de 
los soldados norteamericanos que fueron al Golfo 
enviaron telegramas a la Casa Blanca: “Usted se 
va de pesca cuando nuestros hijos van a morir”. 
Los cuerpos son honrados, no mienten. Ese cuerpo 
de Bush, sin un gramo de grasa, ese rostro alerta, 
vivo, muestra hasta qué punto la sociedad nor
teamericana (y no solo ella) idolatra la salud, el 
peso estricto, el buen color de piel. Los viejos 
políticos de ayer se cuidaban menos el físico. Un 
médico francés hizo un tratado de gerontocracia 
con el titulo “Los ancianos que nos gobiernan”. 
Eran tiempos de un de Gaulle o un Adenauer. 
A Mussolini no le preocupaba estar gordo, lo 
que hacía era dejar encendidas todas las noches 
las luces de su despacho. Cuando los romanos 
pasaban por alli comentaban con admiración “El 
Duce no duerme. Trabaja por nosotros”.

George Bush es un hombre en perpetuo movi
miento. Hace “jogging” y no quiere escuchar las 
voces prudentes de los que le dicen que un exceso 
de salud es poco saludable. Sus rodillas le duelen 
del esfuerzo, sus piernas flaquean. Debe tomarse 
aspirinas y dormir con las piernas sobre almo
hadones. El presidente Carter sufrió un desva
necimiento mientras hacía “jogging” y Reagan 
sufrió un atentado y varias operaciones posteriores, 
se hablaba día y noche de su estado de salud. 
El mito de la eterna juventud de los presidentes 
se quiebra de pronto. Kennedy padecía horribles 
dolores de espalda, como consecuencia de una 
herida de guerra, a bordo de un bote en el Pacífico. 
Los presidentes, por mucho que quieran ocultar

sus achaques difícilmente lo logran. Están siempie 
en exposición, en el escaparate. Los servicios secre
tos auscultan los rictus de los jefes de Estado, 
trazan sus cuadros clínicos, persiguen sus enfer
medades y llegan, como se ha demostrado, a reco
ger muestras de orina. Hasta los presidentes pue
den pillar la gripe, que no cunda el pánico. La 
clave está en que lo.s partes médicos digan la 
verdad. Si un presidente transmite la imagen del 
vigor esa misma televisión que confirma su buena 
salud se vuelve contra él, lo desmitifica, lo reduce 
al tamaño normal, nos lo presenta humano y vul
nerable en un almuerzo de protocolo.

Los cuidadores de la imagen presidencial se 
van a encargar de que todo vuelva donde solía 
por medio de una rápida recuperación, pesca y 
quién sabe si golf. Hay que desostrar que solo 
ha sido un leve accidente, que al fin y al cabo 
los presidentes son también seres humanos.

La salud y la edad jugaron contra presidentes 
como Eisenhower. Bush nunca ha tenido ese pro
blema. Al contrario, no se sabe por qué razón 
desoye los que le aconsejan que se tranquilice 
un poco, que refrene sus ímpetus gimnásticos y 
deportivos. Es la filosofía que aprendió en la uni
versidad, en la milicia y en la política. “Ike” Eisen
hower estaba en el golf, Kennedy en la vela, Carter 
en el “jogging” y Reagan a caballo o en el “green”. 
Bush cree que su salud depende de la actividad. 
Hace poco declaraba a una entrevista su fórmula 
para conservar la salud: “Sal de casa y haga algo, 
muévase: Yo no me siento bien cuando estoy 
inactivo. Necesito hacer ejercicio, es así de simple”. 
Goza de buena salud. Lo que se creyó que sería 
una enfermedad cardiaca se supo que era un pro
blema de tiroides. Sus consejeros respiraron con 
alivio. Lo que ocurre es que en la democracia 
electrónica de los Estados Unidos, en vísperas 
de campaña electoral el episodio provoca el susto. 
Un presidente enfermo es un presidente débil, 
vulnerable...con cuatro duros años por delante. 
¿Se imaginan esta anécdota en plena guerra del 
Golfo?
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■ Arcalaus el encantador

L
e ha debido caer muy mal a Felipe González 
la estimación que el Herald Tribune hace de 
la política española, fundamentalmente porque 

hablamos de uno de los periódicos más influyentes 
y respetados del mundo. Del universo mundo. Gon
zález, brillante en negocios extranjeros, cuida espe
cialmente esa línea delicada de la cosa política, pero 
lo dicho por International Herald Tribune es, prác
ticamente sin disenso, lo dicho por la mayoría de 
la prensa interna. En su análisis del número siete 
de enero, el prestigioso diario observa altos niveles 
de corrupción, actitudes autoritarias de los gobernantes, 
división del Partido Socialista e incapacidad mayúscula 
de la oposición liderada por Aznar. Pero hay r ás. 
Destaca el periódico el incesante cortejo a que se 
ve sometido Felipe González por la banca y el empre
sariado, recogiendo el lamento de Carlos Solchaga 
(“es por nuestra culpa”) por la pobre imagen de la 
clase política. Herald Tribune es un diario fuera de 
toda sospecha, extremadamente liberal y decantado 
en torno a las políticas más progresistas. Pero si mal 
le ha debido caer a González el análisis, peor debe 
encontrarse don José María Aznar, al que se le des
pacha como no capaz de opositar. Y si el puyazo 
ha debido doler -y mucho- a los números uno de

Herald Tribune
R.4MON BELLO SERRANO

Es verdad que no están las 
democracias europeas para predicar 
con el ejemplo, a salvo el 
formalismo británico y el respeto 
sacrosanto a los Comunes

los grandes partidos políticos, me parece que al común 
de los ciudadanos también nos duele. Es verdad que 
no están las democracias europeas para predicar con 
el ejemplo, a salvo el formalismo británico y el respeto 
sacrosanto a los Comunes. Es verdad que los legis
ladores franceses promulgaron amnistía y perdón para 
la corrupción onmipresente. Es verdad. Pero aquí 
hemos disfrutado de doce años de administración sus

tentada con mayoría absoluta e inspirada en los misma sol 
principios que defiende el Herald Tribune, los de t ^g 
socialdemocracia. Doce años que han sido posible j. 
gracias al pacto constitucional, pacto que nos clima " 
con muchísimo esfuerzo. Doce. años que son apelíj 
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dados de corruptos, autoritarismo e incapacidad 
segundo partido del país. Quizá (y es seguro) q 
habrían muchas matizaciones que hacer al diagnós! 
que habrán leído en todas las cancillerías del mun 
Seguramente la dureza de las palabras esconde log 
indiscutidos. Pero del análisis se colige que la de 
cracia está débil por la corrupción. Miguel Hene 
ha propuesto recientemente un pacto pluripartidi 
para erradicaría y de una vez. Pero difícil será 
empeño cuando sea condición sustantiva respetar! 
“derechos adquiridos” de ese escalafón secuandar 
que cosntituye el clientelismo y que hace posible 
clima de corrupción generalizada que denuncia el maí 
nífico periódico.

Para el socialismo es una bofetada y constituye aire 
ta a su ideario.

Para los populares una promulgación de su minon2 
de edad.

Y como españoles es un motivo de preocupad® 
al que se se ve poca salida.

La Tribuna
------------- de Ciudad Real
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Fedia vida utilizando 
A el análisis marxista 
j y I de la historia para 
Lretar el presente, y 
Ataque no sirve para nada. 
Ljel desmantelamiento de 
L URSS, autodisolución, 
Lakiri, o como queramos 11a- 
□o ños tiene medio locos 

de uno, sobre todo a 
L„es, cumplidos con creces 
[cuarenta, aún no hemos 
tendido a quitamos de enci- 
E la costumbre de analizar 
Levenir de los aconteci- 
lientos internacionales a base 
[ echar mano del materia- 

al:

coleioJ 
Bm

/en, LiJ 
«nchd 
isiiod

j,o dialéctico.
Z^sínos luce el pelo. Porque 

cosa es que el leninismo 
acabado en el basurero 

¡ja historia en la mayor par- 
de! mundo y otra muy dis- 
jiaque los antiguos bolche- 
jues hagan manga y capirote 
i los principales más sacro- 
btos de la lucha de clases, 
Orificando para mayor in-ri 
Siamburguesa genuinamente 
rieamericana ahogada en 

khup y mostaza, apuntán- 
C al capitalismo febrilmen- 
[y hasta suspirando por el 
Leso de algún descendiente 
Ros romanov para encara
mo al trono de la Santa 
Lía.
iQuién los ha visto y quién 
ive. Es como si a los comu- 

de ayer se los hubiera 
Lado la tierra. No quedan 
K allá de un par de cen
tres convertidos, por mor 
11 vaivén ideológico, en resi-

I I

■

duos de la nostalgia sin otra 
opción que reunirse en alguna 
plaza para hacer el ridiculo 
agitando banderas rojas con 
la hoz y el martillo.

Pero si la desmembración 
de la Unión Soviética acon
goja, lo de Georgia, la patria 
de Stalin, es para dejar fuera 
de combate a cualquiera. Y

Más franquistas que Franco
EDUARDO LADRON PE GUEVARA

es que los georgianos, después 
de cargarse al presidente cons
titucional -Zviad Gamsajurdia 
acusándole de tirano, se han 
declarado fervientes admira
dores de nuestro general 
Franco. Apaga y vámonos.

El extinto Telón de Acero 
se vuelve franquista por 
momentos, lo cual hace que 

el general continúe ganando 
batallas al comunismo aún 
después de muerto.

Y como el delirio no 
hecho más que comenzar, 
debería extrañamos que 

ha 
no 
el

próximo 20 de Noviembre, la 
Plaza Oriente no solo se lle
nara de franquistas de toda 
la vida y de nazis venidos de

Porque una cosa es que 
el leninismo haya 
acabado en el basurero 
de la historia en la mayor 
parte del mundo y otra 
muy distinta que los 
antiguos bolcheviques 
hagan manga y capirote 
de los principales más 
sacrosantos de la lucha 
de clases 

media Europa, sino también 
de los ex-rojos soviéticos 
transformados en epígonos del 
generalísimo.

Y ya se sabe que no hay 
nada tan contumaz y plasta 
como un converso.

Apañados estamos con lo 
que se avecina.
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*^03000 en enero de 1987 tomé 
posesión de mi cargo como 

i/ secretario de Estado y pre- 
knte del CSD, entendí y me planteé 
5 objetivos de forma prioritaria. El 
añero, el desarrollo de una ley 
[eral para el deporte, “Ley del 
[porte”, que ya ha sido promulgada 
pe persigue la armonización y 
^ollo del deporte base y pro
ba!. Paralelamente al anterior, y 
puna perspectiva de 6 años, nos 
hmos plantear la organización de 
Nuegos Olímpicos de verano en 

objetivo de gran magnitud y con 
k plazos de ejecución verdadera- 
pte ajustados, a pesar de contar 

un período de tiempo prolon- 
Balance de 5 años 

f.............Hoy, cuando faltan 
pos de 300 días para el inicio de 
hismos, veo que estos cinco años 
ipasado de forma realmente fugaz, 
F pienso también que el tiempo 
hdo aprovechado de forma posi-

Cinco años
JAVIER GOMEZ NAVARRO

tiva. En ellos ha habido momentos 
para todo, pero en la actualidad se 
puede afirmar que la gran mayoría 
de los proyectos marchan bien y, en 
algunos casos, son ya una realidad, 
habiéndose celebrado incluso pruebas 
test en los de mayor importancia, lo 
que supone una experiencia añadida. 
Barcelona no ha dejado pasar la oca
sión y la ha aprovechado para aco
meter un importantísimo proyecto 
urbanístico. Las áreas olímpicas —Dia
gonal, Montjuic, Valle del Hebrón y 
el Parque del Mar- afectan de forma 
notable a la estructura de la ciudad, 
la cual ha recuperado su clara voca
ción de ciudad abierta al mar, recu
perando espacios naturales de gran 
importancia. Pero la organización y 
celebración de unos Juegos en un país 

no se puede considerar un éxito glo
bal, si al organizativo no se le suma 
el deportivo. El ADO (Asociación de 
Deportes Olímpicos) nació con este 
cometido y elaboró un ambicioso pro
grama deportivo destinado a nuestros 
atletas de élite. Con ellos se ha venido 
trabajando todos estos años y se han 
obtenido los primeros resultados posi
tivos. En cualquier caso, si bien es 
cierto que no podemos asegurar el 
número de medallas, sí podemos afir
mar que en determinado número de 
deportes contamos con serias posi
bilidades de obtenerlas. Esperando 
resultados En reali-
dad, España nunca había contado con 
un programa tan específico de trabajo 
orientado al deporte olímpico. Per
sonalmente y por la relación que a 

él me une, estoy convencido de que 
hemos elegido bien y que los resul
tados de nuestro país serán los mejo
res de nuestra historia. Pero como 
secretario de Estado debo juzgar obje
tivamente y, en este sentido, reco
nocer que nuestro país, en el momen
to de ser elegido como sede de los 
Juegos, partía con una manifiesta des
ventaja respecto a determinados paí
ses, a los cuales, si bien hemos tenido 
por modelo deportivo USA, URSS, 
RDA, éste no era aplicable al nuestro 
por razones obvias. Concluiría seña
lando que en los Juegos se está tra
bajando sin descanso, que se está tra
tando de no dejar nada al azar y, 
por ello, el aspecto organizativo debe 
de concretarse en un éxito.

Estoy convencido además, de que 
en el aspecto deportivo desempeña
remos un digno papel, que significará 
el punto de inflexión y de referencia 
para el trabajo posterior del deporte 
español.
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Anatomía de George Bush Sindicatos desbordadas
FERNANDO L. AGUDIN

SIR CAMARA

quella escena de japone
ses firmando la rendi
ción a bordo del aco

razado Missouri, anclado en la 
’-ahía de Tokyo el 2 de sep
tiembre de 1945, tiene ahora otra 
lectura humillante menos discre
ta. Bush fué a Japón a pedir, 
a mendigar, a plañir ayuda para 
relanzar la maltrecha economía 
de su país. El “peligro amarillo”, 
derrotado hace cincuenta años, 
entregado hoy día a la produc
ción y a la competitividad no 
tiene tiempo para el sentido del 
humor, aunque siempre se estén 
riendo, no sabemos de qué, y, 
seguro, no le han “sacado pun
ta” a la vista del “nnumber one” 
para exhalar aire con sonido de 
carcajada.

Bush estuvo muy bien. Muy 
en su papel, aunque el actor fue
ra Reagan y, aunque no llegó 
vestido de harapos sí consiguió 
el aspecto deseado en pocas 
horas con algo más convincente 
que el vestuario: la descompo
sición de su figura y de su orga
nismo. Bush cayó al suelo, vomb 
tó y se desmayó en una cena 
de gala ofrecida por el premier 
japonés.

En este caso también la rea
lidad supera a la ficción ya que 
nadie podía pensar que llegara 
al extremo de inspirar lástima 
para sacar a su país, que indi
rectamente es el nuestro, ade
lante. Ciertamente, Bush está 
hecho unos zorros en un año 
comprometido con las urnas.

El 92 le viene también de culo 
al mismísimo presidente de los 
Estado.s Unidos; lo digo para 
general consuelo y porque es 
científicamente cierto. Los gale
nos que le atendieron en el 
momento del “shock” dictami
naron una gastroenteritis, esto 
es, el aumento de la frecuencia 
de las defecaciones con elimi-

El 92 le viene también de 
culo al mismísimo 
presidente de los Estados 
Unidos; lo digo para 
general consuelo y 
porque es científicamente 
cierto

nación de heces blandas o líqui
das en cantidad superior a lo 
normal. Uno de los factores que 
más influyen en su aparición es 
la hipermotilidad intestinal, y 
más en concreto la del colon. 
Las formas funcionales pueden 
derivar en desequilibrios neuro
vegetativos y el origen de la gas
troenteritis suele encontrarse en 
una alimentación incongruente. 
¡Tanto brécol, George...!

Quizá también los gusanitos 
de seda con gabardina, como'si 
fueran los Albertos, tan típicos 
en la cocina japonesa... la inges
tión de bebidas frías, fármacos 
irritantes de la mucosa intestinal 
o, simplemente, irritación visual 
acumulada por ver en las carre
teras estadounidenses tanto 
Honda, Toyota, Mitsubishi, Nis
san... mientras los coches típi
camente americanos registran 
una fuerte caída en ventas y 
exportación.

Entre los síntomas más des
tacados conviene detenerse en 
la principal manifestación: unos 
fuertes dolores, que no dólares, 
que eso ya no es fuerte, de abdo
men y la diarrea antes descrita. 
Los dolores no son muy intensos 
cuando se localizan en la región 
paraumbilical y son caracterís-

ticos dé afecciones de intestino 
delgado, mientras que, cuando 
coexiste la inflamación de colorí 
el dolqr se agudiza y se localiza 
en el cuadrante lateral de la 
pared abdominal y por exten
sión, en el caso de Bush, en 
los siguientes' aspectós: pérdida 
acelerada de la competitividad 
industrial y un déficit fiscal 
incontrolable en la zona de 
Arñérica del Norte denominada 
Estados Unidos.

El tratamiento, dada'la escasa 
absorción intestinal, se basa en 
las sulfamidas y en los balones 
de oxígeno del tipo de una pro
mesa escrita y firmada por los 
japoneses por la que se com
prometen a importar productos 
americanos por valor de 10.500 
millones de dólares. Una can
tidad superior a la del año ante
rior pero que tampoco soluciona 
definitivamente el problema. Y, 
en términos generales, conviene 
evitar al paciente cualquier 
situación de “stress” y emocio
nes fuertes. Por las pérdidas

1 conflicto de Hunosa
acaba de 
un nuevo 

preocupante.
Nos referimos

experimentar 
giro bastante

al hecho de
la convocatoria de nuevas huel
gas mineras contra el parecer 
de las tres organizaciones sin
dicales que hasta ahora contro
laban las acciones de protesta 
de los mineros contra el plan 
de futuro de la cuenca minera 
asturiana. Si con anterioridad 
solo reducidos grupos de tra
bajadores habían desobedecido 
las orientaciones sindicales al 
recurrir a métodos violentos, 
ahora es la mayoría de los tra
bajadores la que no acepta la 
tregua de la movilización abier
ta desde que se pusiera fin al 
encierro de los dirigentes sin
dicales mineros en un pozo.

Así el compás de espera en 
torno a las múltiples gestiones 
y' conversaciones que se man
tienen estos días queda quebra
do por este nuevo conflicto.

De este modo la negociación 
en curso va a tener como telón

sufridas conviene administrarle,, de fondo la conflictividad. Ape
muchas vitaminas en forma de 
aplausos o votos, algo difícil en 
las próximas elecciones que 
afronte. Esta es la exposición 
científica del viaje de George

nas quedan poco más de diez

tales. Quizás esté ahí e| 
real de una convocatoria 
guística que trata de 
cuitar cualquier cesión por 
te de los principales sintf

Por el camino de la 
gogia, y sobre el conflicic 
riano han corrido tintas 
gógicas a granel, hay to¡ 
campo abpnado contra h 
ponsabilidad de las cen 
sindicales. Es patente la 
modidad de todas las fe 
sociales, partidos políticos! 
dicatos sobre la cuestión- 
riana.

Pero, quizás, la niayoi 
todas las incomodidades 
sufran los responsables di 
sindicatos. Hagan lo que hi
lo hagan como lo hagan, 
a salir lesionados de este 
to. Será más o menos 1a fe 
pero habrá lesión.

De ahí la necesidad de 
de una cierta ambigüedad 
culada claramente destiné 
perder lo menos posible: i 
los intereses contradictorio^ 
se dan cita en el mismo ¡ 
de los trabajadores afecta

El 
uii 
orí

lIO'

Mt( 
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^ún
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Cartas
Carrera de 
obstáculos

Sr. director:
Me gustaría que todo lo que 

voy a contar en este artículo, 
al tiempo de su publicación fue
se mentira. Me gustaría “colar
me” y equivocarme en la narra
ción que sigue y que Vdes. dan
do un paseo por nuestra ciudad 
constatarán la falsedad de los 
siguientes datos que hoy son 
ciertos.

Va en su ciclomotor un cha
val de 16 a 17 años por la plaza 
de S. Cristóbal de las Casas, 
en Pío XII, enfila por la salida 
más antigua del barrio, la pro
longación de Bernardo Balbue
na, una boca de alcantarilla 
sobresale veinte centímetros del 
suelo, pues la calle no se ha 
asfaltado bien y el tránsito del 
adoquinado al firme tiene un 
desnivel insalvable en ocasiones 
para vehículos de dos ruedas. 
El Partido Popular denuncia en 
comisión de Urbanisnio el 
hecho en el mes de octubre. 
Llegó el 92 y sigue igual.

Los vecinos de la calle Tole
do y la calle Morería, se quejan 
de las elevadas contribuciones 
que han tenido que pagar por 
el asfaltado de sus calles, ade
más observan un escalón en las

calles afluentes de varios cen
tímetros de altura. Quienes 
bajan calle Toledo abajo y cru
zan a la Diputac ón por la calle 
de la Rosa. , no tienen paso 
de cebra alguno. El paso no 
está pintado n i prisa que hay. 
El Partido Popular, lo denunció 
en octubre y “no había máquina 
para pintar”. El paso de cebra 
de la calle Morería junto al 
mercado es ya mítico, se amon
tonan las quejas de los vecinos 
y nadie tiene prisa por pintar 
el paso, como solicitó el Partido 
Popular en septiembre. En el 
cruce con Postas los choques 
son diarios, alguien quitó el 
espejo y los de Morería no ven.

La una de la tarde, salida 
del colegio Carlos Eraña, los 
niños atraviesan la conjunción 
de 5 ó 6 calles en lo que se 
llama Glorieta de Carlos III, 
los coches les pitan, frenazos, 
la cola de la oficina del paro 
de la vuelta de la acera los 
camiones de reparto están esta
cionados en medio de esa con
fluencia de calles, son tres o 
cuatro. En los últimos seis' 
meses son innumerables los gol
pes entre coches y topetazos a 
grandes y pequeños. El Partido 
Popular pide en la comisión de 
Urbanismo una reordenación y 
presenta un gran alternativo. 
Dice el PSOE que mientras que

Bush a 
clonado 
cano y 
Partido 
nuestra 
tomar se

Japón que ha conmo- 
al pueblo norteameri- 
muy especialmente al 
Republicano. Desde 
óptica no conviene 

a chufla este incidente,
aunque tenga su morbo que al 
primer mandatario de este pla
neta llamado USA se le hayan 
soltado, las tripas en público y 
en Japón, porque ya se sabe que 
estas cosas suelen traer unas 
consecuencias similares a las del 
constipado de Wall Street y el 
estornudo de las .bolsas e.spa- 
ñolas.

días para que se cumpla el plazo 
límite para la presentación del 
proyecto del plan de futuro de 
Hunosa.

Las autoridades comunitarias 
no pueden esperar mucho más 
y las indicaciones de la Comu
nidad Europea son tan claras 
como tajantes.

Se sigue con atención la ges
tión de Eugenio Triana, alto 
cargo del ministerio de Indus
tria, al frente de una comisión

Y, por supuesto, lasca 
dicciones políticas que tan 
se dan cita a través de M 
tintas corrientes en el sid 
lismo. Lo que está suceda 
estos días exige un esfuerj 
clarificación y responsabi 
por parte de todos los aa

IW, 
p: 
Ulan 
Kes: 
do í
Kie. 
unic 
lIpOÍ

interministerial que 
búsqueda de una 
problema.

Simultáneamente

estudia la 
salida ai

prosiguen
distintos encuentros entre auto
ridades sindicales, municipales, 
parlamentarias y gubernamen-

lo hacen van a repintar las seña
lizaciones horizontales. De 
momento vemos que no “pin
tan” nada, ninguno de los res
ponsables de la cuestión: El 
concejal de Tráfico y el de 
Urbanismo. Su tranquilidad es 
absoluta, toman tila.

La calle del Tinte y la Ave
nida del Rey Santo, no las 
recordanos sin obras. Se trabaja 
a baldosa por día. El paso de 
cebra de la calle Alarcos junto 
a los ministerios tampoco ha 
vuelto a ser fijado. La carretera 
de Miguelturra se arregló en 
una noche, poderse hacer se 
puede hacer.

Nuestra ciudad está “guarra”, 
la miremos por donde la mire
mos. Se ponen nuevos conte
nedores sin aplicar las medidas 
necesarias para su buena uti
lización, sin fuertes campañas 
de información sobre el horario 
de basuras, etc. Los tradicio
nales lugares de comercio o el 
mercado de Abastos, rebosan 
desperdicios y cajas.

De momento suspenso. Están 
muy relajados, muy relajados... 
Así, ójala, como decía al prin
cipio, se decidieran de inme
diato a realizar estas obras 
menores, y no tuviera sentido 
este artículo.

Enrique Belda Pérez-Pedre- 
ro

concejal del Partido Popular 
en el Excmo. Ayuntamiento de 
Ciudad Real

Sobre la 
beatificación del 
fundador del 
Opus Dei

de un conflicto tan oscuroL, 
el carbón. Pero es el 
sindicalismo el más llamad y 
la dinámica de la realidad! 
zar una línea clara. DeloCg- 
trario, el desbordamiento 
hoy aumentará. Y ello sen® 7 
pésima noticia.

La existencia de sinda|(j¡, 
fuertes y responsables eí! 
de los pilares de nuestrosiOjs, 
democrático. fc¡,o
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Sr. director:
La nota de agencia aparecida 

en LA TRIBUNA del miérco
les, precedida por una informa
ción -un tanto ambigua- emitida 
en la televisión estatal TV1 y 
que hace referencia a una noti
cia publicada en el semanario 
americano “Newsweek”, me lle
va a escribir esta breve acla
ración.

Lógicamente, parto del 
hecho de que la noticia de la 
próxima beatificación de Mons. 
Escrivá de Balaguer es motivo 
de júbilo extraordinario para 
muchas miles de personas -de 
toda condición y en las más 
diversas latitudes que desde 
1975 acuden a Dios a través de 
su intercesión, pidiéndole ayuda 
espiritual en sus necesidades.

No cabe duda que, para 
todos ellos, como para cual
quier católico, el próximo 17 de 
mayo será otro día grande en

los acontecimientos del 'i 
92” porque la Iglesia G 
pondrá ante sus fieles uní 
santo, modelo para vivir! 
camente las virtudes crh 
en medio del mundo, mei 
el cumplimiento de losdí 
cristianos y el propio n 
profesional.

Personalmente cono 
Mons. Escrivá en 1960 y 
su muerte en 1975 fueroi 
tantes las ocasiones en to 
tuve la oportunidad de u 
directamente su doctrina 
consejos espirituales. ■ 
ellas recuerdo especialmea
día, que podría haber sí 
12 de febrero de 1975, 
en una reunión celebrad 
las inmediaciones de Q 
un hombre joven -de bar» 
dada se levantó de e>® 
público y delante de un^ 
personas dijo: “soy 
Inmediatamente, ^^®®',i 
vá, con la espontaneids t 
le caracterizaba, le colija 
su mayor amor en «q 
era un hebreo, Jesuens^j 
segundo, una mujer. 
también hebrea. ,J

Ha sido, precisanie^l 
coherencia de su vid^’ J 
a todo.s los hombres y c j 
sobrenatural de su Obí^ 
de la misión de la 
que ahora le lleva a Io^ j

Sebastián Masó
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Syudu a los minusválidos

a nasudo miércoles se constituyó el Patronato 
o nicipál de Minusválidos con los nuevos repre- 
‘ iitanl^^ d^^ ^yiintamiento, seis meses después 
^ constituirse la nueva Corporación. Trans-

in '^ '(áridos sólo dos días desde la constitución,

la configuración del Patronato y sus estatutos 
han levantado ya malestar entre algunas de las 
fuerzas políticas municipales. Concretamente, 
Izquierda Unida, ausente de la Junta Rectora, 
quiere reformar los estatutos para, entre otros

muchos puntos, poder formar parte del Patro
nato. El Grupo Popular también está descon
tento con su funcionamiento y es partidario tam
bién de la reforma, según informó su repre
sentante, Angela María de Gracia Muñoz.
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El Grupo Popular, disconforme con su funcionamiento, es también partidario de la reforma

Izquierda Unida quiere reformar los estatutos 
del Patronato Municipal de Minusválidos

La Junta Rectora abordará el cambio estatutario para dar cabida a todos los grupos municipales
mayot 
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formar los estatutos del Patro
no de Minusválidos y, en este 
olido, propondrá esta medida 
anto al Pleno del Ayuntamien- 
de Ciudad Real como a la 

mía Rectora del Patronato”, 
tún una nota de este grupo 
^tico.
^A juicio de IU, único grupo 
fl Ayuntamiento que no tiene 

representante en el Patro- 
110, los estatutos “contienen 
Las imprecisiones que difl
uían la transparencia y eficacia 
teria.s para la gestión de 
L servicio público”. Por otra 
be. “dado que la Corporación 
bicipal la componen cuatro 
bos políticos, creemos nece- 
L la presencia de los cuatro 
Ila Junta Rectora”.
La nota del Grupo de IU 

Italia las “imprecisiones que, 
Lestro juicio, deben subsa- 
Irse” y que son, en primer 
lar. las referidas a la compo- 
Bón de la Junta Rectora, en 
me, además de la presencia 
| los cuatro grupos, reclaman 
K se regule “cómo van a estar 
|iresentadas las entidades que 
laboren en la financiación de 
B proyectos del Patronato”. 
lOtro punto de desacuerdo es 
jrelativo a las funciones del 
Insejo de Gerencia, ya que “no 
Iseñalan con precisión los lími- 
1 de sus competencias y fun- 
Ines. antes al contrario son 
pante abstractas”. Además, 
| percibe una “ausencia de 
ptrol sobre los órganos eje- 
Iws, que se pone claramente 
Imanifiesto en el tema de la 
lorización de gastos. En los 
fatutos, continúa la nota, nada 
Idice sobre la ordenación y 
pnzación de gastos y se auto- 
f al Consejo de Gerencia él 

de gastos por razón de 
Bucia o necesidad sin ningu- 
1 otra clave de limitación, 
lando en la práctica un órgano 
■ poder absoluto; el Consejo 
|oerencia, no sujeto a control 
limo’’.
i^tro punto de desacuerdo de 
r-oncejales de IU es el del 
■Juramiento del gerente que, 
p los estatutos, es “a pro- 

del alcalde, pero de 
con el artículo 101 del 

Refundido de lás dispo- 
legales vigentes en 

de Régimen Local, lo 
nombrar el alcalde, pero 

■ elegido por la Junta 
figura del gerente 

■ , gestor de la confianza 
■ tinta Rectora, sin embar- 

^^^^^’J^^^^ viene con- 
K P t:omo un órgano de 
E^nza del alcalde. El 
K ° de elección está, por lo 

contradicción con lo f’^'doen la ley”.

B

Angela María de Gracia Muñoz recordó que “el Centro de la ONCE se utiliza para fines ajenos para los que se creó”.

IU critica la “falta de rigor” de los estatutos, sobre todo en lo 
relativo a la “ambigüedad de los motivos” de disolución del Patronato, 
decisión que, además, recae en la Gerencia cuando “una determinación 
tan importante debería partir del máximo órgano: la Junta Rectora”

Disolución del Patronato

Por último, las razones de 
disolución del Patronato con
templadas en los estatutos “son 
la prueba más palpable de la 
falta de rigor con que se han 
redactado. Resulta sorprendente 
la ambigüedad de los motivos 
por los que puede disolverse; en 
el supuesto de absoluta nece
sidad o porque no cumpliera sus 
fines. También sorprende que 
sea el Consejo de Gerencia el 
que proponga la disolución. Una 
decisión tan importante debería 
corresponder al máximo órgano 
del Patronato; la Junta Recto
ra”.

Por su parte, la representante 
del Grupo Popular en la Junta 
Rectora, Angela María de Gra
cia Muñoz, se mostró igualmen
te partidaria de la reforma de 
los estatutos y criticó que la 
constitución del Patronato se 
haya realizado seis meses des
pués de la formación de la nueva

Corporación. Además recordó 
que “el Patronato no se había 
reunido desde diciembre de 
1990”.

Respecto al funcionamiento 
del Centro de Cooperación Fun
dación OÑCE se refirió al docu
mento de compraventa, en el 
que la Fundación, que lo com
pró a la Asociación Protectora 
de Subnormales de Ciudad Real, 
se comprometió a “dedicar las 
instalaciones que se compran 
para que cumplan el fin social 
para el cual fueron construidas, 
mediante cesión de uso al Patro
nato Municipal de Minusválidos 
Psíquicos, con cuyo organismo 
se formalizarán los acuerdos 
necesarios para la puesta en fun
cionamiento del complejo”.

Este punto fue el que movió 
al Grupo Popular a presentar 
siete preguntas al Pleno, con 
motivo de la celebración del 
Congreso Provincial del PSOE 
en las instalaciones del Centro 
y mediante las cuales querían

saber los criterios seguidos para 
conceder a un partido político 
el uso de un centro dedicado 
a la atención de los minusvá
lidos; si la decisión había sido 
aprobada por el Patronato, ya 
que es el órgano en el que “úni
ca y exclusivamente recae la ges
tión del uso del Centro“; la últi
ma fecha de convocatoria de la 
Junta Rectora por parte de su 
presidente, Lorenzo Selas; las 
razones por las cuales está uti
lizándose el Centro para acti
vidades ajenas a la integración 
de los minusválidos; si el alcalde 
es consciente del imcumplimien
to de los fines del contrato fir
mado con la Fundación ONCE; 
las razones de no hacer caso 
de las quejas de las asociaciones 
de minusválidos, y, por último, 
para saber hasta cuándo va a 
seguir el PSOE “mofándose de 
la democracia, confundiendo los 
intereses públicos y de los ciu
dadanos con los de su propio 
partido”.

Constitución 
del Patronato

En el acto de consti
tución del Patronato par
ticiparon, además del 
alcalde, como presidente, 
el concejal de Bienestar 
Social y vicepresidente del 
mismo, Jesús Salcedo, y 
la gerente, Nieves Adán. 
También tomaron parte 
Angela María de Gracia 
Muñoz, concejala del PP 
(los representantes del 
PSOE y CDS no acudie
ron), Juan Bautista Alar
cón, del Inserso: Umberto 
Juárez, de la Fundación 
ONCE; Ana María Tori
ja, de la Asociación de 
Paralíticos Cerebrales; 
Marta Carretero, de la 
Asociación de Minusváli
dos Físicos; Consuelo 
García Balaguer, de la 
Asociación de Minusváli
dos Psíquicos; M® Luz 
Molina, trabajador social, 
y Domingo de la Rubia, 
secretario. La Junta Rec
tora. según el Ayunta
miento, abordará la refor
ma de los Estatutos para 
dar cabida a los cuatro 
grupos municipales.
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El sector Servicios constituye más de la tercera parte de las empresas de la provincia de C.R,Las industrias agroalimentarias las menos afectadas por la entrada en vigor del Mercado Unico.
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Para pequeñas y medianas empresas que, en la provincia, son casi el cien por cien de las 24.691 existentes

CEPYME ha presentado una propuesta para 
mejorar la competitividad ante el Mercado Unich

Estas medidas, cuyo modelo es un plan del Gobierno francés, son de carácter físcal, administrativo y laboral

La práctica totalidad de las empresas de la provincia 
tienen menos de 500 trabajadores, y por tanto, pertenecen 
a la categoría de pequeñas y medianas. Ante la entrada 
en vigor del Mercado Unico en 1993, la patronal CEPYME 
ha elaborado una propuesta para mejorar su situación.

LT

Este plan de medidas con
tiene una serie de propuestas, 
que incluyen medidas de carác
ter fiscal, administrativo y labo
ral, para mejorar la competi
tividad de las pequeñas y 
medianas empresas, y ha toma
do como referencia el plan para 
Pymes del Gobierno francés.

En la provincia de Ciudad 
Real hay 24.691 empresas, 
según los datos 'facilitados por 
la revista “La Empresa”, obte
nidos a través del número de 
identificación fiscal. Desde el 
punto de vista de las licencias 
fiscales, el número asciende a 
43.631. De todas estas empresas, 
sólo un número inferior a diez 
pueden coñsiderarse grandes 
empresas, por lo que estas 
medidas propuestas por la 
CEPYME, de ser recogidas o 
aprobadas por el Gobierno, 
podrían beneficiar a la práctica 
totalidad de las empresas de la 
provincia. El presidente de la 
Confederación Provincial de 
Empresarios, Juan Antonio 
León, declaró recientemente a 
este diario que la falta del Pacto 
de Competitividad podría afec
tar a las empresas de la pro
vincia, con excepción de las 
agroalimentarias manufacture
ras.

CEPYME ha resaltado que 
esta propuesta trata de concre
tar, en términos legislativos, las 
experiencias positivas contrasta
das en países comunitarios del 
entorno. La patronal de las 
pequeñas y medianas empresas 
manifiesta también que estas 
medidas son imprescindibles 
para cubrir las deficiencia.s de 
nuestro ordenador legal y para 
aminorar el esfuerzo y las difi
cultades que entrañará situarse 
en el entramado empresarial 
europeo.

También afirma que no se 
trata sólo de pedir ayudas o 
subvenciones, en muchos casos 
sin objetivos claros a los que 
destinarlos, sino de crear un cli
ma que haga factible salir a 
competir fuera o quedarse en 
el mercado doméstico en las 
mismas o similares condiciones 
que las de nuestros socios 
comunitarios.

Medidas físcales

El primer grupo de medidas 
hace referencia a la adecuación 
del sistema tribrtario. Son en 
total doce propuestas, entre las 
que destacan el restablecimien
to de la transparencia fiscal 
voluntaria en las Pymes, que 
evitaría la doble imposición de 
dividendos, y la reducción del 
IRPF y del Impuesto sobre 
Sociedades en relación con los 
beneficios reinvertidos.

Otras medidas fiscales pro
puestas son la deducción en este 
último impuesto por aumentos 
de capital y el establecimiento 
de incentivos fiscales para la 
transformación de empresas 
individuales en societarias. 
Finalmente, dentro de este gru
po de medidas, piden la con
gelación del actual nivel de pre
sión fiscal.

Otro grupo de propuestas 
hacen referencia a la adecua
ción del entorno administrativo, 
y consisten en la simplificación 
administrativa, . información y 
asistencia técnica para facilitar 
el cumplimiento de las cargas 
administrativas y burocráticas. 
La segunda es la petición de 
llenar urgentemente el vacío 
legal que existe sobre la figura 
de la Sociedad de Responsa
bilidad Limitada. CEPYME 
considera necesario para el 
futuro, dentro de esta figura 
jurídica, la sociedad con un solo

La mayoría de las pymes de la provincia se dedican ai comercio.
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La práctica totalidad de las 24.691 empresas 
de la provincia, según datos del NIF, per
tenecen a la categoría de las pequeñas y media
nas, y pueden verse muy afectadas con la 
entrada en vigor del Mercado Unico en 1993
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socio, a efectos de la delimi
tación del patrimonio personal 
y del p.atrimonio empresarial o 
afecto a actividades empresa
riales.

Propuestas laborales

EI último grupo son las medi
das de adecuación del marco 
jurídico laboral, entre las que 
está la propuesta de regulación 
del contrato de aprendizaje, la
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extinción de contrato por causas 
objetivas a las Pymes, y que el 
Fondo de Garantía Salarial asu
ma un porcentaje de la indem
nización por despido.

La primera de estas propues
tas consiste en la introducción 
en la Ley del Estatuto de los 
Trabajadores del contrato de 
aprendizaje, distinto del contra
to de formación, dirigido a jóve
nes entre 16 y 18 años, y de 
naturaleza temporal.

Ejemplo 
europeo

La Confederacil 
Española de la Pefl»* 
y Mediana Empros 
CEPYME, elaboró « 
propuesta tomando coa 
modelo un plan « 
Gobierno francés, <1^ 
intenta la regularización 
preparación para el 
cado Unico de un 
que, al igual que en 
ña, ocupa a la mayor R 
de la mano de obra? 
país. En el caso de la P1 
vincia de Ciudad 
pequeñas y meduj 
empresas son las 
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nitiva para la econo| 
provincial, ya Q^e J 
empresas con menoj 
500 trabajadores en ig 
tria, y cien en senil 
son casi el cien pn^l
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Juicio contra “El Vaquilla^^ y tres reclusos más fe®

Moreno Cuenca, “El Vaquilla”, ingreso en la Prisión de Ciudad Real el día 6.

^
8

Otros dos procesados, Salvador Haro y Juan Antonio Redondo, están en Herrera de La Mancha.

l 
ic

Sobre los 8 delitos de detención ilegal dichos por el Fiscal, que serían 104 años de pena, discrepan al ser un único delito 

Dos abogados del turno de oficio defenderán a los 
reclusos que se amotinaron en la Prisión Provincial

Las Defensas introducen en sus califícaciones la atenuante de influencia de bebidas alcohólicas y drogas

[abogados de los reclusos que protagonizaron el motín, 
wados por turno de ofício, discrepan en sus cali- 
acíones de las presentadas por el Fiscal. La principal 
trencia es la consideración de un único delito en masa 
Bue el Fiscal califíca como 8 delitos de detención ilegal, 
[abogados de la Defensa introducen también la ate
nte de embriaguez e influencia de sustancias estu- 
edentes para los reclusos implicados.

Francisco J. PEÑA

la Defensa de Juan Moreno 
Inca. “El Vaquilla”, será rea
la en la vista oral por Joa- 
1 Espinosa, designado de 
■otras la renuncia del ante- 
1abogado de Barcelona. En 
Iralificaciones provisionales, 
Befensa de Juan Moreno 
Inca discrepa de las reali- 

B por el Ministerio Fiscal 
arios aspectos.
nbre la acusación de los 8 
los de detención ilegal, la 
®sa considera que es un 
o delito en masa, y solicita 
pena de 10 años y un día 

’úsión mayor, frente a los 
tos pedidos por el Fiscal 
cada uno de los 8 delitos 

iletención ilegal. Los 104 
■Hue sumarían todos estos 

raci<
•os pueden quedar reduci- 
0 diez años, si finalmente 

’eque onsidera la existencia de un 
npres lo e,^ rnasa de detención 
ró d i
o col ambién hay discrepancias 
an nantó a los delitos de robo, 
^ ioj v^^’J’^ Fiscal y dos para 

Las penas solicita- 
1 sef

P’facada uno de estos deli-
Í^ años, por el Fiscal, 

orpí * P''Lión menor, por la 

, lapi . f^ los otros delitos, la 
<ealJ '^®’' 'de la Defensa sólo 
;dian ^n las penas solicitadas, 

^ <de 6 meses de arrestoque” 
:ia4 ’Por quebrantamiento de

■"^' 6 meses de prisión 
^^^’^’^ ^^ atentado, 

______pesetas por el de 
faquín Espinosa con- 
^ TT<IBUNA la posi- 

®f ^^ modificar estas cali- 
”^5 en la vista oral.

Los otros tres reclusos que 
serán juzgados el día 14 serán 
defendidos por Javier Panade
ro. Dos de ellos, Salvador Haro 
Martín y Juan Antonio Redon
do López, están actualmente en 
la prisión de Herrera de la 
Mancha. La Defensa, en este 
caso, introduce la calificación 
de delito en masa para Salvador 
Haro y Juan Antonio Redondo, 
y no 8 delitos de detención ile
gal. Según Javier Panadero, no 
fueron actos autónomos, sino 
todos cometidos en la misma 
unidad de tiempo y de espacio.

También niega los delitos de 
quebrantamiento de condena 
para sus defendidos, Salvador 
Haro y Juan Antonio Redondo, 
así como los de robo, ya que 
considera que, para estos últi
mos, no hay suficientes pruebas.

Atenuantes

Como atenuante señala que 
buena parte de los actos come
tidos por sus defendidos estu
vieron bajo la influencia del 
estado de embriaguez y de sus-, 
tancias estupefacientes, ya que 
había sido asaltada la enferme
ría y el economato.

Él tercero de sus defendidos, 
Antonio López Romero, sólo 
estaba acusado de un delito de 
atentado, de otro de lesiones 
y de una falta de daños. La 
Defensa niega los dos primeros, 
y reconoce el de la falta de 
daños. Javier Panadero señaló 
que Antonio López salió de su 
celda cuatro horas después de 
que se organizase la revuelta, 
y por tanto, no participó en la 
mayoría de los actos cometidos 
por el resto de los amotinados.

La Prisión Provincial de Ciudad Real, en el día del motín. HERRERA PIÑA

Los acusados por el 
motín del 19 de 
noviembre de 1985 en 
la Prisión Provincial 
se encuentran todos 
cumpliendo penas por 
otras causas

Los reclusos que 
protagonizaron el 
motín estuvieron, 
según los abogados, 
bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas y 
sustancias 
estupefacientes

juicio comenzara en la Audiencia Provincial el día 14.
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La Guardia Civil v la Policía, tras el robo, iniciaron una espectacular persecución por carretera

Un encapuchado armado con una escopeta se 
llevó ayer 85.000 pesetas de la boutique Espapiel

El coche utilizado fue encontrado por la Benemérita en Miguelturra donde había sido abandonado

Al mediodía de ayer un hombre, que se cubría el rostro 
con un pasamontañas, perpetró un atraco a mano arma
da en la tienda de piel, Espapiel, ubicada en la calle 
Morería de la capital. El atracador consiguió apoderarse 
de ochenta y cinco mil pesetas que había en la caja.

P.M.

Un hombre, con el rostro 
cubierto con un pasamonta
ñas, perpetró un atraco a 
mano armada al mediodía de 
ayer en un tienda de piel, ubi
cada en la calle Morería. El 
atracador penetró en el inte
rior del establecimento de 
Espapiel, cuando una cliente 
se dirigía al exterior del mis
mo. momento que aprovechó 
para entrar y tras amenazar 
a la dueña de la tienda con 
una escopeta de caza, logró 
apoderarse de ochenta y cinco 
mil pesetas, que había en la . presenciales se produjo una
caja, sin que se llebará nin- 
gúna prenda de piel, por lo 
que se supone actuó con cier
ta rápidez y ner\qosismo.

Según ha podido saber LA 
TRIBUNA, momentos antes 
de iniciar la huida, el atra
cador amenazó de muerte a 
la dueña del establecimiento 
si avisaba a la Policía.

Posteriormente se dio a la 
fuga en un coche Renault 5, 
en el que se había trasladado 
a dicha tienda, y que había 

dejado en marcha aparcado 
en las inmediaciones, al pare
cer este vehículo había sido 
sustraído.

Según informaron fuentes 
de toda solvencia, unos jóve
nes y algunas personas de 
mediana edad que se encon
traban en las proximidades 
del lugar'de los hechos pudie
ron ver el rostro del delin
cuente cuando abandonaba 
rapidamente la tienda. Estos 
avisaron a la Policía Nacional 
y esta a su vez a la Guardia 
Civil.

Al parecer, según testigos 

espectacular persecución has
ta la localidad de Carrión y 
posteriormente a Miguelturra, 
población donde se recuperó 
el coche que había sido aban
donado por el delincuente. En 
el vehículo encontraron la 
escopeta de caza, el pasamon
tañas y un anorak verde.

Durante la persecución una 
pareja de la Guardia Civil de 
Tráfico, que había sido aler
tada y que patrullaba por esta 
zona, al ver el coche del indi-

El atracador se apoderó de ochenta y cinco mil pesetas, pero no se llevó ninguna prenda de piel.

t

viduo intentaron detenerlo, 
siendo atropellado uno de los 
guardias civiles por el presun
to autor de los hechos.

A continuación esta pareja 
inició también la persecución 
del coche sin que pudieran 
deténerlo. Según ha podido 
saber LA TRIBUNA, el 
coche ha sido intervenido por 

efectivos de la Benemérita, así 
como la escopeta, el pasa- 
montañas y el anorak.

En la. tarde de ayer aún 
continuaba las gestiones para 
la identificación y localización 
de esta persona, parece ser 
que se había escondido en 
algún lugar de Miguelturra, 
presumiblemente esperando a

f

la noche para robar otro vehi 
culo y emprender la huida ¡ 
otra localidad de la provincia 
Por lo que la Guardia Cw 
había dispuesto un fuerte dis 
positivo de control y vigilancia 
de las carretera próximas a 
lugar, así como en esta loca 
lidad.

Tras una operación policial contra la droga

Tres presuntos “camellos^ 
ingresaron ayer en prisión

Pilar MUÑOZ

En la mañana de ayer pasa
ron a disposición judicial e 
ingresaron posteriormente en 
prisión, Alfonso Amores, de 42 
años, Antonio González Velas
co, de 39, y el súbdito marroquí 
Chaifaa Akalay, de 24 años, y 
puesto a disposición judicial 
Teófilo G.A., de 31 años. El 
primero de ellos es el presunto 
autor de un delito de homicidio 
frustado, tráfico de estupefa
cientes y tenencia ilícita de 
armas; el segundo fue detenido 
por tráfico de drogas y los dos 
últimos por complicidad en los 
hechos. Estos ocurrieron en la 
madrugada del lunes al martes, 
cuando cuatro jóvenes se per- 
sonaron en el bar “El Rincón 
de mis amigos”, propiedad de 
Alfonso Amores, para comprar 
drogas. Vicente García Gonzá
lez, de 27 años, resultó herido 
de gravedad en el tiroteo que 
se produjo en el establecimien
to, ubicado en la finca “Entre
sierra”, en la carretera de Tole
do, a poca distancia de la capi
tal. El herido se había despla
zado a este bar en compañía 
de tres jóvenes para comprar, 
al parecer, papelinas de cocaí
na, droga a la que los cuatro 
son adictos. Al no ponerse de 

acuerdo en el precio de la dro
ga, Vicente García, discutió 
acaloradamente con González 
Velasco, que había salido a 
atenderlos al exterior del recin
to vallado del bar. A continua
ción, los tres jóvenes derribaron 
la puerta de la valla con el 
coche en el que se habían des
plazado al lugar de los hechos, 
vehículo que había sido sustraí
do previamente en Ciudad 
Real, conminando a González 
Velasco, a que les permitiera 
el acceso al bar, que estaba 
cerrado al público. Al perca
tarse el dueño del bar de los 
incidentes, desde una de las 
ventanas y con un rifle efectuó 
un disparo contra el vehículo 
de los drogadictos. En este 
momento, Vicente García se 
encaminó hacia la ventana en 
la que se encontraba apostado 
con el arma Amores y de un 
manotazó intentó desviar el 
cañón, instante en el que se 
produjo el segundo disparo que 
alcanzó a Vicente García. A 
continuación los amigos de éste 
se apresuraron a introducirlo en 
el coche y trasladarlo rápida
mente a Urgencias del Hospital 
de Alarcos, donde tras ser aten
dido, fue conducido en ambu
lancia al Hospital La Paz, de 
Madrid.

tes1

El rifle “Mannlicherr", con el que se efecutaron los disparos, de procedencia austriaca e importado ilegalnientc r f
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Vicente García es un joven 
conocido en los ambientes poli
ciales, ya que ha sido detenido 
en otras ocasiónes por diferen
tes delitos, así como José Sanz 
Saez, que es otro de los jóvenes 
que acompañaba al herido.

Avisada la Policía Nacional, 
funcionarios de éste Cuerpo se 
encaminaron a tratar de loca
lizar el rifle con el que se había 
producido el disparo, ya que

ninguna de las personas que-se 
encontraban en el bar dieron 
explicaciones convicentes al res
pecto, a pesar de haberse 
encontrado en el lugar de los 
hechos las vainas de los pro
yectiles disparos, según fuentes 
de la Policía. Tras la operación 
desarrollada por el Cuerpo' 
Nacional de Policía, consiguió 
localizar el rifle junto a una bol
sa de plástico que contenía 42

papelinas de cocaína y oR 
bolsitas más pequeñas j 
misma sustancia, arroja^ 
peso aproximado de 
mos. Según ha podido satx J 
TRIBUNA, el rifle e5un^ 
licherr, de calibre 270, R 
cedencia austriaca y 
biemente ha sideámpívO^ 1 
galmente, ya que carM 
número de registro y i 
a nombre de nadie. 1

k
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Sustancias radiactivas

MDH Kpararrayos radiactivos son fácilmente confundibles con los dieléctricos. Los temores sobre los peligros de los pararrayos en los colegios son infundados, según ENRESA.HERRERA PIÑA
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Una empresa inglesa podría encargarse del reciclaje del americio contenido en sus cápsulas

ENRESA niega que hayan sido instalados 
pararrayos radiactivos a partir de 1986

En toda la provincia de Ciudad Real hay censados un total de 239 aparatos de este tipo
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Ha provincia de Ciudad Real existen actualmente un 
MÍ de 239 pararrayos radiactivos, según informaron a 
1 TRIBUNA fuentes de la Empresa Nacional de Gestión 
tResiduos Radiactivos (ENRESA), todos ellos instalados 
Ito de 1986, fecha en que fueron prohibidos.

C.M.L.

|La Empresa Nacional de 
■Biión de Residuos Radiacti- 
B (ENRESA) negó ayer la 
Bbilidad de que, a partir de 

hayan sido instalados más 
B^rrayos radiactivos en Espa- 

que el Decreto publicado 
Baño prohibió la colocación 
■nuevos aparatos de este tipo. 
■Mariano Molina, represen- 

de ENRESA, no quiso, 
■embargo, ser tajante en esta 
■"'ación, pues “la instalación 
■ competencia del Ministerio 
B Industria”. No obstante 

su extrañeza por esta 
•'bilidad y la atribuyó a una 

confusión entre los 
•'cayos radiactivos y los de 
•dieléctrico, de diseño simi- 
Bfácilmente confundibles a 
•'"vista.
B "opinión de Mariano Moli- 

improbable que haya 
nuevas instalaciones 
todos los pararrayos

• ''"portados y porque “el 
común así lo aconseja”.

• ENRESA hay varias razo- 
• no instalar nuevos 

de esta clase. En pri- 
• “no son más baratos 

cesto de modelos, tam- 
más eficaces y, ade- 

•.henen el inconveniente 
■ '’® de la radiactividad”.

El portavoz de la empresa 
negó también la posibilidad de 
que estos pararrayos constitu
yan un peligro para la salud 
y descartó categóricamente que 
la existencia de alguno de ellos 
sea la causa de la aparición de 
más casos de cáncer de los que 
se producen en condiciones 
normales, tal y como han 
denunciado en varios puntos del 
país algunas asociaciones de 
padres de alumnos ante el 
aumento de niños con tumores 
cancerígenos que asisten a cole
gios que disponen de uno de 
estos aparatos. Según Molina, 
la radiactividad de un pararra
yos alcanza sólo una distancia 
de 40 ó 50 centímetros a su 
alrededor y podría ser peligroso 
exclusivamente si la carga de 
americio que contiene se des
prendiera, cayera al suelo y 
alguien la ingiriera. En cual
quier otra circunstancia, la 
radiactividad producida es dete
nida sin problemas por la piel.

El Decreto de 1986, que regu
laba todo lo relativo a la actua
ción con estos pararrayos, daba 
un plazo de un año para que 
sus propietarios los dieran de 
alta en el Registro de Insta
laciones Radiactivas de 2- cate
goría, pero, “en contra de lo 
que se ha dicho, dijo Molina, 
no marcaba un plazo para su

El rechazo popular a la ubicación de los alma
cenes radiactivos ha obligado a ENRESA a 
buscar vías alternativas y por eso han contactado
con una empresa inglesa que podría reutilizar 
el americio contenido en los pararrayos

retirada”. En este sentido, el 
Decreto no obligaba a nadie a 
retirar el pararrayos, pero sí exi
gía una serie de revisiones 
periódicas a quienes optaran 
por mantenerlos.

Problemas de almacenamiento

ENRESA, encargada del 
almacenamiento de los isótopos 
radiactivos de americio conte
nidos en las cápsulas de los 
pararrayos, no ha podido hacer
se cargo de éstos por no encon
trar, desde hace cinco años, un 
lugar en toda España para 
poder almacenarlos debidamen
te. Mariano Molina informó 
que ha habido varios intentos 
de construir un almacén, entre 
otros sitios, en las provincia.s 
de Valencia y Cuenca. “Ha 
habido casos, dijo, en que los 
alcaldes estaban dispuestos a 
que el almacén estuviera en sus 
municipios, pero la opinión 
pública les ha obligado a dar 
marcha atrás”. Estas dificulta
des contrastan, según el repre
sentante de ENRESA, con la 
situación de países como Fran
cia, donde la empresa encar
gada manda una carta a los pro

pietarios de los pararrayos dán
doles instrucciones sobre cómo 
desmontarlos y embalarlos y 
después va a cada domicilio 
para recogerlos. Mariano Moli
na señaló que el rechazo popu
lar a los almacenes les ha obli
gado a buscar vías alternativas, 
motivo por el que han entrado 
en contacto con una empresa 
inglesa que comercializa ele
mentos radiactivos para com
probar si la carga de americio 
es reciclable y reutilizable para 
otros fines, como la detección 
de humo, etc. Si las investiga
ciones que llevarán a cabo con 
50 pararrayos transportados 
hasta aquél país son satisfac
torias, la compañía británica se 
hará cargo de los isótopos 
radiactivos y ya no habrá pro
blemas para su almacenamien
to. “Esta operación no tiene 
precedentes en ningún otro 
país”, dijo Molina, quien añadió 
que primero hay que obtener 
los permisos del Ministerio de 
Industria y del Consejo de 
Seguridad Nuclear para sacar 
el americio de España y los de 
las autoridades inglesas para lle
varlos hasta allí, trámites que 
podrían concluirse este año.

239 en Ciudad 
Real

Actualmente hay insta
lados en España alrede
dor de 25.000 pararrayos 
radiactivos, de los cuales 
239 están censados en la 
provincia de Ciudad 
Real, la mayor parte de 
los cuales fueron coloca
dos en los años 1978 y 
1979.

Estos pararrayos fun
cionan mediante unas 
sales radiactivas situadas 
en su vértice que facilitan 
la ionización el aire cir
cundante.

De este modo se favo
rece una descarga eléc
trica paulatina, sin que el 
rayo llegue a caer.

Este sistema ha tenido 
mucha difusión en todo 
el mundo gracias a la ele
vada superficie protegida.

El desarrollo de este 
tipo de pararrayos se 
debe a las investigaciones 
de un científico apellida
do Capart y a su hijo, 
que crearon el primer 
modelo a principios de 
siglo.

El mayor auge de estos 
aparatos tuvo lugar entre 
los años 1931 y 1953.

En nuestro país fueron 
prohibidos mediante el 
Decreto de junio de 1986.
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La nueva estación de RENFE en Puertollano prestará servicios de trenes de Alta Velocidad.
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Según señaló el jefe de Estación de la localidad, ésto sucederá a partir del próximo 26 de enero

Los viajeros de tren de Puertollano no tendrán 
que hacer transbordo en la estación de Migueltun^

Las obras de electrifícación de la vía del AVE avanzan a marchas forzadas

A partir del próximo día 26 de enero los trenes que salgan 
y lleguen a Puertollano serán, si se cumple lo previsto, elec- 
trotrenes directos que no tendrán que parar en la estación 
de Miguelturra para el transbordo de viajeros, según anunció 
a LA TRIBUNA el Jefe de Estación de Puertollano.

Ana BARCENILLA

El jefe de Estación de Puer
tollano señaló que las obras de 
electrificación de la vía del 
AVE avanzan a marchas for
zadas o hasta el punto de que 
Renfe ha decidido suprimir los 
Expresos Guadiana para dar 
más márgen de corte de vía ‘'pa
ra que cuando llegue el día 26 
que hay cambio de servicio, 
traer hasta Puertollano los tre
nes evitando ese molesto trans
bordo en Miguelturra". El jefe 
de Estación se mostró ilusio
nado con los proyectos que se 
están ultimando para eliminar 
las incomodidades actuales a los 
viajeros “Además de eliminar 
el transbordo en Miguelturra 
tenemos el proyecto del elec- 
trotren en dirección a Alicante 
que saldrá directo desde Puer
tollano, sin hacer transbordo en 
Ciudad Real... Todo van a ser 
electrotrenes que suponen 
mayor confort y mayor regu
laridad”.

Los empleados de Renfe se 
mudaron el pasado día 19 de 
diciembre ai edificio de la nue
va estación a pesar de que aún 
no está terminado. El traslado 
se ha hecho fundamentalmente 
para evitar el paso de los via
jeros por la pasarela elevada 
provisional, según comentó el 
jefe de Estación: “Era una prio
ridad tratar de evitar cuanto 
antes las molestias que ocasio
naba la pasarela y por eso nos 
hemos trasladado a este edifi
cio. Ahora los pasajeros pueden 
acceder a los andenes en con
diciones mucho mejores a pesar 
de que aún no estén termina
dos”. Las obras de la nueva 
estación avanzan a buen ritmo, 
según el jefe de Estación, aun
que las fechas navideñas han 
supuesto un cierto retraso. Aún 
faltan revestimientos de made
ra, los elevadores, y fundamen

talmente la zona del vestíbulo, 
de cafetería, y los servicios 
públicos. A la nueva estación 
se entrará por la calle Muelle 
y se saldrá por la calle Cruces 
quedando toda la zona de 
entrada de la derecha como 
aparcamiento.

La nueva estación de Puer
tollano desempeñará una fun
ción mixta prestando servicio 
tanto de trenes de Alta Velo
cidad como de trenes conven
cionales según datos facilitados 
por el Gabinete de Prensa de 
Renfe de Castilla-La Mancha. 
El conjunto de vías para el Ave 
son las más cercanas al edificio 
de viajeros y se compone de 
dos generales y otras dos de 
apartado de trenes. El segundo 
haz de vías corresponde al 
ferrocarril convencional y cons
ta de una general y dos apar
taderos. En cuanto a los ande
nes hay tres: el principal se 
encuentra junto al edificio de 
viajeros y mide 400 metros, el 
segundo andén es mbeto por lo 
que puede dar servicio tanto a 
los trenes del Alta Velocidad 
como a los convencionales y el 
tercero, de 295 metros de lon
gitud es para uso de los trenes 
convencionales. El nuevo edi
ficio tiene un vestíbulo central 
de 200 metros cuadrados y dos 
alas laterales en una de las que 
se instalará el restaurante y en 
la otra los servicios de factu
ración y recogida de equipajes, 
taquillas y sala Rail-Club. Des
de el vestíbulo se accede direc
tamente al andén principal 
mientras que el paso a los ande
nes restantes, que ya se está 
utilizando, es inferior a las vías 
y contará con ascensores para 
facilitar el acceso a las personas 
con movilidad reducida. Delan
te la fachada se va a urbanizar 
una zona de 8.706 metros cua
drados en la que se instalará 
el aparcamiento.
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José María Barreda puso orden en las filas socialistas de Puertollano.

A.B.
Pr 

se cargo de la Delegac»

José M- Barreda vino a

El secretario general de la 
Ejecutiva Provincial del PSOE 
José María Barreda se habría 
reunido el pasado miércoles con 
el actual secretario del PSOE, 
Ramón Fernández Espinosa y 
con el alcaide de Puertollano, 
Santiago Moreno para pulsar la 
situación de la dividida agru
pación local en vísperas de la 
Asamblea, según informaciones 
sin confirmar a las que ha teni
do acceso LA TRIBUNA. 
Según estas fuentes Barreda 
habría venido a poner orden en 
el seno del Comité Local del 
PSOE de Puertollano de cara 
a la próxima Asamblea que se 
tendrá que celebrar antes del 
día 20 de enero -probablemente

el viernes 17 o el lunes 20- y 
a la que según todos los indicios 
podrían concurrir al menos dos 
listas, una encabezada por Fer
nández Espinosa y la otra por 
Santiago Moreno. Las evidentes 
decisiones internas en el Comi
té Local del PSOE se arrastran 
desde hace tiempo. No hay que 
olvidar que en la pasada legis
latura siendo alcalde Ramón 
Fernández Espinosa y Santiago 
Moreno, primer teniente de 
alcalde, surgieron una serie de 
discrepancias en la Agrupación 
Local y se presentaron dos listas 
alternativas, una encabezada 
por Fernández Espinosa y otra 
por Moreno, ganando la pri
mera. Tras este episodio, More
no fue cesado de su puesto en 
el Ayuntamiento y pasó a hacer

vincial de Educación, 
elecciones municipales

sedel 9Í, Barreda prop^^«Q 
tiago Moreno que fuerai 
za de lista del PSOE f* ’ 
tollano en sustitución ‘ 
nández Espinosa. IM j
mayo con Moreno en 13
y Fernández Espinosa 3 
del partido se han híü 
dentes las diferencias dfJrob 
en determinados aspe^ 
ejemplo, el Comité 1^ ¡^ 
PSOE no apoyó la L
ción ciudadana en
una sanidad justa |^ lid 
tollano que se celebró^' ¿jj 
1 de diciembre mienta 
grupo municipal social* 
yó y participó en la nía''
ciudadana.
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Incidencia dei IAE
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IUS Barcenas alerta sobre la negativa incidencia del IAE en Valdepeñas.

Elisa LADERAS

sus Bárcenas, presidente de Feceval, señaló que el Impuesto 
f áctividades Económicas siipondrá para el colectivo que 
dirige, un encarecimiento medio que superará el 200%. 
empresario también indicó que 1991 ha supuesto para 

comarca, ^‘el principio de la cuesta abajo”.

i

8

El presidente de Feceval se reunió con Salvador Galán para que la inflación del impuesto no sea elevada.

Jesús Bárcenas ha mantenido contactos con Salvador Galán para que la inflación de este impuesto no sea demasiado elevado

El IAE supondrá para los empresarios locales 
un encarecimiento medio que superará el 200%

Para el presidente de Feceval, 1991 ha sido para la comarca de Valdepeñas, ^^el principio de la cuesta abajo

:1 Impuesto de Actividades 
¡nómicas que consta de tres 
¿metros, como son una can- 
id determinada por epígrafe 
!se incrementa con el recar- 
de la situación geográfica de 
empresa, y que en el caso 
Valdepeñas, oscilaría entre 

1 y el 1,5% más el recargo 
|., 11 que se impone a todas las 

presas y que ha sido fijado 
el Ayuntamiento de forma 

misional en 1,5%, rozando 
ticamente el techo estable- 

' para el mismo 1,7% al que 
hay que sumar el 40%, 

idad impuesta por la Dipu- 
ón Provincial, supondrá en 
onjunto para los empresa- 
de esta localidad un enca- 
iento medio que superará 

00% frente al coste de la 
tenor figura impositiva. Así, 

^^ pasado 
IHa^'canzó casi los cincuenta 

ones de pesetas, con destino 
5 arcas municipales, según 

?nnó el presidente de la 
Aeración Comarcal de
ptesarios de Valdepeñas 

egac» í^^al), Jesús Bárcenas, 
ión. f Ayuntamiento estima que 

pantidad a recaudar este añoaleS''
’krá muy elevada con res- 

fueraí ?® al pasado ejercicio, tan 
Qgfi ® pnos diez millones más 
ción t' ®^’'^^adamente. Opinión y 

De^T ^1 r ^^^ ’’® ^^^^ compartidos

opuso

Peceval, señaló Bárcenas;
losa

ias( 
aspí 
ité

Agregó que los gastos apor- 
por la Cámara de Comer- 

^on los índices correctores 
®ados, superarían los cien 
^nes de pesetas, que se man- 
■ ^1 mismo número de licen-

^ 03
 

03
• O. ' o

í P^ hdo, 

4rsos 
¡eni^ el 
ocialí

?’'cenas manifestó, en este
que habían mantenido

»contactos con el alcalde
primer teniente de alcalde

de la localidad, Salvador Galán 
y Herminio Ureña, respectiva
mente, para que la inflación y 
recaudación de este impuesto 
no fuera demasiado elevado al 
considerar que la recomenda
ción de la Federación Regional 
de Municipios y Provincias en 
que no fuera superior a un 15% 
no era vinculante. “Según el 
índice que la Corporación muni
cipal ha acordado, el 1,5 de for
ma provisional, el I.A.E. se 
podría disparar”.

Para el presidente de Feceval, 
por propia responsabilidad de 
los ayuntamientos, estos índices 
se deberían de encuadrar en un 
margen prudencial y matizó que 
“se debería tener mesura a la 
hora de cobrar impuestos que 
deberían ser progresivos año 
tras año y acordes con la rea
lidad socio-económica de la 
zona”.

Según las fuentes consulta
das, el número de empresarios 
de la provincia que han pre
sentado la declaración para con
vertir el impuesto anterior en 
el actual, no ha llegado al 50%. 
Los empresarios que no hayan 
realizado esta conversión con 
fecha límite el pasado 30 de 
diciembre, más de la mitad 
según la Ley tendrían o bien 
que dejar la actividad o darse 
de alta en este año si se sigue 
con ella, a no ser que la acti
vidad se inicie posteriormente.

Este impuesto que salió el 
mes de julio, cuando ha empe
zado a conocerse algo más ha 
sido en el mes de octubre, toda 
vez que se debían cumplir las 
exigencias, del mismo con fecha 
13 de diciembre, aunque entrara 
en vigor el pasado 1 de enero. 
“Cuando hemos querido traba
jar sobre él nos hemos encon
trado con el problema de las 
fechas”, indicó Bárcenas que

a

Para el empresario, el año pasado ha sido “el principio del fín” para la comarca de Valdepeñas.

“La repercusión del Impuesto de Actividades 
Económicas -según Bárcenas-, se podrá cono
cer en próximas fechas, puesto que en este 
mes ya se tienen que empezar a facturar tra
bajos sin saber el impuesto que se va a pagar”

agregó que los ayuntamientos 
tenían que aprobar el índice a 
aplicar en los últimos tres meses 
del año. Esta precipitación ha 
derivado en que muchos ayun
tamientos no conozcan en qué 
parámetro se mueven.

La repercusión del IAE y su 
conflictividad, según Bárcenas, 
se podrá conocer en próximas 
fechas, puesto que en este mes 
ya se tienen que empezar a fac
turar trabajos sin saber el 
impuesto que se va a pagar.

En otro orden de cosas, el 
presidente de Feceval se refirió 
a la economía fundamentalmen-

te agraria de Valdepeñas. Sector 
que se vio muy afectado por 
las heladas sufridas el pasado 
año, provocando una merma 
considerable en las cosechas que 
no permitieron un movimiento 
económico óptimo en la zona. 
Esta situación repercutió en el 
reste de los sectores, según indi
có, aunque si bien añadió que 
el único sector que todavía se 
está moviendo un poco es el 
de la construcción, al haber una 
gran demanda, situación que 
será más difícil de sostener 
durante este año.

El principio 
dei fín

Para Jesús Bárcenas, 
1991 en la comarca de 
Valdepeñas “ha sido el 
principio de la cuesta aba
jo”, descenso que matizó 
continuará este año debi
do entre otras cosas a la 
economía básica de esta 
zona. La transformación 
paulatina de la economía 
agraria por la de sectores 
como el industrial y ser
vicios, sería conveniente 
indicó por otro lado Bár
cenas aunque la economía 
de mercado en cuanto al 
sector servicios se refiere, 
necesita una industria 
matriz, para frenar la 
expansión y búsqueda de 
nuevos mercados fuera de 
la comarca.

5 0
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Denuncia sindical Fomento de empleo
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Correos, en la picota.

Como consecuencia de las obras que se vienen realizando en la Oficina

CC.OO. denuncia la gestión 
en Correos y Telégrafos

El sindicato responsabiliza a los dirigentes provinciales

El sindicato Comisiones Obreras ha denunciado, a través 
de una nota de prensa, las irregularidades que se vienen 
produciendo en la Oficina de Correos y Telégrafos de 
Alcázar de San Juan como consecuencia de las obras 
que se vienen realizando en la misma, hace varios meses.

Domin VILLAREJOS

En la nota se responsabiliza 
a los dirigentes provinciales de 
la mala gestión que se lleva 
a cabo en Correos y Telégra
fos y se les acusa de practicar 
la política del avestruz y de 
“pasar olímpicamente de los 
problemas”.

Tal es el caso de las obras 
que se vienen efectuando en 
la oficina de Alcázar de San 
Juan que comenzaron “como 
una simple reforma para 
mejorar las instalaciones” y 
poco a poco se convirtieron

en unas obras de tal enver
gadura “que casi todo el edi
ficio llegó a quedarse en rui
nas”. Lo más' preocupante 
para el sindicato no es la dura
ción de las obras, sino las difi
cultades que conlleva realizar
ías simultáneamente con los 
servicios de atención al públi
co, entre andamios, impresos, 
paquetes, tubos y cables.

Falta de seguridad e higiene

Comisiones Obreras denun
ció ante la Inspección de Tra
bajo, la falta de seguridad e

higiene debido al mal estado 
de la oficina y la violación de 
un gran número de certifica
dos, reembolsos y otrso envíos 
postales a consecuencia del 
robo perpetrado en la oficina, 
motivado por la dejación y 
desorden que existe en la mis
ma. En ningún caso, las 
denuncias han surtido efecto, 
ya que ni siquiera, la Jefatura 
Provincial ha reaccionado 
cuando, según Comisiones 
Obreras, a consecuencia de las 
obras, se han producido inci
dentes como cortes de fluido 
eléctrico que han impedido el 
normal funcionamiento de los 
servicios. Roturas de desagües, 
desprendimientos de techo, 
emanaciones tóxicas y malo
lientes y altercados, broncas y 
hasta riñas en las que tuvo 
que intervenir la policía.

Organizado por Cruz Roja y financiado por e}¡i\j

Finalizó el curso de 
animación sociocultural

D.V.

El pasado miércoles finalizó 
en Alcázar de San Juan, un cur
so de animación sociocultural 
que se ha venido celebrando 
desde el pasado mes de octubre, 
organizado por Cruz Roja y 
financiado por el Instituto 
Nacional de Empleo (INEM).

En el mismo han participado 
quince personas que podrían 
asistir a un segundo curso de 
especialización si el INEM 
accede a la solicitud que hará 
la entidad organizadora, según 
indicó el presidente de la Asam
blea Local de Cruz Roja, Daniel

Jareño, qe ha sido además 
coordinador del grupo, uno 
sus profesores.

Jareño calificó de óptimos 
resultados del curso, aunquj 
ha impartido para unos niM 
de estudio similares a gradu 
escolar. De ahí la necesidj 
el interés de la especializac 
Asimismo, el presidente 
Cruz Roja destacó las pets 
tivas de empleo para lasi 
sonas que lo han realizado 
que se trata de un campó 
pleno auge” ya sea a travé 
centros sociales, centros 
barrio, hoteles, etc.

5\ Ar

Cultura

Exposición fotográfíca del l,
Certamen Ciudad de Alcáz

D.V.

Hasta el próximo 24 de enero 
permanecerá abierta en la Casa 
de Cultura de Alcázar de San 
Juan, la exposición de fotogra
fías seleccionadas en el II Cer
tamen fotográfico “Ciudad de 
Alcázar de San Juan”, fallado 
recientemente. La muetra la 
componen cincuenta fotografías 
de diecisiete autores que pro
vienen de todos los puntos de 
España y que han sido reali
zadas en las más diversas téc- 

■ nicas.
En el transcurso del acto sfue 

entragado el premio del certa
men que este año ha recaído 
en el alcazareño, José Ríos, pre
sidente del colectivo fotográfico 
“Pigmalión”. Ríos presentó una 
serie de retratos realizados con 
una técnica antigua denominada 
“pictoralismo” que floreció en

los albores de este arte allá 
el siglo XIX y que está ba 
en la utilización de gomaü 
matada. Además de este pa 
premio dotado con 125,

dii
i n

pesetas fueron concedidos Íud
accésits otorgados a Dora qui
Pérez Algar de Cuenca y Eá ¡pi 
do Dea González de Ms 1

Al II Certamen fotogii —
“Ciudad de Alcázar”, conca ^^^^^ 
ron ciento doce trabajs
otros tanto autores. En la Toe

sura estuvo presente el

18de Cultura, José Eugenio 
tellanos, quien destacó que
exposición demuestra quei
bién en la fotografía hay
daderas obras de arte . 0
llanos valoró el hecho de
se hayan presentado auton

Ga

tir

ar
toda España y recordó la p ^^.^ 
cación por parte de la Cas
Cuñtura de un catálogo 
recoge la muetra.

api
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ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELECTRICO EN 
LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello nos vemos 
obligados a interrumpir provisionalmente el suministro 
el día 12 para conexionar nuevas instalaciones y/o efec
tuar labores de mantenimiento en las existentes. Se 
verán afectadas las siguientes poblaciones:

De 9 a 13 .-C.T. San Miguel en VALDEPEÑAS 
(Cambio de Trafo y reforma R.B.T.)

De 8 a 14 .-C.T. Cte. López Guerrero en CIUDAD
(Reparar Seco, y protección Trafo)

De 8 a 14 .-C.T. Ctra. Luciana en PIEDRABUENA
(Reforma Red B.T.)

De 8 a 14 .-C.T. Fea. de Harinas en CALZADA 
(Reforma C.T.)

Estas interrupciones cuentan con la autorización

REAL

CVA.

de la
Delegación Provincial de Industria y Turismo de la Junta 
de Comunidades Castilla-La Mancha.
ROGAMOS DISCULPEN LAS MOLESTIAS QUE LES 
PUEDA OCASIONAR.

Las líneas se consideran en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de la hora indicada, en cuyo caso 
se repondrá de inmediato el suministro.

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer IVlundo..
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que s(‘ ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos. 

...Colabore con Internión
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Si usted ('r(‘e en este tipo de cooperación, colabore con INTERMC-'

Llámenos al (93) 301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15
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(g: Sanidad j

|j\ Arce tratará de poner soluciones ai problema sanitario existente en Tomelloso.

I

1
Formado por Ana García Rojo, presidenta, Luis Ballesteros, vicepresidente, María José González y Eloy García

í
r

Félix Arce recibe hoy a la Comisión de Sanidad 
^ le Tomelloso para tratar el problema médico local
e allá 
tá ba

El detonante ha sido la supresión del servicio de Tocoginecología y su traslado a Manzanares

man director provincial del INSALUD, Félix Arce, recibe
pí i viernes, a la Comisión designada por el Consejo de 
~ lud de Tomelloso, presidida por Ana García Rojo, endidos

Dor. que se tratará el problema sanitario de esta ciudad 
ivK íípredisposición del INSALUD ante la misma.
: Ma 
OtOgí

LT

ibajos 
m Ia¡

yute la supresión del servicio 
Tocoginecología en Tome-

lista que pasaba consulta diaria 
no había lista de espera”.

Completar plantillas
desde el pasado 2 de ene- 

Incomunicado por fax el pasa-
;enioi
5 que

18 de diciembre, la presi-
ta del Consejo de Salud, 

9“*,’ 1 García Rojo, convocó a los

e”. C 
10 de

mbros del mismo, para
ilir. primero, la carencia de 
tilla en el centro y segundo, 

^“'^^ ar la moción sanitaria del
ó lap 
a Caí 
ílogo

ntamiento -documento que 
aprobado por los cuatro 

idos políticos en el Pleno 
128/9/91-, resultando como

= lera medida, hablar con 
Arce, para que les de res- 

a la moción municipal 
rincipalmente, motivos por 
lue se ha suprimido el ser- 
ide la referida especialidad, 
tal fin, el Consejo designó 
Comisión formada por la 
itenta del mismo, Ana Gar- 
lojo, el vicepresidente, Luis

OS

Uleros, la representante de 
aciones de Barrios, María 
González y el represen
te Comisiones Obreras, 

García.
traslado del servicio de

'ginecología a Manzanares,

an

t se alega, es para evitar 
ta de espra de mujeres en 
filoso y porque hay mejor 
^taje en aquella ciudad. Sin 
’^go, García Rojo manifes- 

sn día que en Tomelloso 
'ay una lista de espera para 
*®^ y medio para los casos 
°^’ ya que la mayoría de 
Insultas son para revisio- 
• ^n cuanto al aparataje, 
dioso cuenta con el nece-
^P3ra las consultas que rea- 

‘^Jttodo caso -dice García 
’^' lo que quieren es evitar 

te espera, lo que tienen 
^cer es que el ginecólogo 

de venir tres días en 
''onga cinco días, por- 

■''f^ndo había un especia-

Hay rumores de que el caso 
del tocoginecólogo en Tomello
so sea el inicio de eliminar el 
servicio de especialidad en esta 
localidad y los tomelloseros 
entienden que Manzanares ten
ga suficientes motivos para 
impedir que su Hospital se que
de de segundo orden, pero no 
por ello tiene que estar pre
sionando -según se comentapor 
parte del personal sanitario y 
la población, porque Tomelloso 
es solidario pero una población 
de casi treinta mil habitantes 
no pueden consentir una situa
ción desproporcionada y muy 
inferior en cuanto a la sanidad 
con respecto a los esfuerzos con 
que los tomelloseros contribu
yen a las cargas del Estado, de 
la Comunidad Autónoma y de 
la provincia, debiendo ser la 
Sanidad una prioridad esencial 
para el desarrollo de los ciu
dadanos. Por lo tanto, es nece
sario completar las plantillas de 
médicos generales y ATS, dotar 
de mayor número de plazas a 
cubrir por médicos especialistas 
y mejorar los servicios de urgen
cias, radiología y maternidad. 
Principios exigidos por toda la 
ciudadanía de Tomelloso.

Ayer abordamos a la presi
denta del Consejo de Salud 
para que nos dijera lo que espe
ra lograr de la entrevista con 
Félix Arce, a lo que contestó 
que confían en la buena pre
disposición del director provin
cial “y estamos seguros que se 
hará cargo de las necesidades 
de Tomelloso”, aludiendo tam
bién a que los tomelloseros no 
sólo pagan debidamente sus 
impuestos, sino que es uno de 
los pueblos que dona más 
sangre.

El Acuífero 23 sigue siendo objeto de polémica.

Reunión para redactar las
Ordenanzas del Acuífero 23

A.O.

Los presidentes y represen
tantes de las diferentes Comu
nidades de Regantes del Acuí
fero 23 se reunieron ayer en 
Tomelloso para redactar los pro
yectos de Ordenanzas y Regla
mentos de la Comunidad Gene
ral de Usuarios de dicho Acuí
fero.

La presidenta de la Comisión 
Redactora de Ordenanzas de la 
Comunidad General, Araceli 
Olmedo, sale al paso de infor
maciones sobre el objetivo de 
la reunión de anoche, ya que 
el único punto del Orden del 
Día era la redacción del pro
yecto de Ordenanzas, sin entrar 
en ningún otro tema como, por 
ejemplo, el del Plan de Orde

nación para el futuro, cuya pro
puesta entregada por la Con
federación está siendo estudiada 
por las Comunidades, Asociacio
nes agrarias y ecologistas, para 
elaborar un proyecto alternativo 
en el que se contemplarán las 
reducciones, compensaciones 
económicas, controles, el tema 
del riego del viñedo, etc.

Pero el estudio de este docu
mento, e.xplica Olmedo, no tiene 
nada que ver con el objeto de 
la reunión de ayer, de la que 
destacan algunos de los puntos 
más debatidos del Proyecto de 
Ordenanzas referentes al ingreso 
de las Comunidades de Usuarios 
en la General, el capítulo de 
obras, régimen sancionador, 
elección de un sólo presidente, 
representación en función de las

hectáreas y no del caudal, dele
gación del voto, etc.

Otro de los puntos a destacar 
de la reunión fue el escrito pre
sentado por Villarta de San Juan 
en el que proponen modificar 
el artículo 2 del borrador del 
Proyecto de Ordenanzas respec
to al ámbito territorial de la 
Comunidad General integrado 
por los términos municipales 
que abarcan las Comunidades de 
Usuarios, con el fin de que 
Herencia, Puerto Lápice y Are
nas de San Juan se incluyan en 
la Comunidad de Villarta, ya 
que la mayoría de los propie
tarios de esas poblaciones son 
vecinos de Villarta de San Juan, 
así como la poca predisposición 
que tienen los tres pueblos cita
dos en constituir su propia 
Comunidad.

, hay

1
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Encuesta escolar

En el proyecto de Escuela para la Salud puesto 
en marcha por los cuatro centros docentes, apo
yados por la coordinadora de estos temas en 
la Unidad de programas de la dirección pro
vincial de Educación y Ciencia, participan vein-

tisiete profesores adscritos a los niveles de Prees
colar y Ciclo Medio y ochocientos sesenta y 
dos alumnos. Los colegios públicos Romero 
Peña, Sagrado Corazón y El Santo, además del 
privado regentado por las hijas de la Caridad,

el San Luis Gonzaga, bajo el epígrafe^ r/j 
mentación, higiene y normas de co/ív/vfj 

llevan a cabo un proyecto junto con el p^^^ 
sanitario del Centro Comarcal de Salud.

Aplicada a los alumnos de preescolar y ciclo inicial de todos los centros

M .01^ 
Dip 
f3r‘

Una encuesta revela hábitos curiosos de 
alimentación e higiene de los escolares solanerc

Un veintidós por ciento de los niños no come frutas en las comidas y muchos de ellos comen solos

A. GARCIA CERVIGON

Los objetivos generales de 
este estudio pasan por crear 
hábitos de higiene tanto física 
como mental en el alumnado 
que permita un desarrollo per
sonal sano, como medio para 
mejorar la calidad de vida. A 
la vez se desarrolla una relación 
muy estimable de colaboración 
y armonía ante un común obje
tivo entre los docentes de la 
localidad.

Todos los colegios

Todos los centros, sin excep
ción participan en los niveles 
de Preescolar y Ciclo Medio, 
niños y niñas en edades com
prendidas de cuatro a ocho 
años, para uno de los coordi
nadores docentes está más que 
demostrado que los hábitos ali
menticios son mejorables en 
nuestra sociedad y es importan
te intervenir en ellos, mejor en 
edad temprana, “pensamos que 
desde las aulas se debe informar 
a los alumnos para que sepan 
aprovechar los recursos mate
riales de los que dispone y con
jugados con las posibilidades 
económicas, muchas veces no 
está mejor nutrido o alimentdo 
los que tienen mejores recursos 
económicos, sino los que saben 
donde se hayan las vitaminas 
necesarias para el organismo”.

Al respecto, la escuela está 
sensibilizada desde hace tiempo 
porque quiere educar para la 
vida y a la vez buscar los medios 
para que la educación en este 
campo se transmita también a 
los padres, este mismo curso, 
las escuelas de padres y de fami
lia, según la opinión de este 
profesor van a incidir sobre ello, 
“los padres, que duda cabe, 
influyen decisivamente en el 
régimen alimenticio de los hijos 
y la alimentación influye sobre 
el estado de salud de la persona 
proporcionándole un mayor 
bienestar”.

La higiene, otra meta

La higiene se baraja en el 
aula como un concepto que va 
más allá del aseo diario y per
sonal, con que pueden presen
tarse diariamente los alumnos 
y alumnas a los colegios y com
prende otra serie de aspectos 
que están siendo tratados en 
las distintas aulas, como pueden 
ser, entre otros, la Educación 
Física, los hábitos en las horas 
de ocio, la televisión, sueño. Al 
tema se le asignan dos grandes 
funciones, mejorar la salud y 
el bienestar del individuo y la 
sociedad en general y ser un 
medio importante en la preven
ción de enfermedades, por eso

str

Una encuesta revela hábitos curiosos en los escolares solaneros

Medio encues-

Hábitos higiénicos

Encuesta reveladora
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Respecto a las horas que duermen los días de clase, el mayor tanto 
por ciento se va a las diez horas de sueño y un sesenta y pico 
de alumnos declaran que tanto sus padres como hermanos mayores 
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1a, escuela en opinión del coor
dinador Julián Simón González, 
“la higiene tiene implicaciones 
sociales, que van desde la inci
dencia en la salud de los otros, 
hasta el sentimiento de verse 
aceptado o rechazado por la 
colectividad en función de cum
plir o no unas normas higiénicas 
muy elementales. No se trata 
tampoco de dar una serie de 
normas con las que intentamos 
mentalizar a los niños, sino de 
practicar desde la misma escue
la de párvulos, en patios de 
recreo o zonas próximas al edi
ficio escolar.

Una encuesta preparada y 
dispuesta por los profesores han 
revelado hábitos tanto de ali
mentación como higiénicos has
ta ahora desconocidos y que 
pueden servir las opciones que 
pueden adoptarse en una reu
nión con los padres de los alum- 

antes de acudir a clase y sólo 
comen con sus padres un seten
ta por ciento y el veintidós y 
medio por ciento no toma fruta 
en la comida ni en la cena.

A la pregunta si llevan al 
colegio algo para comer duran
te el recreo y qué es, los que 
afirman portar algo, casi el vein
tiuno por ciento lleva dulces, 
un dos por ciento, bocadillos 
y galletas al quince por ciento.

Las bebidas tomadas durante 
las comidas también suponen 
una sorpresa, el setenta por 
ciento bebe agua, el veinticinco 
por ciento gaseosa, zumos un 
diecinueve por ciento y leche 
sólo un siete por ciento. La pro
cedencia del agua no es tam
poco chocante por estos luga
res, porque más del setenta por 
ciento de los colegiales encues
tados beben el agua traída o 

adquirida de pozos ubicados en 
los alrededorres de la localidad, 
un quince por ciento bebe el 
agua del grifo casero y un cator
ce por ciento la toma embo
tellada de marca.

A la pregunta de si se lavan 
las manos antes de tomar cual
quier alimento, un sesenta y 
cuatro por ciento de alumnos 
lo hacen y el resto no, mientras 
que en la higiene bucal, las 
cifras decaen considerablemen
te, un cuarenta y cuatro por 
ciento se lava los dientes des
pués de cada comida mientras 
el resto no.

Al respecto un cincuenta por 
ciento de los alumnos no ha 
acudido nunca al dentista y un 
dieciocho por ciento lo ha 
hecho una vez, para decrecer 
los tantos por ciento en las dos 
y tres veces que señala el 
cuestionario.

Encuesta en 
los colegios

En la encuesta reali 
da por los colegios p 
eos Romero Peña, Sai 
do Corazón y El Sai 
además del colegio p 
do San Luis Gonzaga, 
esta localidad, un 
cuenta por ciento de 
alumnos no han acu 
nunca al dentista y un^ 
ciocho por ciento lo ‘ 
hecho únicamente 
vez.

También esta ene- 
a revelado que a 
edad con tendencia 3 
disciplinados, apun^ 
una mejora en la soci 
en lo que se refic'’5 
arrojar los paneles, 
ticos y bolsas a las p 
leras. Un treinta y 
por ciento, que {*’ 
poco, afirman arrojar 
deperdicios a las pa 
ras, un seis pot ‘^ 
esta clase de. objetos 
lo han hecho y <^^ 
sesenta por Cienta', 
veces, utilizan el a*^ 
receptor.

.•D 
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Inversiones

PROVINCIA

fe *1 ti Pleno del Ayuntamiento de Socuéllamos deci- 
’^én^ ¿irá ^^^^ semana el destino que dará a los

cuenta y cinco millones de pesetas que la 
fínutaoión Provincial de Ciudad Real concedió 

la construcción de un polideportivo. Los
La Corporación Municipal pretende que esa inversión de la Diputación vaya ahora a consolidar la infraestructura del pueblo

grupos políticos de Ia Corporación ¡ocal se reu- 
nirán en comisión para incluir esta subvención 
en un pian de inversiones, consensuado por todas 
las fuerzas políticas municipales. El Tribunal 
Supremo obligó en una sentencia al Ayunta

miento de Socuéllamos a invertir la ayuda de 
la corporación provincial en un polideportivo, 
aunque en el tiempo transcurrido hasta que 
se dictó la resolución judicial, se construyó en 
la localidad, dos instalaciones de este tipo.

re
El Ayuntamiento de Socuéllamos decidirá el 
destino de los 55 millones del polideportivo

El PP quiere que se inviertan en la construcción de un aparcamiento subterráneo en la Plaza de la Constitución

Pilar RAMOS

Los grupos políticos del 
(Aventamiento de Socuéllamos, 
í reunirán en comisión, con 
q fin de estudiar el destino de 
uevas inversiones para este 
o.
Como se recordará, una sen
da del Tribunal Supremo, 
lada a finales de 1991, obli- 

ti
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Arnaldo SERRANO
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El alcalde de Socuéllamos, 
ionio Lizán, ha señalado que 
sotros como grupo de 
¡erno, tenemos claro que 
dos pabellones se cubren

ba a la Diputación de Ciudad 
al. a la realización de un poli- 
portivo cubierto en Socuélla- 
s, cuya construcción había 
o denegada en un principio 

ir dicho órgano provincial de 
bierno. Durante el tiempo 
scurrido desde la negación 

1 proyecto hasta la publica- 
n de dicha sentencia, se ha 
nstruído en Socuéllamos una 
ta polideportiva, y está en 
recto la instalación de una 
va a cargo de la Junta de 
munidades. Por este motivo, 
to el equipo de gobierno 
¡alista, como el resto de los 
pos políticos, han decidido 
¡citar a la Diputación un 
bio de destino para la inver

tí de unos cincuenta y cinco 
ones de pesetas, dirigidos a 

iconstrucción del polidepor- 

cientemente las necesidades 
rtivas de la localidad, por 

que se van a negociar, con 
resto de fuerzas políticas del 
untamiento, los proyectos 
mativos sobre el destino del 
ero que se pensaba dedicar 

pista polideportiva“: Una 
que se haya consensuado 
Ian de inversiones se remi- 
a la Diputación Provincial 

Muerte de un personaje

Autor de varios libros sobre la localidad

osé Eugenio Valle falleció en 
Villanueva de los Infantes

ene 
a

ciaa 
3U01^ 
socie 
•efifi* 
les, 
as ¡^Eugenio Valle, cuando 

’^a a su domicilio en días 
^“05. sufría una embolia que 

rojJi iiinaba con su fecunda vida, 
i p31* Jque nacido en Montiel, su 
ir fsión de magisterio le trajo 
,jei(í "10 a Villanueva de los 

casi
Í6llW’' 
;1 «•?

®’®s en donde lo ha sido 
pregonero de Fies-

; ^^manas Santas, secretario 
.Cofradía de la Virgen de 
^'’8ua, escribano mayor de

1

El Ayuntamiento de Socuéllamos pedirá un nuevo destino para los SS millones del polideportivo.

R

^1

'^8

para su ejecución.

Consolidar la infraestructura 
de Socuéllamos

Antonio Lizán ha manifesta
do en referencia al posible des
tino del dinero que hay que 
consolidar la infraestructura del 
pueblo.

Por lo que se refiere al Par
tido Popular, Segundo grupo 
mayoritario del Ayuntamiento, 

la Orden Literaria Francisco de los Infantes, histórica y monu- 
Quevedo, concejal en la demo- mental”, “Ruta turística de
cracia, poeta y escritor. Y ha 
sido en esta última actividad en 
la que se ha vaciado en su amor 
a Villanueva, pues, además de 
sus artículos en diarios provin
ciales o revistas locales, su 
incansable pluma ha dado, des
de 1963, seis libros: “Genealogía 
de los reyes de España”, “Vi
llanueva de los Infantes en el 
IV centenario del nacimiento 
de Quevedo”, “Villanueva de 

éste ha presentado úna pro
puesta en la que incluye la cons
trucción de un aparcamiento 
subterráneo en la Plaza de la 
Constitución, y remodelación 
de la misma, así como el rea- 
condicionamiento del cercado 
municipal. Además, el PP afir
ma, que aunque no se haya rea
lizado un estudio técnico de 
presupuesto, en caso de que 
sobrara dinero, se destinaría a 
la remodelación del parque de 

Infantes”, “El Santuario de la 
Antigua” y “Crónicas de Villa- 
nueva de los Infantes”.

Pero áun siendo importante 
la labor efectuada en el terreno 
cultural, no le desmerece, su 
perfil humano. Casado y sin 
hijos, se había dedicado total
mente a su mujer. Presen. Con 
un trato siempre correcto pero 
cordial, había sabido ganarse la 
estimación de compañeros.

'?
1I

recreo y su ampliación, a través 
de la incorporación de los terre
nos colindantes a la vía del 
ferrocarril. Por su parte, la coa- 
licióN Izquierda Unida, ya puso 
de manifiesto, en un pleno 
extraordinario celebrado a pri
meros de diciembre, que los 55 
millones de pesetas deberían 
destinarse a instalaciones 
deportivas en su mayoría, de 
tal forma que veinte millones 
se dedicarían a la construcción

5 I

José Eugenio Valle fue un gran conocedor de la localidad.

de una pista de atletismo, die
ciocho millones para una pista 
polideportiva y cinco para un 
campo de fútbol de tierra, en 
la zona del parque sur de 
Socuéllamos. El representante 
de Izquierda Unida, José Anto
nio Sáez, considera necesario la 
compra de terrenos en los que 
se realizarían nuevos cultivos de 
forma experimental, proyecto 
que cuenta con el beneplácito 
del equipo de gobierno.



Viernes, 10 de
Enero de 1992 REGION La Trib

III

Pese a que en una reunión celebrada en Toledo '‘no se trató de un posible cambio en ¡a gobernabilidad”

Izquierda Unida no descarta ceder al 
PSOE la alcaldía de Guadalajara

Dos individuos 
roban 450.00(1 
pesetas de una 
sucursal del Bc 
en Cuenca

Para lU^ es necesario un desbloqueo de la situación con un programa de gobierno compartido

El concejal de IU en el Ayuntamiento de Guadalajara 
Fernando Revuelta ha asegurado que no se puede des
cartar un cambio en la alcaldía de la ciudad, gobernada 
por la izquierdista Blanca Calvo, aunque ha añadido 
que éste ^*no es el punto importante hoy ni para el 
PSOE ni para Izquierda Unida”.

GUADALAJARA. (Efe).- 
Según Revuelta, en la mesa 
negociadora celebrada antea
noche en Toledo entre 
lU-PSOE sólo se habló de un 
proceso de actuación y del 
futuro del Ayuntamiento capi
talino, pero “no se trató de 
un posible cambió en la gober
nabilidad del Ayuntamiento 
de Guadalajara”.

Para Revuelta, el PSOE no ‘ 
ha renunciado a obtener la 
alcaldía antes de que finalice 
la actual legislatura, pero por 
el momento tampoco ha pues
to fecha ai abandono de la 
misma por parte de la alcal
desa, quien gobierna la cor
poración con sólo tres con
cejales, por 12 del PP y 10 
socialistas.

(El Ayuntamiento de Gua
dalajara está gobernado por 
Blanca Calvo desde el 15 de 
junio tras ser apoyada, de for
ma inesperada, por los con
cejales socialistas para impedir 
que el PP accediera a la 
alcaldía).

Por otra parte. Revuelta 
indicó que “no se puede olvi
dar que IU en su momento 
no quiso votar al candidato 
del PSOE a la alcaldía, el ex 
alcalde Javier de Irizar” y 
agregó que si se planteara el 
mismo candidato socialista el 
voto de los concejales de IU 
sería similar.

En este sentido. Revuelta 
señaló que en la reunión de 
anteanoche, a la que calificó 
de “distendida y cordial”, tam
poco se aludió a ningún nom
bre propio, “no vetamos nin
gún nombre. Hemos sido

Un muerto en un accidente 
de tráfico ocurrido en Mora

Revenga: “El Presupuesto de 
la Diputación es realista”

MORA. (Efe).- El conductor 
de un vehículo falleció en acci
dente de circulación al chocar 
contra otro en el kilómetro 
66,875 de la carretera C-402 
(que une Navahermosa con 
Quintanar de la Orden) a su 
paso por el término municipal 
de Mora (en la provincia de 
Toledo), según informó ayer el 
Gobierno Civil de esta capital.

El fallecido, cuya identidad 
corresponde a las iniciales 
B.S.B.V., de sesenta y ocho 
años, colisionó frontalmente 
sobre las 8:30 horas del miér
coles contra el coche de J.G.G., 
de sesnta y dos años, quien 
sufrió heridas graves como con
secuencia del golpe.

Conductor ebrio

Asimismo, fuerzas de la 
Guardia Civil de Tráfico detu
vieron en el kilómetro 130,500 

elegantes”.
Para Revuelta, la voluntad 

política de IU y PSOE en 
Guadalajara para desbloquear 
la situación del Ayuntamiento 
precisa un programa de 
gobierno compartido en bene
ficio de la ciudad.

Por otro lado, el miembro 
de la presidencia de IU en 
la provincia alcarreña, José 
María Rey, indicó que/‘se ha 
comenzado a avanzar en un 
desbloqueo”, aunque hasta 
llegar a un acuerdo definitivo 
y hasta una próxima reunión, 
dentro de unas dos semanas, 
“se tendrán que sacar adelante 
las necesidades más urgentes 
del Ayuntamiento”.

Rey indicó que se ha acor
dado la convocatoria de una 
asamblea provincial de la coa
lición para el próximo día 17, 
que tendrá “mucho que decir” 
en el proceso negociador.

Las direcciones regionales 
del PSOE e IU se compro
metieron anteayer en Toledo 
a “desbloquear” la situación 
del Ayuntamiento de Guada
lajara y que a partir de ahora 
exista una “corresponsabili
dad” que garantice la gober
nabilidad de la corporación 
local, al frente de la cual está 
IU en minoría.

En esta reunión, a la que 
asistieron los máximos respon
sables del PSOE e IU en Cas
tilla-La Mancha, Juan Pedro 
Hernández Moltó y Juan José 
González, respectivamente, no 
se trató sobre 'a alcaldía de 
Guadalajara, que ostenta 

. Blanca Calvo, de IU, quién 
accedió al puesto el pasado

de la N-301, a la altura de El 
Toboso (Toledo), a J.L.G.T., de 
48 años y natural de Játiva (Va
lencia), por conducir bajo la 
influencia de bebidas alcohóli
cas y registrar una tasa de 1,88 
gramos de alcohol por litro de 
sangre, cuando la máxima per
mitida es de 0,8 gramos de alco
hol.

Detenido por tenencia de 
drogas

También fue detenido en la 
ciudad de Toledo por miembros 
del Cuerpo Nacional de Policía 
M.P.L, de treinta y dos años, 
por un presunto delito de 
tenencia de drogas, al llevar 
encima en esos momentos 
varios psicotrópicos, comprimi
dos Rohinol y una barra de 
hachís, que le fueron incau
tados.

La alcaldesa de Guadalajara pertenece a IU.

15 de junio, al obtener, de for
ma inesperada, el apoyo de 
los diez concejales socialistas.

A lo largo de la legislatura, 
el Ayuntamiento de la capital 
alcarreña, que aún no ha apro
bado los presupuestos del 
pasado año, ha estado en una 
situación de ingobernabilidad 
al no poderse aprobar la 
mayoría de los asuntos plan
teados por el equipo de 
gobierno por la falta de apoyo 
de los socialistas.

Tras la reunión de antea
noche de dos horas, celebrada 
en la sede del PSOE toledano, 
Hernández Moltó recordó y 
destacó los compromisos sus
critos el pasado mes de junio 
entre ambas fuerzas políticas 
de la región, en el sentido de 
que presidiera una corpora
ción local el partido de 
izquierdas que más votos 
tuviera, que en este Caso fue 
el Partido Socialista Obrero 
Español, y así evitar gobiernos 
del Partido Popular.

TOLEDO. (Efe).- El presi
dente de la Diputación de Tole
do, Adolfo González Revenga, 
calificó ayer de “realista” y 
“ajustado” el Pres‘upuesto de 
esta corporación provincial para 
1992, que asciende a 10.861 
millones de pesetas y que supo
ne una reducción del 9% en 
la oferta pública de empleo.

El Presupuesto, que experi
menta un aumento del 13,7 por 
ciento con respecto al del año 
anterior, racionaliza los gastos 
de personal y manteilimiento, 
para lo que la Diputación tole
dana ha creado un centro pre
supuestario propio de recursos 
humanos.'

Según Revenga, este Presu
puesto se ha realizado con la 
colaboración, cooperación y 
entendimiento de las distintas 
fuerzas políticas que están en 
dicha institución y con todas las 
asociaciones de Toledo, “por

que queremos que la Diputa
ción deje de mirarse el ombligo 
y mire hacia afuera”.

Uno de los objetivos princi
pales de este Presupuesto es el 
de modernizar y potenciar la 
prestación de los servicios en 
materia sanitaria y asistencia!, 
a la que se destinarán 3.000 
millones de pesetas, según 
explicó su titular en rueda de 
prensa.

Además, se dedicarán más de 
1.170 millones de pesetas para 
elevar la calidad de vida de los 
municipios y posibilitar una 
mejora en los servicios públicos 
por parte del Ayuntamiento.

Los recursos para promoción 
cultural y actividad deportiva 
ascienden a 305 millones, mien
tras que en el proyecto de la 
UNED de Talavera de la Reina 
se invertirán 100 y otros 687 
millones a la mejora de la 
infraestructura.

CUENDA. (Efe).- Cosijo 
viduos armados con sendas 
tolas atracaron a las 12;0o^ 
la mañana de ayer la sucu 
número dos del Banco Cen 
en Cuenca, situada en la 

‘^EI espíritu 
de la reunión^^

El coordinador regio
nal de Izquierda Unida 
expresó también su 
esperanza de que en el 
plazo de dos o tres 
semanas ambas partes 
puedan tener, si no un 
acuerdo cerrado, si al 
menos un marco de 
actuación y de corres
ponsabilidad.

“Pensamos que el 
Partido Socialsta Obre
ro Español de Guada
lajara responderá a lo 
que ha sido el espíritu 
de la reunión de hoy”, 
dijo el coordinador de 
Izquierda Unida en alu
sión al grupo municipal 
del PSOE en la capital 
alcarreña.
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Francisco Ruiz Jarabo, ds 
que se llevaron un botín 
cano a las 450.000 pej 
según los empleados.

Testigos presenciales co 
marón a la agencia Efe que 
dos individuos, una vez pee 
trado el atraco, huyeron a 
por una calle paralela y 
teriormente subieron a un ti 
mo Seat Ibiza de color bla 
con matrícula de M-5273. 
con el que se dieron postee 
mente a la fuga.

Por su parte, uno de 
empleados de la sucursal e 
có que los atracadores, de 
cuarenta años de edad y 
vistos de gafas de sol, ent 
en la sucursal e intimidaron 
sus pistolas a los dos emplei 
que se encontraban en 
momentos trabajando.

El mismo empleado in 
que fue él quien abrió lap 
a los atracadores, confiado 
el hecho de que reconocí 
uno de ellos, que había es 
una hora antes en la suc 
bancaria para soliciatar c 
en monedas de 25 pesetas.

Una vez dentro, los al 
dores amenazaron a los enip 
dos con las pistolas y tras o 
el dinero de que disponían 
las operaciones norma 
encerraron a los dos tra 
dores en el cuarto de a 
se dieron a la fuga sin fe 
la caja fuerte de la entí

Posteriormente los trabaj 
res de la sudcursal bancaria 
zaron la puerta del aseo y 
saron a la Policía, que se 
sonó inmediatamente en 
lugar de los hechos.

Fallece un 
trabajador en 
una cantera de 
pueblo toledan 
de Cuerva

CUERVA. (Efe).- Uní 
jador falleció en accidente 
ral en una cantera de C 
(Toledo) al quedar aprisio 
entre dos piedras de docei 
ladas de peso cuando se le 
encima una que estaba ca 
do en un camión, según mí 
ayer el Gobierno Civil 
Toledo.

El juez de paz de C 
ordenó sobre las 14:00 horas 
miércoles el levantaniieni^ 
cadáver del fallecido, cuya 
tidad corresponde a las mi 
S.S.A., quien tenía cuarer 
cinco años y residía en 
(Alicante).

El cuerpo sin vida de^ 
fue trasladado al I^ 
Municipal de Cuerva pas''' 
se le practicara una ao® 
que determinara las causan 
su muerte.

M.C.D.2022
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Sin que se haya logrado la unanimidad entre los socios comunitariosOS

Según Solbes, el documento Dunkel va contra la reforma de la PAC

un
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La CEE intenta fijar hoy su 
posición para negociar el 

capítulo agrícola del GATT

los ministros de Agricultura de la Comu
nidad Europea (CE), junto a los respon
sables de las carteras de Comercio y, en 
algunos casos, los de Asuntos Exteriores, 
fan a celebrar una reunión extraordinaria 
a partir de esta noche con el fín de analizar 
la posición que mantendrá la Comunidad 
jaropea (CE) en las negociaciones que ten-

drán lugar durante la próxima semana en 
Ginebra en el marco de la ronda de Uru
guay del GATT. Los máximos responsables 
de la Comunidad Europea ya han rechazado 
la propuesta presentada por el director 
general del GATT en el capítulo agrícola 
por considerar que es muy lesiva para los 
intereses de los agricultores comunitarios.

César LUMBRERASr blaa 
52734 
)osten Durante la próxima semana 

se va a celebrar en Ginebra una 

» de 
sal e 
, de 
d y

importante reunión del Comité 
de Negociaciones Comerciales 
compuesto por representantes 
de los más de 100 países que 

S

jan acogido a la disciplina del
GATT. Durante esta sesión se
reanudaron los trabajos para 

B^P'^^ llegar a un acuerdo que ponga 
^B ü fin a la Ronda de Uruguay, 

le as(

piyo objetivo último es libera- 
izarel comercio mundial, sobre 

base de un documento de 
onipromiso elaborado por 

ur Dunkel, el director gene- 
de! GATT, y que fue pre- 

ntado pocos días antes de 
¡avidad. El principal problema 

a la hora de alcanzar un acuer- 
o está justamente en las dife- 
encias que mantienen los paí- 

s miembros de la Comunidad 
uropea y los Estados Unidos 
n lo que respecta al capítulo 
rícola. Los ministros de la CE 

a han manifestado su rechazo 

io 
lap 
fiado 
on
ía es

SUC 
ir ca
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nían 
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un foBl^^^esis defendidas en el cita-  
emi#’documento por estimar que, 

rabají'' ^^so de aprobarse, se pro- 
uciría un grave perjuicio a los 

!n 
del 

Ian

jricultores y ganaderos comu- 
le seí'^^' ^^ P^*^ ^^® tiene una 
„ g[|»osición más dura es Francia.

1 ministro español de Agricul- 
ra, Pedro Solbes, ha manifes
tó a este periódico que “si 
aprueban las propuestas de 

ankel no se podrán aplicar las 
edidas previstas en la reforma 

5 la Política Agrícola Común 
I’AC) que estamos discutiendo 
ualmente. En definitiva se 
lía por tierra la reforma de 
PAC”. En el marco de esta 
iwu la Comisión Europea 
fopone que se bajen los pre- 
^ garantizados de la mayor 
Be de los productos, lo que 
pondría una disminución de 
rentas de los agricultores y 
aderos. Para compensar esta 

■fdida de renta se crean una 

Información de precios. Teléfono: (967) 21 59 10 (Contestador)

Civil

de 5
Ciudad

210
205
200
5.200

e C 
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is ini 
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+ 15
+ 15
+300

preve, k-

Recona y envía este lupói. •

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 305-325 - 25
Conejo desvieje..................................... 70

PORCINO
Selecto......................................
Normal.....................................
Graso........................................
Lechón normal hasta 18 kg

LEGUMINOSAS
Yeros.....................
Veza.......................
Lentejas.................
Heno de Alfalfa..

1

Unt 
ente! 
le 0 
irisio 
locei 
se le 
)a co

^^ de ayudas directas, que 
•2 ahora se consideraba que 
t compatibles con las ñor- 

de! GATT. Sin embargo, 
^1 citado documento que va 

'•cinenzar a discutirse a partir 
^nes se insiste en que no 

aplicarse esa serie de 
Los ministros de Agri- 

J”*? y de Comercio de la 
discutirán a partir de esta 
“® y de la jornada de maña- 

es la posición que van 
®*cnder los responsables de 
?’’Bisión Europea que acu- 
^® Ginebra en nombre de 

^oce”. Las perspectivas 
'Buy pesimistas debido al 

enfrentamiento entre las 
de la Comunidad y de los

Europa y EE.UU. no llegan a un acuerdo en materia agrícola.

7^

Estados Unidos. Por lo tanto, 
se repite la situación que ya 
se dió en diciembre de 1990 
cuando se reunieron en Bru
selas delegaciones ministeriales 
de todos los países firmantes 
del GATT con el fin de concluir 
la Ronda de Uruguay, objetivo 
que no se alcanzó. Entre los 
miembros de la Comunidad 
tampoco existe unanimidad res
pecto a la posición que se debe 
defender en Ginebra y así, junto 
al rechazo total y absoluto de 
Francia, hay tambien partida
rios, como el Reino Unido y 
Holanda de flexibilizar la posi
ción comunitaria. Las negocia
ciones en el seno de la Ronda 
de Uruguay del GATT van a 
ser uno de los ejes centrales 
de la política agraria de 1992. 
Los otros serán los siguientes:

-Reforma de la Política Agrí
cola Común (PAC). Los minis
tros de Agricultura de la CE 
van a continuar los debates diri
gidos a reformar la PAC. Se 
espera un acuerdo para el 
segundo trimestre de este año, 
de acuerdo con las previsiones 
que se manejan actualmente. 
Sin embargo, todo va a depen
der de lo que suceda en el 
GATT. Hasta ahora los minis
tros han analizado las propues
tas de la Comisión tanto desde 
el punto de vista de la filosofía 
general como los proyectos de 
reglamentos que servirán para 
aplicar de forma concreta las 
medidas que se aprueben defi
nitivamente. Los responsables 
de la Comisión Europea quic

ren agilizar los debates y la 
adopción de los acuerdos fina
les ya que también está pen
diente la presentación y la apro
bación del paquete de precios 
agrarios y medidas complemen
tarias para la campaña 1992-93.

-Reducción de la duración 
del periodo transitorio español. 
Durante este año van a con
tinuar los contactos entre res
ponsables de la Administración 
española y de la Comisión 
Europea encaminados a estu
diar la posible reducción del 
periodo transitorio español. 
Desde el punto de vista de las 
autoridades de Madrid no pare
cen existir en estos momentos 
prisas por llegar a un acuerdo 
ya que se considera que los per
juicios serían mayores que los 
beneficios. Entre los sectores 
que resultarían perjudicados 
hay que destacar el de la remo
lacha-azúcar, los cereales, carne 
de vacuno y productos lácteos, 
entre los beneficiados figurarían 
las frutas y hortalizas, el aceite 
de oliva y, en cierta medida, 
el vino. El ministro Pedro Sol- 
bes ha manifestado en diversas 
ocasiones que si se establecen 
una serie de ayudas para las 
producciones afectadas de for
ma negativa la delegación espa
ñola apoyaría la reducción del 
periodo transitorio.
, -Planes de Reconversión. 

Los planes de reconversión que 
han comenzado las autoridades 
españolas en los sectores de 
leche y de azúcar dependen en 
muchos casos de las decisiones 
que se adopten en Bruselas.

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

aA^ NO SE OLVIDE doíkSSLolo, A
llíliíiÉ J^[¿nllí^ MILl^ONARIO!

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 2 - Cotizaciones del día 9-1-92 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas.^
Corderos de 10 a 12 kg.......................
Corderos de 12,1 a 15 ke....................
Corderos de 15,1 a 19 kg....................
Corderos de 19,1 a 23 ke...................
Corderos de 23,1 a 25,Og................
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO 1).
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO 11)
Corderos de más de 34 kg....................
Oveja Extra................................................
Oveja Primera...........................................
Oveja Segunda..........................................
Lana.............................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería..................
Cebadas para cervecería...........................
Cebadas-pienso de más de 62 Kj^l......
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/nl.........
Trigos duros.....................................................
Trigos blandos:
De Tuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).........
Extensibles: ‘
Chamorro......................................................
Aragón............................................................
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)...................
Avena..............................................................
Centeno..........................................................
Triticales.........................................................
Maíz secadero...............................................

Diferencia
525-550 =

450-470
445-455
415-425
390-400 =
370-380
310-320
275-285
60 =
50 =
40 —

24,80-25
24-24,25
24 +0,45/+{),25
28,50/30,50 + 0,50

30,75 + 0,50

33,25 + 0,50
32,25 + 0,50
29,25 + 0,50
27 + 0,25
22,75 + 0,25
24 =
24,75 + 0,25
26-26,20 +0,10

Te necesito
Y tú puedes ayudarme a 

construir mi futuro.
Si me apadrinas 

contribuirás a mejorar mi 
vida y la de mi 
comunidad.

Sólo te cuesta 
70 Pts./ día.

Ponte on 
attión.

Deseo información, sin compromiso.
Nombre y ApeMos
Di'r..c:in

Ayuda 
Acn., 

ccion
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La actriz ha contraído matrimonio por octava vez.

í
■GÍO
■OS

Mientras disfruta de la felicidad de su reciente matrimonio

La actriz Elizabeth Taylor, amenazada de 
secuestro por extremistas árabes

Desde que contrajo matrimonio con Larry Fortensky, la actriz se ha vuelto más asequible hacia la prensa

Aunque el próximo día 27 de febrero cumplirá sesenta 
años, ella sigue luciendo como una estrella. En la lejanía 
queda su debut cinematográfico como niña prodigio del 
cine en 1.942 en la película ^‘Cadenas rotas”, que mar
caría el inicio de una de las más brillantes carreras 
artísticas que actriz alguna pueda llegar a desarrollar

NUEVA YORK (Fax 
Press).- Hoy desvinculada en 
parte del cine, centra toda su 
atención a una admirable cam
paña en la lucha contra el 
Sida, buscando sensibilizar a 
la sociedad del auténtico peli
gro de! virus de inmunodefien- 
cia adquirida, que tantos 
muertos está provocando en 
los últimos años.

Elizabeth Taylor se ha mos
trado pesimista en los múlti- 
ple.s actos en los que participa 
desinteresadamente buscando 
soluciones a tan gravísimo 
problema.

- “Todavía hay muchísima 
gente que no toma medidas 
adecuadas para evitar ser con
tagiado por el Sida. Piensan 
que esa enfermedad no les 
afectará nunca, pues llevan 
una vida sexual ordenada, 
ortodoxa en el amplio sentido 
de la expresión, no son toxi
cómanos, etc., y se olvidan que 
personas tan ordenas como 
ellos están afectadas por el 
Sida”, se queja la actriz.

Desde que contrajo matri
monio con Larry Fortensky, la 
actriz se ha vuelto más ase-

quible hacia la prensa, se la 
ve más amable con quienes la 
rodean, se ha olvidado de su 
acusado divismo en otros tiem
pos y rebosa felicidad por 
todas partes, como reconoce- 
al referirse a su octavo marido.

- “Nunca había sido tan 
feliz al lado de un hombre, 
como lo soy con Larry. Con 
él me siento segura, cómoda 
e ilusionada, no tengo ningún 
complejo, ni siquiera el de 
estar gorda. Incluso me he 
olvidado de las enfermedades 
que me han aquejado los últi
mos años. Lo único que debo 
lamentar, es no habe conocido 
a Larry mucho antes”.

A pesar de estas palabras 
de Liz Taylor, hay quienes 
siguen pensando que su actual 
experiencia matrimonial tiene - “Yo misma estoy sospren-
los días contados. Puede haber dída del cambio que he expe-
demasiadas cosas que termi
nen alejándolos el uno del 
otro: edad, status social, posi
ción económica, formación 
intelectual, o el hecho de que 
la diva se cansa pronto de los 
hombres con los que se casa. 
Son pronósticos catastróficos 
que ella no comparte.

rimentado desde que convivo 
con Larry. Todavía no hemos 
tenido una pelea seria, con
vivimos muy equlibradamente. 
¿Por qué debo pensar en que 
todo esto se terminará algún 
día?. Estoy convencida de que 
sólo la muerte puede romper 
la felicidad que mi marido yo

disfrutamos actualmente”.
No obstante, a pesar de la 

contundencia con la que se 
expresa la actriz de origen 
inglés, la verdad es que ante 
ella hay algunos hechos preo
cupantes. Por un lado está el 
“problema” que su marido tie
ne con la justicia en la loca
lidad californiana de Corona, 
por un incidente que prota-

gonizó en 1987, al ser det J“® 
por la policía conduciendl^^ 

ntautomóvil con evidentes m
tras de embriaguez. Unaf®
cunstancia de Liz di
Eso pertenece al pa<

Larry se ha rehabilitado, 
ha tenido problemas conn ede
por culpa del alcohol. Palf" 

Gaisuficiente que sea mi n 
para que le acosen.” ■'®'

Dos grandes escultores españoles, Oteiza y Chillida

Chillida: “Yo siempre estoy 
haciendo lo que no sé hacer”

i
Diego ROJANO

Dos grandes escultores espa
ñoles y por más señas vascos, 
Oteiza y Chillida, ocupan den
tro del panorama escultórico 
mundial puesto señalados.

Uno con su vasquismo vis
ceral y viviendo en plena madu
rez creadora en su caserío-taller 
y el otro, Eduardo Chillida, en 

. su casa de San Sebastián col
gada sobre el Cantábrico vigi
lando desde su altura una de 
sus obras más queridas, “El pei
ne del Viento”, al pie del Iguel
do, uno de los más reconocidos 
artistas españoles vivos en el 
exterior, concibe su quehacer 
como una forma de conoci
miento, la elocuencia de las for
mas, el lenguaje sugerente de 
los volúmenes, fiel a sí mismo 
y a sus ideales.

Sus comienzos tuvieron una 
apoyatura en el arte figurativo 
para una posterior instalación 
en la corriente de la abstrac
ción.

"El peine del viento

Guarda un cierto parangón 
con su prematuro abandono de 
los estudios de arquitectura 
cuando comprobó que aquello 
nada tenía que ver con la idea 

que se había forjado del arte.
Sus tanteos, sus renuncias 

hasta encontrar su verdadero 
camino hacia el universo de las 
formas nuevas vivas delatan una 
inquitud y un acusado sentido 
de la renovación y ruptura con 
loanterior, marcan una trayec
toria evolutiva. El norte estético 
de Chillida se sitúa en las fron
teras resbaladizas de lo desco
nocido o inexplorado: “Yo 
siempre estoy haciendo lo que 
no sé hacer”. Estas reveladoras 
palabras descubren un espíritu 
rebelde, inconformista y a 
mayor abundamiento: “Yo no 
creo que tengo que hacer lo 
que sé, sino lo que no sé”. 
Seguir y conseguir algo defini
tivo es uno de los objetivos que 
se plantea en el momento de 
iniciar un nuevo trabajo: “Ten
go las manos de ayer, me faltan 
las de mañana”. El riesgod e 
saltar al vacío y alcanzar algo 
diferente a lo ya realizado 
anteriormente.

Lo trascendente de su credo 
estético, su concepción de una 
obra conectada intimamente 
con el lugar de su ubicación, 
engarzada dentro del paisaje 
urbano c agreste y en el entra
mado social, su ambición de 
integrr su escultura como algo 
natural en el conjunto y que

^ní

ue
n

bu: 
CO

Eduardo Chillida un reconocido escultor español.

1

3llíí 
ipu 
íill(i 
Los 
«los 
«gil

no aparezca nunca como una 
invasión o una usurpación.

En su andadura artística 
siempre hacia adelante, en la 
vanguardia,e xisten períodos de 
cambio, de búsqueda, de intro
ducción de nuevas técnicas, de 
experimentaciones plásticas y 
de trabajos sobre diversos mate
riales, coincidiendo con la ten
dencia de los escultores vascos 
hacia los espacios vacíos y con

fluyendo con otro escultor 
mediterráneo, con otra sensibi
lidad y mentalidad al que se 
le llamaba con razón, “el plás
tico del vacío”.

Con Julio González curtido 
y ducho en el empleo de mate
riales varios con el temible de 
los forjadores, conocimiento de 
las herramientas, su incansable 
recorrido por las materias pri
mas duras y blandas: el hierro,

la. madera y la P*^‘^'? 
bastro y la vuelta 2»
del hierro, simbiosis 
materiales utilizados p** ^
mas elegidas: “Mi 
nace con un profunfl« 
hacia la materia y h^ 
formación”. El 
de sus esculturas 0 
un intento conseguí®, 
sar y transmitir 13 ‘ E|,

n 
Prii

bullía en su mente.

M.C.D.2022
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a ministro de Defensa, Julián García Vargas, 
¡ n ayer en Barcelona que con acciones como 
" M qne anteayer perdió la vida el comandante 
?/ Ejército del Aire Arturo Anguera, los terro- 
■¡tas y los que les apoyan politicamente ‘‘sólo

El ministro de Defensa asistió ayer en la capital catalana a los funerales por el comandante fallecido en atentado

conseguirán que los asesinos se pudran en la 
cárcel”. El Parlamento Vasco, con la excepción 
de los representantes de Herri Batasuna, guardó 
ayer por la mañana un minuto de silencio como 
expresión de condena por atentado terrorista

perpetrado anteayer por la banda ETA en una 
céntrica calle de Barcelona, en el que perdió 
la vida un comandante del Ejército del Aire 
y resultaron heridos un teniente médico y el 
soldado conductor.

García Vargas afirma que ETA sólo logrará 
que “los asesinos se pudran en la cárcel”

la acción terrorista de anteayer ha alertado a las autoridades catalanas cuando quedan meses para el inicio de los Juegos Olímpicos

MADRID. (Efe).- El minis- 
0 de Defensa, Julián Garcia 
Mas, dy® ^^^ Barcelona que 
/acciones como en la que 
jd¡ó la vida el comandante 
^ Ejército del Aire Arturo 
nsuera, los terroristas y los 
le les apoyan politicamente 
alo conseguirán que los ase- 
jos se pudran en la cárcel”.

1 García Vargas, que asistió en 
i capital catalana a los fune- 

fe por el comandante falle- 
< jo en un atentado en el que 

mbién resultaron heridos un 
aiente y un soldado, afirmó 
ic la lucha contra ETA “va 

^ ser ardua, dura y todavía se 
alongará durante algún tiem- 
!,pero la va a ganar el con

r deter “® ^^ '^ sociedad”.
B ministro hizo un llama- 

itesm ®^® publico a la colabora- 
in ciudadana para que se Una

jíj^ ouncie cualquier movimiento 
persona sospechosa, “ya que 

litado, 
cono

ilquier información -añadió- 
ede ser en este caso abso- 

jj pj^ amente preciosa .
j^J ^j García Vargas señaló que el 

mando etarra al que se atri- 
K el atentado, integrado por 

---- Luis Urrusolo Sistiaga y 
Jesús Narváez Goñi, es un 

Controles

ueño comando itinerante, 
mucha experiencia y que 

improvisadamente, sin 
tivos prefijados.
s Fuerzas de Seguridad del
do mantienen un gran des- 
ue de efectivos en Barce- 
y su área metropolitana 

busca de los dos miembros 
comando etarra.

os controles policiales se 
oron ayer con carácter 
livo en las principales sali- 
de Barcelona y de forma 

’loal e intermitente en diver- 
'Puntos del casco urbano de 
dudad condal.
1^ análisis de balística rea- 
^s sobre los 19 casquillos 
^dos en el lugar del aten- 
® han confirmado que las 
"Sutilizadas fueron las mis- 
Mué las empleadas en el 
®oato de dos policías nacio- 

pasado 13 de diciembre 
"' barrio barcelonés de 

atribuido a los etarras 
* Mis Urrusolo Sistiaga y 
®Iosé Narváez Iñigo, infor- 
d Gobierno Civil.
"tterosos carteles con las

jiosis 
losp<’ 
iobr3 
fundo

’^"Ms y los datos perso- 
^^s estos dos etarras que. 

Ministerio del Interior, 
el comando itinerante 
han sido pegados en 

mpl3t ^’j'^ipales espacios públicos 
5 obd /‘udad condal como aero- 
ui<í®^ h’ ®^^3ciones de “metro” 
q ¡de’ h ^5 entr otros.a ¡df’
e. ^*^ntado, el primero que

Compañeros del comandante del Ejército del Aire, Arturo Anguera, muerto en atentado terrorista, portan el féretro con sus restos.

Las Fuerzas de Seguridad del Estado mantienen un gran despliegue 
de efectivos en Barcelona y su área metropolitana en busca de los 
dos miembros del comando etarra que asesinaron a un comandante 
del Ejército del Aire e hirieron a un teniente y un soldado

comete ETA este año, ha aler
tado a las autoridades catalanas 
a seis meses del comienzo de 
los Juegos Olímpicos, para los 
que se ha previsto un gran des
pliegue de seguridad, que 
comenzará a hacerse efectivo el 
próximo día 16 con la llegada 
del primer contigente integrado 
por 500 policías.

Unas 2.000 personas asistie
ron ayer por la tarde en Tortosa 
al entierro del comandante de 
aviación Arturo Anguera 
Vallés, asesinado en Barcelona 
en atentado terrorista. Antes 
del sepelio, se celebró en la 
catedral un acto religioso ofi
ciado por el obispo titular de 
la diócesis, Lluis Martínez Sis
tach, y al que asistió el General 
Jefe de la Tercera Región 
Aérea, Julio Corrales Prieto.

Por la mañana se ofició en 
la capilla castrense del Parque 
de la Ciudadela de Barcelona 
el funeral por el comandante 
Arturo Anguera, con la asisten

cia del Presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, y el Ministro 
de Defensa, Julián García Var
gas.

En Tortosa, cuyo ayunta
miento ha decretado dos dias 
de luto oficial, la viuda y sus 
tres hijas, junto a sus familiares, 
presidieron el acto religioso al 
que asistieron numerosos veci
nos que abarrotaron la catedral.

Extraditado

Por otra parte, el presunto 
etarra José Ignacio Urdiain 
Cirizar, entregado ayer por la 
mañana por Francia a las auto
ridades judiciales españolas, 
está procesado en diez sumarios 
como autor de numerosos deli
tos relacionados con actos 
terroristas, entre ellos, dos ase
sinatos, informaron fuentes de 
la Audiencia Nacional.

Urdiain Ciriza llegó al aero
puerto internacional de 
Madrid-Barajas a las 11.40 

horas, en el vuelo regular 592 
de la compañía aerea gala Air 
France, procedente de Paris, y 
escoltado por agentes de la 
Policía de Francia.

Tras su llegada a la capital, 
funcionarios del Cuerpo Nacio
nal de Policía (CNP) se hicieron 
cargo del presunto etarra y lo 
introdujeron en un furgón poli
cial para su traslado a la prisión 
madrileña de Carabanchel, 
según informaron a Efe fuentes 
policiales.

Fuentes de la Audiencia 
Nacional explicaron que 
Urdiain Cirizar será conducido 
hoy al juez de guardia quien 
le informará de las causas en 
las que está procesado.

Entre los sumarios en los que 
Urdiain Cirizar se encuentra 
procesado destacan el atentado 
contra la Casa Cuartel de la 
Guardia Civil en Ordicia (Gui
púzcoa), el asesinato de Fran
cisco Muriel Muñoz y el de Die
go Torrente Reverte.

Ultimátum a 
Francia del PP

El secretario general 
del PP, Alvarez-Cascos ha 
manifestado que el aten
tado perpetrado anteayer 
por ETA en Barcelona 
devuelve a la actualidad 
“la imperiosa necesidad 
de exigirle al Gobierno 
las garantías de mayores 
niveles de eficacia en la 
lucha antiterrorista”. 
Alvarez-Cascos ha seña
lado que los retos de Bar
celona o de Sevilla, junto 
a los no menos importan
tes que preocupan a los 
ciudadanos de toda Espa
ña, “obligan a esta exi
gencia de eficacia que en 
estos momentos demanda 
el Partido Popular y que 
tiene que asumir de una 
manera urgente y decidi
da el Gobierno a través 
del Interior”. El PP dijo 
que no regateará medios 
para que el Gobierno dis
ponga de cuantos instru
mentos le permitan hacer 
efectiva la exigencia de 
mayor eficacia en la lucha 
antiterrorista.
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¡SIN DUDA, LA MEJOR URBANIZACIO 
DE CIUDAD REAL!

CARACTERISTICAS DE LA URBANIZACION

• Situada frente al Nuevo Parque del Este.
• Enclavada en el Sector S-2, del Plan General de Ordenación 

Urbana de Ciudad Real, que además dispone de:

— zonas verdes .................
— equipamiento comercial 
— equipamiento docente . 
— equipamiento deportivo 
— equipamiento social ....

68.890 m2
25.404 m2
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• Dotada especialmente con:

— red subterránea de electricidad
— red subterránea de telefonía
— red subterránea con distribución individual de gasóleo 

para calefacción.
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9 TIPOS DE VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
APARTAMENTOS Y LOCALES COMERCIALE!

SOLIDAS EDIFICACIONES CON MATERIALES 
DE 1.® CALIDAD.

• Puerta de entrada de seguridad. I

PO 
COI 
Ga 
tro 
ye 
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la

Carpintería exterior de PVC con doble acristalami^^
• Parquet Elondo. Tabla de 25 x 5 x 1.
• Calefacción individual de gasóleo C.
• Cerámica de 1.® calidad en baños y cocina.

- Mínima entrada.
Precios cerrados hasta la entre9a de vivienda.
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Compruebe nuestros excepcionales precios y 
_____ magníficas condiciones de pago.

Pan' 
«11
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hnc

PROMOCIONA 
Y VENDE:

CENTRO INMOBILIARIO

Tfno. 2^ 
CiudadÍ
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l^s peticiones de asistencia podrían ser mayores siempre que estén relacionadas con la compraventa

El ‘comité Renfe’ del Congreso cita a 
71 altos cargos para investigar el caso

El presidente de la comisión subrayó su independencia, algo que corroboró el diputado del PP

la comisión Parlamenta
ria Que investiga las ope
raciones irregulares de 
tlenfe en el ayuntamiento 
¿e San Sebastián de los 
^eyes, aprobó por unani
midad la comparecencia de 
71 altos cargos y personas 
¿irectamente relacionadas 
con la compra de terrenos.

MADRID.(Fax-Press)- El 
presidente de la Comisión, 
José Félix Sáenz Lorenzo, 
subrayó la independencia de 
poderes de la comisión inves
tigadora, palabras que más 
tarde corroboró el diputado 
del PP, Felipe Camisón, quien 
afirmó que “ha quedado claro 
que es una comisión inde
pendiente”.

El presidente de la Comi
sión que investigará el “caso 
Renfe”, Sáenz Lorenzo, dipu
tado socialista por Aragón, 
afirmó en rueda de prensa que 
cerca de 71 altos cargos públi
cos, ministros y ex-ministros, 
vendedores e intermediarios 
físicos y empresariales en la 
compra-venta de terrenos de 
Renfe, algunos directores de 
sucursales bancarias, un nota
rio, y un director de Inspec
ción Tributaria del Ministerio 
de Economía y Hacienda, 
comparecerán en bloques de 
diez personas por día, para 
:.xclarecer todas las operacio- 
jes de Renfe en el municipio 
nadrileño.

Entre las personalidades 
wlíticas desfilarán por la 
comisión investigadora, Julián 
jarcia Valverde, actual minis- 
10 de Sanidad Y Consumo 
cex-presidente de Renfe, Joa- 
|uín Leguina, presidente de 
a Comunidad de Madrid, 

Leopoldo Torres pide a la físcalía del 
Supremo que actúe contra Ruiz Mateos

lADRID. (Efe).- El Fiscal 
«ral del Estado, Leopoldo 
fes, ha dado instrucciones 
Fiscalía del Tribunal Supre- 
para que presente una que- 
' contra el empresario José 

Ruiz-Mateos por sustraer 
^ños del Tribunal Supremo 
I^nar a altos organismos del 
ido.

Recursos

I ex presidente de Rumasa 
Anteayer una rueda de pren- 

que mostró a los perio- 
tener en su poder los orí

es de veinticuatro recursos 
^ción sustraídos de la sala 
®da del Tribunal Supremo.

’^'x-Mateos aseguró que 
'pausas le fueron remitidas 
' domicilio por correo por 
e't^dadano de forma anó- 

'empresario anunció que 
'^erá al Tribunal Supremo

I

4>

EI ex ministro José Barrionuevo es una de las personas que están citadas a declarar.

José Barrionuevo, ex-ministro 
de Transportes y Urbanismo, 
y Eduardo Mangada, ex-con- 
cejal de Urbanismo de la 
Comunidad de Madrid.

Asimismo, entre los actua
les altas personalidades públi
cas comparecerán el actual 
ministro de Transportes, José 
Borrell, y la presidenta de 
Renfe, Mercé Salá. Dentro del 
segundo bloque de personas, 
acudirán otras quince perso
nas, altos cargos de Renfe 
relacionados con las operacio
nes y de Equidesa, la filial 
de la compañía pública; tam
bién se encuentran llamados 
a comparecer vendedores de 
terrenos, empresas interme

los recursos sustraídos y dijo 
que presentará una denuncia 
contra Pascual Sala, presidente 
del Supremo y del Consejo 
General del Poder Judicial, por 
ser el responsable de la pro
tección y custodia de esos docu
mentos.

Insultos a jueces

El ex presidente de Rumasa, 
que llamó cobardes a los jueces 
porque no se atreven a celebrar 
el juicio contra él después de 
nueve años en que fue proce
sado, criticó duramente al pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, al presidente del 
Banco Popular, Luis Valls, y a 
los “hijos del Opus Dei”.

Para el Fiscal General la 
actuación de Ruiz-Mateos pue
de suponer, cuando menos, un 
delito de injurias a altos orga
nismos del Estado, castigado 
con hasta doce años de prisión. 

diarias de arrendatarios, 
arrendados, y personas rela
cionadas directamente con las 
operaciones.

También serán llamados a 
comparecer distintas persona
lidades públicas del Ayunta
miento de San Sebastián de 
los'Reyes, así como represen
tantes de la oposición parla
mentaria. El presidente de la 
Comisión, Sáenz de Lorenzo, 
destacó que el plantel de com
parecencias, no está cerrado 
a otras nuevas, siempre que 
tengan relación directa en la 
compra venta de terrenos de 
Renfe en San Sebastián de los 
Reyes. “Ni Abel Caballero ni 
Pascual Maragall, actual alcal

Leopoldo Torres, fiscal general del Estado.

de Barcelona, tienen ninguna 
relación con las supuestas irre
gularidades que se investigan” 
manifestó.

La presidencia ha pedido 
también la intervención del 
gabinete de servicios jurídicos 
del Congreso, al que ha pedi
do un informe jurídico sobre 
las actuaciones jurídicas de 
Renfe relacionadas con la Ley 
del Suelo y la Ley de Orde
nación de Transporte Ferro
viario. Por otra parte el pre
sidente de la Comunidad de 
Madrid, Joaquín Leguina, 
enviará la documentación 
sobre actas del Pleno del 
Ayuntamiento que se aproba
ron el 6 de febrero de 1991.

Incendian una 
vivienda de 
inmigrantes , 
africanos en 
Granada

GRANADA.(Efe).- El 
gobernador civil de Granada, 
Gerardo Entrena, dijo ayer que 
el incendio declarado de 
madrugada en la vivienda de 
diez inmigrantes, dedicados a 
la venta ambulante, pudo ser 
provocado por rencillas perso
nales, ya que, a su juicio, “pa
rece que no se trata de un brote 
racista”.

El juzgado número seis de 
Granada se encargará de escla
recer las circunstancias del 
incendio, ya que en la vivienda 
había un fuerte olor a gasolina 
y pintadas con las inscripciones 
“negros al zoo” y “no os que
remos, negros no”.

El gobernador indicó que hay 
varios sospechosos aunque aún 
no hay ninguna persona dete
nida en relación con el incen
dio.

Un portavoz del centro de 
ayuda y protección a los inmi
grantes “Granada Acoge” 
declaró a Efe que “se sospecha 
como posibles autores del 
incendio de vecinos del barrio, 
de dudosa actividad, que en 
anteriores ocasiones han inten
tado proporcionar a los afec
tados objetos procedentes de 
robos para su venta”.

Los inmigrantes cuya vivien
da se incendió durante la pasa
da madrugada son ocho sene
galeses, uno gambiano y un 
mauritano, y se encuentran en 
situación legal en nuestro país, 
según informó la Jefatura Supe
rior de Policía de Granada.

Los afectados declararon que 
antes de detectar las llamas oye
ron amenazas de muerte y que 
están asustados porque temen 
que este suceso se pueda repe
tir.

El ex presidente 
del Banco 
Europeo de 
Finanzas paga la 
fianza

MADRlD.(Efe).- Los repre
sentantes legales del ex-presi- 
dente del Banco Europeo de 
Finanzas (BEF), Francisco Pei
ró, depositaron ayer en la 
Audiencia Nacional una fianza 
de 51 millones, que permitirá 
a este ex-directivo salir de la 
cárcel de Alcalá-Meco, tras per
manecer en prisión casi dos 
meses.

El abogado de Peiró, Hora
cio Oliva, afirmó a Efe que el 
auto de libertad se encuentra 
ya en Alcalá-Meco, pendiente 
tan solo de la firma del director 
de la prisión, por lo que se espe
ra la excarcelación del ex-pre- 
sidente del BEF a última hora 
de la tarde.

La fianza actual es resultado 
de dos rebajas decididas por el 
juez de delitos monetarios de 
la Audiencia Nacional a partir 
de la cuantía inicial impuesta 
a Peiró, 500 millones, si bien 
ambas reducciones se encuen
tran recurridas por el teniente 
fiscal de esa institución, Eduar
do Fungairiño.
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Mariano Rubio.

El Banco de 
España pide una 
reforma 
profunda del 
mercado laboral

MADRID. (Fax-Press).- El 
Banco de España asegura en 
su último Boletín Económico 
que para reducir la tasa de paro 
en nuestro país es imprescin
dible una reforma profunda en 
el mercado de trabajo, porque 
de lo contrario la lucha contra 
el dempleo, a partir de una tasa 
determinada, supondría la ace
leración de la inflación.

De esta forma, la autoridad 
monetaria da un cambio de 
rumbo a las manifestaciones 
realizadas en reiteradas ocasio
nes por el titular de Economía, 
Carlos Solchaga, quien asegura 
que son los costes laborales los 
principales causantes del 
aumento de la inflación.

En opinión del Banco de 
España los principales proble
mas de la economía española 
se relacionan directamente con 
el fuerte aumento registrado en 
la tasa de paro a partir de la 
cual la inflación no sufre una 
evolución al alza. Esta tasa, que 
actualmente se sitúa en niveles 
próximos al 16%, ha limitado 
las posibilidades de elección de 
la política económica, ya que 
tres o cuatro puntos por debajo 
de la misma no es posible redu
cir la proporción de parados sin 
incurrir en aceleraciones en la 
tasa de inflación.

Entre los factores que inter
vienen en esta repercusión 
negativa del desempleo sobre 
el índice de precios al consumo 
se encuentran: el incremento de 
la cuña fiscal salarial (donde se 
incluyen impuestos directos e 
indirectos, así como las cotiza
ciones a la Seguridad-Social por 
parte de empresarios y traba
jadores), las deficiencias del sis
tema de formación profesional, 
el desajuste de la fuerza de tra
bajo por categorías profesiona
les y por regiones, la segmen
tación creciente del mercado de 
trabajo, las ineficiencias de la 
actual regulación del seguro de 
paro y los esquemas de nego
ciación salarial vigentes en la 
economía española.

El mal funcionamiento de 
estos aspectos del mercado de 
trabajo requieren unas políticas 
orientadas a impulsar la eficien
cia del sector público, mejorar 
la formación, reformar el sis
tema de percepción del subsidio 
de desempleo y aumentar la 
movilidad geográfica y funcio
nal del trabajo, entre otros.

Al tiempo que condena las acciones incontroladas de algunos grupos de mineros

UGT culpa a Felipe González de la 
grave situación que atraviesa Asturias
Se mantiene la huelga de mineros tras el fracaso de la reunión de alcaldes con el ministro Aranzadi

La comisión ejecutiva 
regional de UGT de Astu
rias acordó ayer solicitar 
una reunión con los grupos 
representados en la Junta 
General del Principado 
“para tratar la difícil 
situación por la que atra
viesa la región”. Asimismo 
elaboró un comunicado en 
el que condena “las accio
nes incontroladas llevadas 
a cabo”, que, en su opi
nión, no son el camino 
para encontrar la solución 
que Asturias necesita.

OVIEDO. (Efe).- En el 
comunicado señalan que la 
situación por la que atraviesa 
Asturias, y que consideran de 
“máxima gravedad”, obedece 
a la “ineptitud y la desidia 
de nuestros dirigentes políti
cos, actitud de la que en últi
ma instancia es máximo res
ponsable el presidente del 
Gobierno de la Nación, Felipe 
González”.

En el mismo sentido, el 
comunicado dice que Asturias 
afronta su deterioro “con un 
Gobierno regional inepto y 
falto de peso político, que 
practica la técnica de la con
tradicción como medio de 
inhibirse ante los problemas”.

Por último, la comisión eje
cutiva de IJGT en Asturias 
reitera su oferta de dialogar 
con el ministro de Industria, 
Claudio Aranzadi, y con ti 
presidente del Principado, 
Juan Luis Rodríguez Vigil, 
para buscar “soluciones glo
bales para la crisis global de 
Asturias”.

En su opinión, estas solu
ciones pasan por la potencia
ción de las empresas públicas, 
la creación de empleo, la 
mejora de las infraestructuras

Fernández Ordóñez se reunió ayer con los embajadores de los países del Este j^^

España abrira embajadas en cuatro : 
repúblicas de la antigua Unión Soviética
MADRID. (Fax-Press).- El 

ministro de Exteriores ha anun
ciado que en el Consejo de hoy 
el Gobierno aprobará el inicio 
de relaciones diplomáticas con 
las repúblicas de la CEI, aunque 
no se contempla todavía el 
reconocimiento de Georgia, 
que no se ha integrado en la 
nueva Comunidad de Estados 
Independientes.

España mantendrá su emba
jada en Rusia, abrirá otra en 
Ucrania y a corto plazo lo hará 
en Bielorrusia y Kazasjtán, y en 
un futuro se estudiará la con
veniencia. de abrir legaciones 
diplomáticas en otras repúblicas 
pertenecientes antaño a la 
URSS.

Ordóñez ha anunciado tam
bién que en la reunión que se 
celebrará en Bruselas para

M

Un grupo de mineros arrastran un árbol para situarlo a modo de barricada.

bs
t

Grupos de mineros cortaron minutos despues de la una del mediodí
todos los accesos por carretera al valle del Nalón al atravesfe
troncos y maderas sobre las calzadas de acceso a la comarc ««

Poiminera. También hubo cortes en el corredor que une el valí 
con Oviedo con troncos de grandes dimensiones

y la potenciación de nuevas 
inversiones públicas y priva
das.

Mientras, las explotaciones 
de la empresa pública Hunosa 
se encuentran prácticamente 
paralizadas al decidir sus tra
bajadores en asambleas no 
incorporarse a sus puestos, a 
pesar del llamamiento reali
zado el pasado martes en este 
sentido por los sindicatos 

determinar una postura conjun
ta de la CEE respecto a los 
países del Este, se reconocerá 
a cuatro de las repúblicas de 
Yugoslavia; todas, excepto Ser
bia y Montenegro, que no lo 
han solicitado.

Ordóñez explicó estas deci
siones tras el encuentro man
tenido con los embajadores 
acreditados en los países del 
Este, que fueron recibidos a 
mediodía por Felipe González. 
En la reunión de Exteriores, a 
la que asistieron entre otros el 
Secretario de Estado para la 
CEE, cada uno de los emba
jadores informó de la situación 
económica, política y social de 
los países ante los que están 
acreditados.

Como balance, se considera 
que en la antigua URSS la 

mineros.
La decisión de los más de 

18.000 trabajadores de esta 
empresa pública se mantiene 
tras el fracaso de la reunión 
finalizada ayer de madrugada 
entre los 17 alcaldes de los 
municipios mineros y el minis
tro de Industria, Claudio 
Aranzadi, en Madrid.

Grupos de mineros corta
ron minutos después de la una 

situación es muy delicada, con 
un importante mercado para
lelo que hace peligrar las medi
das económicas que trata de 
implantar Yeltsin, al mismo 
tiempo que se advierte una 
fuerte inestabilidad social.

Hungría y Checoslavaquia 
han mejorado progresivamente, 
mientras que la situación es difí
cil en Polonia. Westendorp ha 
adelantado las medidas de apo
yo que va a presentar la CEE 
en la reunión que se va a cele
brar en Washington el día 22, 
y dijo que tanto Rumanía como 
Bulgaria tratan de negociar un 
acuerdo de asociación con la 
Comunidad Europea, como han 
hecho otros países del este 
europeo. Por la tarde los emba
jadores analizaron cuestiones 
de cooperación bilateral y temas 
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del mediodía todos los accej jj^^^ 
por carretera al valle d • 
Nalón al atravesar troncos 
maderas sobre las calzadas i 
acceso a la comarca minei 
Grupos de jóvenes y minei 
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Sfcortaron el corredor d 
Nalón, que une el valle d r 
Nalón con Oviedo, a la' ato .^^^ 
del puente atirantado de Saii ' 
de Langreo, con troncos 
grandes dimensiones. «ill 

mui

Francisco Fernández Ord®"*’’ 
culturales. Hoy viernes ( 
guirán las reuniones e" 
riores, y se entrará de 
tos asuntos políticos.

M.C.D.2022
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Suquía destaca 
Ij sintonía del 
fundador del 
Opus Dei con el 
Vaticano II

'‘Para adecuarse a los países de la CE”, se^ún manifestó Javier Solana

Educación invertirá 60.000 
millones en universidades

El Hospital de 
Cruces niega 
que exista 
relación entre 
silicona y cáncer

adí

1̂
.

¡viADKID. (Efe).- El presi
de de la Conferencia Epis- 

pal Española, Angel Suquía, 
lacó ayer la sintonía existen- 
entre el mensaje del funda- 

de! Opus Dei, José María 
dvá de Balaguer, y el del 

Concilio Vaticano II.
En un artículo que publicó 

r ABC, Suquía, cardenal 
hispo de Madrid, mostró su 

^Ía y la de su diócesis ante 
próxima beatificación de 
rivá de Balaguer, ya que en 

Madrid, precisamente, “recibió 
, llamada del Señor para 
acamar y difundir un mensaje 
alcance universal”.
Suquía afirma que la Iglesia 

j reconocido el carisma del 
)pus Dei y “alienta la labor 
postólica de los miembros de 
1 prelatura, consciente de que 
a dinamismo apostólico, junto 
Ide tantas otras realidades de 
1 Iglesia, es expresión de la 
italidad espiritual del Pueblo 
eDios, que responde plena- 

«nte al espíritu del Concilio 
a nuestro pueblo”.
En el artículo, destaca Suquía 
sintonía entre el mensaje de 

ícrivá de Balaguer y el Vati- 
■ mo 11: “La llamada universal 

ÜQ^j la santidad de todos los born
íes y el valor santificador de 

i^e^ das las realidades humanas 
narc «as”. 
va Por otra parte, el presidente 

aliano Francesco Cossiga afir- 
ló ayer que el fundador del 
pus Dei, José María Escrivá 
í Balaguer, tuvo “particular 
necio” al pueblo hebrero y 

^^® lificó de “ridículas” las afir- 

oncos 
:adasí
mine!
mine

a' alta

aciones que sostienen lo con
ario.
Ts ridiculo e históricamente 
do atribuir a monseñor Escri- 
sentimientos antisemitas”.

alie í i” f-t^ssiga en una conversa
M telefónica mantenida el

K
rcoles con el prelado del 
as Dei, monseñor Alvaro del 
«tillo, según informó ayer un 
tunicado de la oficina de 

formación de la Prelatura del 
¡tas Dei en Roma.
^gún la nota, Cossiga dijo 
Prelado que monseñor Escri- 
•avo “particular aprecio” al 

sitio hebreo y era “proverbial 
‘W y defensa de la libertad 
ta rechazo de cualquier forma 
t totalitarismo”.K

El MEC tratará de potenciar las carreras técnicas y de ciclo corto

El ministro de Educación 
y Ciencia, Javier Solana, 
anunció ayer, en rueda de 
prensa, que el Ministerio 
del que es titular invertirá 
60.000 millones de pesetas 
en la universidad española 
hasta el año 2.000 con la 
fínalidad de que ésta pue
da “adecuarse a los países 
de la Comunidad Euro
pea”.

MADRID. (Fax-Press).- El 
ministro Solana mostró, asi
mismo, su preocupación por 
la carencia que existe actual
mente en España de estudian
tes de carreras de ciclo corto 
y añadió que “el 70% de los 
universitarios realizan estu
dios de ciclo largo, mientras 
qúe tan sólo el 30% cursa 
estudios de ciclo corto, y estos 
datos no se corresponden con 
la tendencia existente en los 
otros países de la CE”.

Javier Solana aseguró que 
“hoy en día se puede con
siderar a la universidad espa
ñola como una fábrica de 
empleados”. El ministro basó 
sus declaraciones en un estu
dio realizado recientemente 
en el que se refleja que la 
mayoría de los estudiantes 
que terminan la carrera 
encuentran un puesto de tra
bajo, aunque matizó que no 
siempre en relación con los 
estudios realizados..

El informe pone de mani
fiesto también que en la 
actualidad hay 1.100.000 alum
nos en las universidades espa
ñolas, y el número de pro
fesores es de 50.000, lo que 
hace una media de 22 alum
nos por clase. Otro dato a 
tener en cuenta es que los 
alumnos prefieren las carreras 
de ciencias jurídica y sociales, 
junto con la de económicas; 
mientras que las de ciencias 
naturales y de la salud son 
las que menos elegidas.

En relación con la pobla
ción universitaria de los paí
ses de la CE, España se 
encuentra por encima en las 
carreras de Derecho y Eco-

Javier Solana, ministro de Educación y Ciencia.

nómicas, y claramente por 
debajo en carreras técnicas, 
por lo que las pretensiones 
de Solana se centran en 
potenciar dichas carreras y 
dotarías de un profesorado 
adecuado.

Estas cifras tan bajas en 
relación con la CE se acre
cientan aún más si se com
paran con otros países indus
trializados como Estado Uni
dos y Japón. La metolodo- 
logía a seguir para variar esta 
tendencia actual, se basa, 
según Solana, en una carta 
que envió el 20 de diciembre 
a los rectores de todas las 
universidades dándoles a 
conocer el documento base 
para la nueva programación 
universitaria.

El próximo 25 de enero el 
ministro tiene previsto man
tener una reunión con repre
sentantes de todas las univer
sidades y, en el mes de junio, 
presentar la propuesta defi
nitiva que defina la política 
universitaria hasta finales de 
siglo.

“La universidad -dijo Sola
na- debe ir construyendo su 
propio perfil que les distinga 
y las haga tener su tipología 
propia”. Para consguir esto, 
el ministro explicó que la 
enseñanza debe dividirse en 
dos grupos bien diferencia
dos: las universidades de 
demanda generalizada y las 
de demanda específica.

Oferta de 
Ingenierías 
Técnicas

Solana destacó la 
importancia de estimu
lar la oferta de las Inge
nierías Técnicas, tanto 
en ciclo largo como en 
el corto, ya que el 
número de Ingenieros 
Técnicos, que en 1985 
era muy superior al de 
licenciados, ya en 1991 
se ha igualado, a lo que 
hay que añadir que 
España, en Europa, tie
ne las tasas más bajas 
de Ingenieros, y Euro
pa, a su vez, menores 
que las de EEUU y 
Japón. El ministro de 
Educación manifestó 
que otra cuestión a 
abordar será la de “la 
posibilidad de que exis
tan profesores suficien
tes para dar las clases, 
con una calidad razo
nable, y garantizar que 
Ias nuevas titulaciones 
esten bien impartidas” 
-hay 10.000 profesores 
en formación-, y añadió 
que hay que conseguir 
que “el doctorado tenga 
la relevancia debida”.

BARCALDO. (Efe).- El jefe 
médico del servicio de cirugía 
plástica del Hospital de Cruces, 
en Baracaldo (Vizcaya), Fran
cisco Javier Gabilondo, negó 
ayer cualquier relación de las 
prótesis de silicona con el cán
cer en el género humano.

En rueda de prensa, el ciru
jano reconoció, sin embargo, la 
existencia de tumores provoca
dos por inyección de silicona 
en ciertos animales como las 
ratas.

El Hospital de Cruces, el 
mayor del País Vasco, suspen
dió ayer la utilización del gel 
de silicona, atendiendo a las 
recomendaciones hechas por el 
departamento norteamericano 
de Servicios Humanos y Salud. - 
Gabilondo precisó, en este sen
tido, que “la suspensión cau
telar de este producto se refiere 
únicamente al gel de silicona”, 
utilizado principalmente en las 
operaciones de aumento mama
rio.

“En el Hospital de Cruces 
-matizó- hemos utilizado siem
pre dentro de la legalidad vigen
te diversas prótesis de silicona 
procedentes de dos casas 
comerciales y quizá la menos 
empleada de todas ellas haya 
sido precisamente la ahora sus
pendida”.

Aseguró que “nuestra expe
riencia en este tipo de inter
venciones, al igual que las rea
lizadas en el resto del mundo 
durante muchísimos años, nos 
permiten asegurar que epide
miológicamente no existen 
datos de cáncer asociado en 
seres humanos como conse
cuencia de la implantación de 
este tipo de prótesis”.

A pesar de ello, el Hospital 
de Cruces no reanudará el ser
vicio hasta que el asunto no 
sea aclarado, “dado que cual
quier precaución es poca”, indi
có Gabilondo.

En su opinión, “el tema se 
ha convertido en una bola de 
nieve que está causando una 
innecesaria alarma en el colec
tivo de pacientes, cuando en 
realidad los problemas genera
dos por la implantación de pró
tesis no pasan del tres por cien
to entre los cientos de miles 
de personas tratadas”.

exclusivas 
espinar, s.a

MOBILIARIO DE OFICINAS, COMPLEMENTOS 
ESTANTERÍAS 

LAS MÁS IMPORTANTES MARCAS DEL MERCADO
OFICINA Y ALMACÉN:
Jacinto Benavente, 25
Apartado 33
Telfs.: (926) 61 08 89 - 61 10 69
Fax: (926) 61 40 19 - Télex: 48953 EESA-S
13200 MANZANARES (Ciudad Real)
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice General anterior (248
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

2.950’00

ULTIMO

3.100’00

B. Exterior 3.510’00 3.515’00

B. Central

B. Hispano

B. Popular 11.100’00 11.300’00

B. Santander 4.390’00 4.450’00

B. Valencia 1.425’00 1.430’00

Barclavs Bank 710’00 715’00

B. Zaragozano 2.000’00 2.125’00

B. Cto. Balear 3.670’00 3.670’00

B. Bilbao-Vizcaya 2.800’00 2.825’00

B. Alicante 4.980’00 4.985’00

B. Vitoria 2.740’00 2.700’00

B. Andalucía 8.950’00 8.400’00

B. Castilla 30.720’00 30.890’00

B. Herrero 3.300’00 3.320'00

B. Pastor 6.030’00 6.150’00

B. Vasconia 4.500’00 4.500’00

B. Atlántico 2.845’00 2.850’00

B. Galicia 6.100’00 6.100’00

B. Fomento 2.130’00 2.150’00

Bankinter 7.120’00 7.370’00

B. Progreso 2.470’00 2.470’00

Aguas Barcelona 3.500’00 3.600’00

Catalána de gas 5.900’00 6.000’00

Eléct. Viesgo 2.680’00 2.700’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.100’00 1.140’00

F.E.C.S.A. 690’00 713’00

Hidrocantábrico 1.850’00 1.860’00

Hid. Cataluña 365’00 379’00

Hid. Española 523’00 540’00

Iberduero 703’00 713’00

Saltos del Nansa 5.000’00 5.120’00

Sevillana Eléc. 581’00 ' 540’00

Unión Eléc. Fenosa 575’00 583’00

Emp. Nac. Eléctric. 2.880’00 2.940’00

Eléc. Ribagorzana 1.850’00 1.850’00

Gas y Eléctric. 2.800’00 2.870’00

Unión Ind. Agrogan. 1.515’00 1.675’00

El Aguila 1.260’00 1.265’00

Azucarera 4.735’00 4.800’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.225’00 2.245’00

Campofrío 9.510’00 9.440’00

Ebro Agrícolas 2.240’00 2.220’00

Tabacalera 5.700’00 5.750’00

Koipe 4.000’00 4.025’00

Finanzauto 850’0(1 883’00

Asland 2.060’00 2.065’00

NOMBRE VALOR APERTURA yuT^

Agromán 1.130’00 1.215’00

Portland Valder. 11.400’00 12.450’00

Valenc. Cementos 13.100’00 13.200’00

Uralita, S.A. 1.020’00 1.050’00

Cristalera Esp. 5.240’00 5.590’00

Dragados y Const. 1.890’00 1.905’00

Obras y Const. Ind. 4.200’00 4.150’00

Vallehermoso 2.300’00 2.365’00

Bami 515’00 560’00

Prima Inmobiliaria 3.200’00 3.200’00

Irim. Met. Vasco-Centr. 3.860’00 4.020’00

Sotogrande - • 290’00 326’00

Inmob. Urbis . 883’00 845’00

Focsa 7.200’00 7.300’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.430’00 1.580’00

Financiera y minera 3.990’00 3.900’00

Cubiertas 8.500’00 9.030’00

Huarte 1.600’00 1.695’00

Urbanizaciones y Trans. 519’00 530’00

Filo, S.A. 1.285’00 1.320’00

Corp. Fin. Alba 4.165’00 4.400’00

Cía. Gral. Invers. 965’00 980’00

Cofir 1.410’00 1.470’00

Corp. Fin. Hispamer 3.020’00 3.050’00

Papelera Española 176’00 192’00

Sarrió, S.A. 749’00 792’00

Eppic 199’00 219’00

Argón 4.150’00 4.110’00

Ercros 392’00 425’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.050’00 1.075’00

Carburos metálicos 3.240’00 3.230’00

Repsol 2.655’00 2.710’00

Cepsa 2.350’00 2.385’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA .......................... 97’059 97’351
1 ecu........................................ 129’476 129’866
1 marco alemán.................... 63’666 63’858
1 franco francés.................... 18’642 18’698
1 libra esterlina..................... 180’628 181’170
100 liras italianas................. 8’417 8’443
100 francos belgas................ 309’057 309’985
1 florín holandés................... 56’525 56’695
1 corona danesa.................... 16’374 16’424
1 libra irlandesa.................... 169’097 169’605
100 escudos portugueses.... ' 72’985 73’205
100 dracmas griegas............ 55'169 55’335
1 dólar canadiense............... 84’642 84’896
1 franco suizo........................ 71’394 71’608
100 yens japoneses............... 77’865 78’099
1 corona sueca...................... 17’451 17’503
1 corona noruega................. 16’165 16’213
1 marco finlandés................ 23’360 23’430
100 chelines austríacos........ 904’643 907’361
1 dólar australiano............... 72’386 72’604

Volkswagen

’38) actual (253’21) ■ •.-■ -___ -^

NOMBRE VALOR APERT]^ 1^ 1
Petromed 2.350’00^

La Seda de Barcelona

Sniace 181’00

Emp. Nae. Celulosa 1.455’00
—

Fosforera 1.650’00

Algodonera S. Antonio 600’00 lid 
f i 
í>Tafisa Serie B 1.355’00

_ _ _

Corp. Mapfre 4.455’00 -1®1
ft 
lilD

Unión y el Fénix 4.335’00 de
(im

Azkoyen 2.300’00 Efe
uali

Dimetal 1.970’00 -JI ¡sio

Nicolás Correa 1.500’00 1.6(11
ent: 

hón

A. Hornos Vizcaya 84’00
- - - - - -

ico

Acerinox 5.740’00 __6:PS
tju

Asturiana Zinc 2.550’00 lera

Esp. del Zinc 945’00 dd

Mat. y Construcción 400’00 _ _ _ 41

iiesi 
idii
ado

M. Montana Quiiano 173’00 IS

Met. Duro Felguera 1.200’00 120|

Amper 565’00 63
ICi

Tubacex 330’00 3,^

Zardoya Otis 10.700’00 10.76
W 
tá

Citroen Hisp. 5.750’00 5.75
135

Tudor 810’00 83

en 
Hi
lés

Nissan M. Ibérica 505’00 51 lía

Telefónica 1.210’00 1.11
la 
lo.
seo

Autop. M. Nostrum 1.280’00 1.27 ¡de

Autopistas C. Esp. 1.120’00 1.12 «e

Prosegur 2.270’00 2.3(1
id

Vidrala lili

Commerzbank 15.700’00 16.10
est

Las ventas se retiran

líes 
Hai 
S« 

i di 
iriz 
pinMADRID. (Fax-Press).- La bolsa de Madrid 

tinúa ganando posiciones con subidas para unab tei
parte de las sociedades. Las ventas se han ret 
del mercado, al menos a corto plazo, y el di ido

píopor fin se decide a entrar de forma clara.
El índice general, superado el nivel sicológico na,

246%, ha registrado en esta jornada una fuertes' 
con 4,83 puntos. Nada ha cambiado en el pa 
madrileño y sin embargo los inversores parecen 
encontrado motivos a la hora de tomar posto 
EI buen comportamiento de la bolsa heoyorqm 
uno de los factores ya* que la apertura de WaUi 
superior a 20 puntos, a permitido una mayor si 
en los valores que operan en el mercado con 
El volumen de negocio, también se ha disparado 
pecto a las cortas cifras de los últimos días con 
de 18.000 millones de pesetas efectivas en las socio 
que contratan en el CAST. Todos los grupos rep 
ganancias en sus indicadores, especialmente es d£ 
tacar el sector de construcción que sube 17,53 po

A) BANCO DE MADRID -R/tm/^cM LOMBA# 
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¡^asociación de fabricantes, ANFAC, confirmó los datos aunque puntualizó que son provisionales

Las ventas de turismos cayeron casi un
diez por ciento durante el año pasado

En 1991 se vendieron 886,000 unidades frente a las 982.000 vendidas durante 1990

mentas de turismos en España durante el pasado 
¡e redujeron en un 9,8 por ciento respecto a 1990 
situaron en torno a las 886.000 unidades, frente 
982.000 de 1990, informó ayer la compañía FASA-Re-

0 ^pRID. (Efe).- La asocia- 
de fabricantes, ANFAC, 

5! linó a la agencia de noli- 
Efe este resultado, si bien 

' ualizó que se trata de cifras 
isionales, que todavía se 

" entran pendientes de rati- 
W ión por parte de los fabri-

8 icompañía informante des
que 1991 ha sido un año

S f p a el sector, pese a 
<1 recuperación del últi- 

estre, aunque con la sal- 
¿de que en el año 1990 

~ ¡leses de octubre, noviem- 
diciembre fueron los más 

- idos por la crisis del sec

tor.
En este punto también coin

cide la asociación de fabricantes 
ANFAC que señala que la ven
ta de turismos en diciembre del 
pasado año se elevó a sesenta 
y nueve mil unidades, aunque 
calificando esta cifra como 
“muy provisional” y levemenle 
superior a las sesenta y cuatro 
mil ochocientas unidades matri
culadas en el mismo mes de 
diciembre pero del año pre
cedente.

En aquella ocasión, el des
censo respecto a diciembre del 
año de 1989 fue del treinta por 
ciento. Fuerte baja en la venta de turismos.

El impacto del 
nuevo IVA

Las especulaciones en 
torno a la reducción del 
Impuesto del Valor Aña
dido (IVA) desde prime
ros de diciembre no han 
tenido, según ANFAC, 
un impacto negativo en 
las ventas, gracias a la 
ofensiva comercial de los 
fabricantes con ofertas 
que situaban el precio 
final del coche como si 
ya se hubiera producida 
la rebaja de este impues
tos en los cinco puntos 
que finalmente tuvo 
lugar.

La empresa Renault 
asegura que las matricu
laciones de turismos de 
su marca en 1991 se elevó 
a 164.000, lo que repre
senta una cuota de mer
cado del 18,5 por ciento 
que se eleva hasta el 20,5 
si a los turismo se añaden 
los 36.950 derivados 
(mezcla de furgoneta y 
turismo). ,

^ icienda pagará 105.600 millones
J e intereses por

ÓDRID. (Efe).- El Tesoro 
lá 105.600 millones de 
las en los próximos seis 
en concepto de intereses 
Idinero “negro” oculto en 

- tés en manos del público 
51 ta acudido al canje por 

fe Pública Especial del
B fe

¡embargo, la diferencia de 
H de interés aplicados a los 

it$(5,5 por ciento) y a la 
!; ¡especial (2 por ciento) 

sentará un ahorro de 
- 10 millones de pesetas has- 

f.año en el que vencerán 
- últimos activos financie- 
1«

Wa cantidad habrá que
t además, los 64.200
Ks de pesetas que ingre- 
Hacienda por las declara- 
complementarias presen- 
durante el período de 

Azadón fiscal.
1 -ún los últimos datos del 
h ¡tino de Economía y 
;ti ¡'’tla, el volumen de fondos 
di ’Oos en toda España, 

P'® el País Vasco y 
M ra, asciende a 1,05 billo-

el dinero negro
nes de pesetas, de los que 
880.000 millones corresponden 
al canje de pagarés forales y 
del Tesoro por deuda especial, 
y 170.000 millones a bases impo
nibles declaradas en IRPF y 
Sociedades, a través de com- 
plenientarias.

Los intereses que devengará 
anualmente la deuda especial 
canjeada ascenderán a 17.600 
millones de pesetas, cantidad 
sensiblemente inferior a los 
48.400 millones que el Estado 
debería abonar si el tipo de 
interés se hubiera mantenido en 
el 5,5 por ciento con que se 
retribuían los pagarés del Teso
ro.

Este mismo tipo se ha estado 
aplicando a los pagarés forales 
desde mayo de 1990, en que 
se llegó a un acuerdo con la 
Administración central para 
equiparar ambas tasas de inte
rés, ya que hasta entonces los 
activos emitidos por las dipu
taciones vascas tenían una ren
tabilidad de entre el 7 y el 7,5 
por ciento.

------------ -----------------------------------

Sideveniad 
.quiere ayudar 
1 rercer Niundo...
''3rles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

• ''Uarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
11, f'^®’’les y asesorarles para que se ocupen de su propia 

‘''ún sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

-.Colabore con Intennón
’’f<'t'reeen este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN 

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

bitcrmttn
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
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SI SE QUEDA 

SIN PALABRAS. 
ANUNCIESE 
CON ELLAS.
La Tribuna 

do Ciudad Rool
DIARIO INDEPEM)IENTE

A'NUNCIOS POR PALABRAS-
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George Bush será despedido hoy oficialmente por el emperador nipón y posteriormente partirá de regreso a Estados Unidos.

El FMLN pid 
que Cristiani 
firme los 
acuerdos de p 
en México

La “Declaración de Tokio” señala que Estados Unidos mantendrá las fuerzas militares en el Pacífico

Akihito agradece a Bush la ayuda de 
EE.UU. tras la II Guerra Mundial
EI presidente norteamericano dijo ayer que estaba perfectamente y que sólo sufre una gripe

El emperador Japonés Akihito mostró ayer su agra
decimiento a George Bush, en el transcurso de un 
banquete ofrecido en honor ai presidente norteame
ricano, por la ayuda de Estados Unidos al desarrollo 
de Japón tras la Segunda Guerra Mundial.

TOKIO. (Efe).- Akihito 
afirmó también que “la coo
peración mano a mano con 
Estados Unidos constituye un 
reto para Japón”.

Esta cena puso punto final 
al programa de trabajo de 
Bush en su visita de tres días 
a este archipiélago, con una 
notable carga comercial cuyo 
objetivo principal fue vender 
más productos estadouniden
ses en este rico, aunque cerra
do, mercado. '

Durante la jornada de ayer 
que se recortó por el desmayo 
que el miércoles, sufrió Bush 
en la cena con el primer minis

Kravchuk pospone su decisión de 
apropiarse la flota del Mar Negro
MOSCU. UNIDAS. (Efe).- 

El presidente ucraniano, Leonid 
Kravchuk, pospuso por seis 
meses su decisión de que Ucra
nia se apropie de la flota del 
Mar Negro, ante la oposición 
de Rusia y del mando supremo 
de las Fuerzas Armadas sovié
ticas, informó ayer la televisión 

? central.
Aunque los jefes de la flota 

del Mar Negro están dispuestos 
a entregar a Ucrania una parte 
de sus instalaciones costeras, el 
presidente ruso, Boris Yeltsin, 
ha endurecido su postura y 

tro, Kiichi Miyazawa, Japón 
y Estados Unidos divulgaron 
una “declaración conjunta” 
que subraya el papel de socios 
de ambos países en favor de 
la paz y desarrollo económico 
del mundo.

El documento no satisfizo 
a la industria del automóvil 
nipona, porque entiende que 
las directrices del “Plan de 
acción”, que concreta las gran
des líneas recogidas en la 
declaración, es una “injeren
cia” en el sector privado.

Según estas directrices, las 
empresas niponas comprarán 
hasta 1994 un total de 19.000 

reclama para Rusia toda la pro
piedad de esa parte esencial de 
la Armada de la ex URSS, dijo 
la misma fuente.

Por otra parte, el presidente 
ruso tiene la intención de asistir 
a la reunión cumbre del Con
sejo de Seguridad y se reunirá 
con su colega de EEUU, Geor
ge Bush, a fin de mes, confirmó 
ayer miércoles el embajador 
ruso Yuli Vorontsov.

El representante permanente 
de la Federación Rusa opinó 
que el nuevo papel de Naciones 
Unidas en el contexto interna

millones de dólares en com
ponentes automovilísticos de 
Estados Unidos.

En su afán de colaboración, 
Tokio y Washington simpati
zaron con Latinoamérica mos
trando el respaldo a la recons
trucción de EI Salvador, el 
mantenimiento de la ayuda a 
Nicaragua y el estudio de nue
vas iniciativas para las refor
mas económicas de Perú, así 
como una estrategia común 
contra el narcotráfico en toda 
la zona.

Ambos países ayudarán 
también a la Comunidad de 
Estados Independientes (CEI) 
para la reestructuración de su 
política y economía, así como 
para la reconversión de ins
talaciones militares para usos 
civiles.

Los Gobiernos de Tokio y 
Washington subrayaron que el 

cional para promover y man
tener la paz y resolver proble- 
•mas, incluso algunos que no 
eran antes competencia de la 
ONU, será probablemente 
cuestión importante en esa 
reunión.

Vorontsov dijo que Yeltsin 
asistirá a la reunión como pre
sidente de la Federación Rusa, 
aunque no descartó que defien
da los intereses de otras repú
blicas miembros de la reciente 
Confederación de Estados 
Independientes fCEI) si así lo 
solicitan.

Tratado de Seguridad Bilate
ral es el núcleo de las rela
ciones entre Japón y Estados 
Unidos, de 1960, base política 
para que ambas partes asuman 
su responsabilidades de cara 
a la paz y estabilidad mundial.

En la “Declaración de 
Tokio” se señala que Estados 
Unidos mantendrá las fuerzas 
militares en la zona que ase
gure la estabilidad del Pacífico 
Asiático, ya que la nueva era, 
marcada por la “inestabilidad 
e incertidumbre”, así lo acon
sejan.

George Bush, que ayer afir
mó encontrarse perfectamente 
bien de salud y estar afectado 
sólo por una gripe, al referirse 
al desvanecimiento que sufrió 
el miércoles, será despedido 
hoy oficialmente por el empe
rador y posteriormente partirá 
a Estados Unidos.

Leonid Kravchuk.

re

Alfredo Cristiani.

G

de

P’ 
leir 
io 
1»

1011 
úei 
ÍS

¡C 
ric 
íxi

n 
la 
E

nn 
ic

A

gasi 
fes 
sier

ki 
pie 
un' 
^d(

Eid- 

SU' 
tón

NACIONES UNI 
(Efe).- El Frente Far 
Martí para la Liberación! 
nal (FMLN) presionó ay 
que el presidente Alfred 
tiani y el ministro de D 
René Emilio Ponce, fi 
acuerdos de paz de El S 
el próximo día 16 en

“No se trata de un pr 
de protocolo, sino políti 
la delegación del Gobie 
encabezada por el prei 
Cristiani y el ministro de 
sa, y ellos están en la 
firman, será una señal m 
de que se compromete 
cumplir los acuerdos", 
Roberto Cañas, porto 
FMLN.

Un portavoz del G 
dijo a principios de sem 
Cristiani acudirá a Méxi 
la ceremonia de firma 
acuerdos, pero no ha 
más precisiones desde en

Cristiani estuvo en 
York para los acuerdos 
tiembre pasado, que 
quearon las negociación 
“definitivos” del 31 de 
bre, que incluyen la eni 
vigor del alto el fuego 
el 1 de febrero próximo.

En sendas ocasiones. I 
fueron firmadas, por p 
Gobierno, por Oscar Sa 
ría, jefe de la comisión 
ciadora gubernamen 
miembros de ésta, mieni 
por parte de la gue 
hicieron los cinco com 
del FMLN, que harán o 
to en México.
'' Entre los invitados al 
monia del día 16 están I 
sidentes de los otros pai 
troamericanos, los líder 
cuatro “países amigos C 
bia, España, México) 
zuela), que ayudan a 
en su mediación, el 
tario general de la 
Pérez de Cuéllar, y só' 
Butros Gáli.

Las negociaciones p 
lizar los puntos pendi^J 
acuerdo de paz 
ayer en la ONU y ' 
cipantes dijeron que ^' 

Si las dos partes n® 
a un acuerdo para ® 
se han comprometido® 
la formula que les P^j^ 
ONU a más tardar
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Esta fase debe celebrarse en Moscú el próximo 28 de enero

Reservas israelíes sobre la 
onferencia multilateral de paz
'jelÁvív rechaza la participación de una delegación de Gaza y Cisjordania

(¡IOS de tres semanas de la conferencia multilateral 
a sobre Oriente Próximo, que se celebrará en Moscú,
L serias reservas en

RUSALEN. (Efe).- Mien
to. el Gobierno de Boris 
Ese encuentra en la incer- 
Le. pues Estados Unidos, 
Llrocina esta tercera fase 
toso de paz, no ha con- 
L aún ningún detalle 
Ha organización de la con
cia, informó el diario Haa- 
bTel Aviv.
L medios oficiales de la 
Etílica de Rusia “reina gran 
hasmo”, dijo a periodistas 
L el director general del 
Kerio de Asuntos Exterio- 
L Israel, Yosi Hadas. La 
Lción de la conferencia 
lateral de paz en Moscú 
L “signo claro de que ha 
liado a la Unión Soviética”,

imo en la Conferencia de 
lid, que fue la primera fase 
lioceso de paz, también en 
t Moscú se concentrarán 

de funcionarios y de 
Untantes de la prensa.
| Gobierno del primer 
tro Isaac Shamir está en 
Leído con la estructura de 
«Íerencia que propusieron 
piados Unidos y también 
cala participación de una 
kión independiente de los 
bríos árabes ocupados, 
lexige la OLP.

Plan de Baker

1 Gol 
semaí 
Méxia 
irma i

ha! 
de em

pn el plan del secretario 
Estado norteamericano, 
s Baker, la conferencia 
frará sobre la cooperación 
fe regional, en una

n a cargo del Japón, y 
Bde asuntos de seguridad 

foo^'^me en una comisión a
pe wde Estados Unidos.
Clones 
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1 a W

I prensa local informó 
kemente acerca del temor 
fe del gobierno de Sha- 
hue Washington y la CE 
f ía adhesión de Israel al 
P internacional contra la 
pación de las armas ató- 

mundo árabe se halla 
[“inexorable proceso de 
feción”, según el sub- 
pante en jefe de las Fuer- 
Mas de Israel.
F expertos británicos, 
pyos gobiernos prome- 
r “no seremos los pri- 
r fin introducir armas 

en Oriente Medio”, 
potencia atómica del

Inferencia de Moscú, a 
j^enen previsto asistir los 
^ de asuntos exteriores

el exWfes, entre ellos los de 
3N0ff ^ndí, Kuwait, los Emi-

'^abes Unidos, Túnez y

«ndi^ 
prosii

do a

el Iq

comenzará el 28 de 
El director general 

^fitiores, Yosi Hadas, 
J ® la prensa local de 

ínoniento, han confir- 
asistencia 23 países, 

Moscú 
o tres días.
de un foro para la 

Loriente Medio, un 
L"'iportante de la con- 
pfi Moscú será su posi-

medios oficiales de Israel.

-ble conversión en una bolsa de 
programas de desarrollo e 
inversiones para los países 
industrializados.

Por su parte, el primer minis
tro israelí, Isaac Shamir, afirmó 
en un telegrama enviado al pre

sidente de Egipto, Hosni Muba
rak, que Israel tiene la intención 
de continuar sus esfuerzos de 
paz. “Israel cree que el proceso 
de paz para Oriente Medio será 
largo y difícil, pero nosotros 
tenemos la intención de pro
seguir con nuestros esfuerzos 
con paciencia y con la espe
ranza de conseguir altos obje
tivos”, señaló Shamir. Shamir dijo a Mubarak que Israel continuará con sus esfuerzos de paz.

>'
^i
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NUESTRO

"CADA
Cuando finaliza el "CADA DIA 
de González Ferrari, empieza 
el de aquí.
El de nuestras cosas. Problemas 
municipales, sucesos, noticias, 
deportes, cotilleos, concursos...

IDU"
De 12 de la mañana a 

4 de la tarde hay un 
"CADA DIA" muy nuestro que es 
todo tuyo.
Pon la COPE de aquí. La de siempre. 
Sabrás lo que pasa CADA DIA.
Lo que está muy cerca de ti.

COPE
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El hecho abre un período de peligrosa inestabilidad en este territorio de mayoría musulmana

Los serbios de Bosnia proelamaron 
ayer su propia República yugoslava

La caída de Kadijevic da mayor protagonismo a los generales duros del régimen serbio

Armisticio 
efectivo

Los serbios de Bosnia pro
clamaron ayer en Sarajevo 
su propia República yugos
lava, hecho que abre un 
período de peligrosa ines
tabilidad y puede desenca
denar una guerra civil peor 
que la de Croacia en este 
territorio de mayoría 
musulmana, según medios 
políticos.

BELGRADO. (Efe).- El 
líder de la oposición en Ser
bia, Vuk Draskovic, ya mani
festó anteayer su pesimismo, 
al subrayar que “los serbios 
proclaman su Bosnia y desen
tierran el hacha de la guerra 
contra musulmanes y croatas, 
una contienda en la que me 
temo que tendrá que decidir 
el más fuerte”.

El presidente de la auto- 
proclamada “Asamblea de los 
serbios de Bosnia”, Momcilo 
Krajisnik, justificó ayer la esci
sión con el argumento de que 
“musulmanes y croatas no se 
han retractado de su decisión 
de proclamar la independen
cia de Bosnia, por lo que 
nosotros nos hemos decidido 
a dar este paso”.

Por otra parte, tras la dimi
sión de su jefe supremo, el 
general Veljko Kadijevic, las 
Fuerzas Armadas yugoslavas 
habrían dado un paso más 
hacia su transformación en 
Ejército de Serbia, República

Se le considera heredero político de Mitterrand

Laurent Fabius, elegido 
para modernizar el PSF

Debido a los problemas financieros en Virginia

Wilder retira su candidatura 
a la Presidencia de EE.UU.

PARIS. (Efe).- La misión de 
Laurent Fabius, elegido ayer 
primer secretario del Partido 
Socialista francés, será como lo 
fue cuando en 1984 se convirtió 
en el más joven primer ministro 
de Francia, modernizar un par
tido al que todas las encuestas 
dan como perdedor del poder 
en las próximas consultas elec
torales.

Fabius, de 45 años, y actual
mente presidente de la Asam
blea Nacional, cargo del que 
deberá dimitir en los próximos 
días, fue elegido por 120 votos 
a favor y once abstenciones, 
informó uno de los participan
tes en la reunión.

Considerado como heredero 
político del presidente Francois 
Mitterrand, de cuya protección 
se beneficia desde 1976, Fabius 
sucede en el cargo a Pierre 
Mauroy, que previamente a la 
votación había presentado su 
dimisión.

Fabius, propuesto por el pro
pio Mauroy, el hombre que le 
labia cerrado el paso al cargo 
m 1988 y en 1990, ha contado 
:on los votos de los grupos de 
vlichel Rocard y Lionel Jospin, 
los de sus rivales en el seno 

del partido.
Mauroy, nadie duda en París

Desde mayo de 1991, la calma es casi total en los frentes croatas.

yugoslava que intenta heredar 
el nombre de la desaparecida 
Yugoslavia.

El líder de la oposición ser
bia, Vuk Draskovic, opinó por 
televisión en la noche del 

que dirigido por el presidente 
Mitterrand, aseguró a Rocard 
el domingo pasado que será el 
candidato socialista a las elec
ciones presidenciales de 1995 
para ganarse su adhesión a la 
operación.

Jospin parece haber quedado 
más descolgado del proceso, 
pero se da por contado que uno 
de sus hombres, posiblemente 
Henri Emmanuelli, será el suce
sor de Fabius en la presidencia

- de la Asamblea Macional.
Jospin ha precisado en la reu

nión del comité de dirección 
que “no se había asociado, ni 
en el fondo ni en la forma, al 
proceso un tanto extraño que 
ha llevado a la propuesta de 
la candidatura de Fabius”.

Sin embargo, ha deseado 
buena suerte al nuevo primer 
secretario y ha anticipado que 
su grupo está dispuesto a “par
ticipar plenamente en la direc
ción colectiva del partido”.

El PS estaba seriamente divi
dido desde su congreso de Reú
nes de hace dos años, y el con
greso extraordinario celebrado 
el pasado mes en París, aunque 
dio una imagen de apacigua
miento, no había mejorado su 
situación. 

miércoles que la caída del “ra
zonable” Kadijevic ha sido un 
golpe de los militares serbios 
más intransigentes contra los 
cada vez más escasos “yu- 
goslavistas”.

WASHINGTON. (Efe).- El 
gobernador del Estado de Vir
ginia, Douglas Wilder, anunció 
ayer que se retira de la carrera 
por la candidatura demócrata 
a la Presidencia de Estados 
Unidos para ocuparse de los 
problemas financieros de su 
Administración.

El primer gobernador negro 
de la historia de Estados Uni
dos dijo en un discurso pro
nunciado ante una sesión con-
junta del parlamento de Vir
ginia que había decidido renun
ciar a la Presidencia a pesar 
de que su campaña iba por buen 
camino.

Wilder, de 60 años, justificó 
su decisión al afirmar que los 
problemas financieros de su 
Estado demandan toda su aten
ción.

“Me retiro, a pesar de que 
mi campaña estaba progresan
do. He dicho una y otra vez 
que mi prioridad más alta es 
el pueblo de Virginia”, dijo.

El político demócrata había 
sido objeto de numerosas crí
ticas por pasar uno de cada tres 
días fuera del estado, mientras 
su Administración atraviesa 
serios problemas de presupues
to.

Wilder afirmó que no le ha

Por primera vez des
de el 2 de mayo de 1991, 
la calma es casi total en 
todos los frentes de 
Croacia, coinciden en 
señalar fuentes militares 
de Zagreb y de Bel
grado.

En las capitales de 
Croacia y Serbia conci- 
den en que el armisticio 
previo a la llegada de 
las tropas de paz de las 
Naciones Unidas esta 
siendo respetado, aun
que las autoridades 
municipales de Osijek 
informaron de una vio
lación del alto el fuego.

A las 08,30 GMT de 
ayer cayeron cinco gra
nadas de morteros ser
bios sobre la zona sur 
de dicha capital de la 
Eslavonia croata, de 
160.000 habitantes y 
situada 250 kilómetros 
al este de Zagreb, pero 
el ataque cesó poco des
pués y no hubo víctimas 
que lamentar.

El alto el fuego del 
pasado día 3 establece 
medidas de control muy 
estrictas.

sido nada fácil desempeñar dos 
funciones al mismo tiempo: 
gobernar Virginia y aspirar a 
la Presidencia de la nación.

Hace pocos días Wilder des
mintió que tuviera intención de 
retirar su candidatura en las 
elecciones primarias deí 18 de 
febrero en New Hampshire, pri
mera prueba para los candida
tos demócratas tras el “caucus” 
de lowa, que se celebrará una 
semana antes.

Tras su renuncia y la decisión 
del gobernador de Nueva York, 
Mario Cuomo, de no aspirar 
a la presidencia, tan sólo que
dan en liza cinco aspirantes a 
la candidatura demócrata a las 
elecciones presidenciales del 
próximo noviembre.

Estos son el ex gobernador 
de California Jerry Brown; el 
ex senador de Massachusetts 
Paul Tsongas; los senadores de 
lowa, Tom Harkiñ, y Nebraska, 
Bob Kerrey; y el gobernador 
de Arkansas, Bill Clinton.

En el lado republicano, el 
actual presidente, George Bush, 
competirá por la candidatura de 
su partido con el ultraconser
vador Pat Buchanan y el pro- 
nazi y ex miembro del Ku Klux 
Kian (KKK) David Duke.

Al menos 20 
muertos en 
varios ataques 
de extremistas 
sijs en la India

NUEVA DELHI, lu 
Extremistas de nacionalida 
dieron muerte a veinte perso 
e hirieron a otras cuarenta 
dos ataques perpetrados en 
Estado del Punjab, norte d 
India, informó ayer la ase! 
estatal Press Trust of"i 
(PTI).

fi 
an 

«tB‘

Según el diario “The T ^^‘ 
of India”, las víctimas de 

ÍOC

masacres, ocurridas el miérq 
por la noche, eran trabajad) 
de hilanderías miembros de 
“comunidad particular”, té, 
no habitualmente utilizado. ^^’'' 
referirse a la población hit I» 
en minoría frente los sijs»”’ 
este Estado. iifre 

iiásEn uno de los incidentes, 
extremistas irrumpieron enR"* 
colonia habitada por trabajj ^’’' 
res de una hilandería del V‘ 
trito de Ropar y mataron a tío,a ocho personas e hiriera ¿ 
otras quince. alba

En el distrito de Sanj|¿ 
otro grupo de militantes me
abrió fuego ¡ndisenminadaj Khi 
te contra los empleados de 
hilandería y dio muerte a 
de ellos e hirió de gravedi

mi 
sigi

raea veinticinco.
Alrededor de 4.300 pera ini' 

perdieron la vida duranií “^ 
pasado año en la ola de 
lencia desatada por extrera 

IOS 
va a

sijs que luchan por la inde ^5® 
dencia de Punjab, Estado si 1* ’ 
do al noroeste del país, & 
reside gran parte de la "C 
de esta etnia, en torno al 
por ciento de la población 
de la India.

imi

pai

Hit 
dar 
íue

Los integristas 
argelinos 
amenazan a lo 
que no voten I 
opción islámk

ARGEL. (Efe).- Tras > 
días de dulcificar el ton 
Frente Islámico de Salvacií 
amenazado a los que 
voten que deberán aban 
el país. El encargado de 
ciones internacionales del 
tido integrista, Rabáh K 
dijo ante las cámaras de 
visión que los contrarios 
opción islámica “deben ca 
de pueblo o de país”.

El dirigente del FIS. 
vechando los minutos <1 
televisión otorga en hora 
a los partidos que se pre: 
a los comicios del pró^ 
16, volvió a vestir su túnic 
dicional y recitó varios’ 
culos del Corán antes de 
ferir su amenaza.

Pocas horas antes, A 
der Hachani, portavoz de 
amenazaba veladamcn 
poder al indicar que dp 
tendrá solución “mie^if 
reconozca la opción d^ 
blo”, en la identificado 
hace él partido integrista 
los 25 millones de arge 
sus 3.200.000 votantes en' 
mera vuelta del pasado 
diciembre.
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El ex-vinatero afirmó que no sentirá nada especia] por el hecho de enfrentarse a su antiguo equipo

les 
as 
dia

Marcelo Schmith, jugador del Cajasur: Respeto 
más al Caserío de López León que al de Vasilca

' (El 
lalidad 
'PersoJ 
atenía j 
^os e^ 
Wed^ 
a asen 
of\

^^Se. cometió una injusticia con Rafa al apartarle del equipo como entrenadoCf ya que es una persona excelente

l/afce/o Schmith, **Michi”, que fuera la pasada tem- 
narada jugador del Caserío Vigón y su máximo anotador, 
Márá que enfrentarse el próximo domingo a su antiguo 
L/pa- f] argentino afírmó que respetaba más al Caserío 
\\igón entrenado por Rafa López León que al que dirigía 
¿e el banquillo, Nicu Vasilca.

heliJ 
as del 
miéreJ 
ibajaM 
’osdej 
r”, ten 
zadon 
ón 11'13 
)s sijs

José Luis PIÑEL

lentes, 
anen 
trabad 
a del j 
ron a a 
lirierq

Sang 
cantes: 
nadan 
os dei 
rte a; 
raved
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.urania 
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xtrera
i indq 
:ado9 
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la minl 
no al, 
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Sin embargo, el argentino 
cree que este partido sea 

ijecisivo para ninguno de los 
L equipos, aunque lógica- 
Líe tiene el aliciente de 
kfreniar a los dos equipos 
L fuertes del grupo y cuenta 
Lel handicap de ser un par- 
bode máxima tensión: “Ten- 
Lanas, al igual que el resto 
11 equipo de jugar este par- 

ya que se trata de un 
Lido de máxima tensión. Sin 
Largo pienso que es un par- 
L má-s desde la perspectiva 
L nosotros tenemos. El 
IkIio de que nos enfrentemos 
loiis ex-compañeros, no va 
■significar nada sobre la can- 
liya que nosotros estamos 
■metidos a un ritmo de juego 
brtido tras partido y sabíamos 
lúe larde o temprano tenía- 
ns que enfrentamos a ellos 
Isa a ser un partido muy boni- 
■,vaque creo que somos los 
1(6 equipos más fuertes del 
■upo y los que posiblemente, 
■sputemos la fase de ascenso, 
leisonalmente pienso que 
■bas plantillas están muy

bien compensadas y que el 
triunfo final se decantará por 
aquél que tenga menos erro
res”.

El no conseguir el ascenso 
en la fase de promoción frente 
al Michelín durante la pasada 
temporada le costó el cargo 
al entrenador, Rafa López 
León, que ahora nuevamente 
ha regresado al equipo, así 
como el no renovarle contrato 
al lateral Michi. Al respecto, 
el argentivo matizaba: “Esto 
fue una decisión que no tomé 
yo, sino que fué la directiva 
que sí lo decidió. A mí en 
un principio no me pareció 
justo, ya que creo que hice 
todo lo que estaba en mis 
manos para ascender, jugando 
siempre al 100%, lo que pasa 
es que a veces las cosas no 
te salen todo lo bien que qui
sieras, pero yo tengo la con
ciencia tranquila de mi actua
ción, lo que ocurre es que si 
la gente que te contrata no 
lo cree así, pues toman la deci
sión que cree más acertada 
para el club. Vasilca, además 
de tener un año más de con
trato que yo, era entrenador.

.4
^

Marcelo Schmith se enfrentará, por vez primera, a sus ex-compañeros del Caserío Vigón.

y pienso que por eso se quedó. 
Pienso que se hizo una injus
ticia con Rafa López León, ya 
que como persona y como 
entrenador y como jugador es 
una persona excelente y ahora 
se le ha reconocido su trabajo 
al depositarle la confianza 
nuevamente. Yo personalmen
te respeto mucho más al Case
río con López León que con

Vasilca, ya que éste es una 
persona muy carismática y es 
capaz de hacer levantar al 
equipo y conseguir que el 
Caserío esté en lugar que ha 
estado en las tres últimas tem
poradas”.

Aunque complicado, Michi 
apuesta por el Cajasur para 
el enfrentamiento del domingo 
en Córdoba; “El partido me

asusta por lo que conozco de 
Rafa López León, pero pienso 
que si nosotros estamos tran
quilos no tenemos porque 
preocupamos, ya que el Caja- 
sur tiene una plantilla para 
afrontarlo y salir adelante 
favorablemente. Lo que sí está 
claro es que si jugamos tran
quilos y hacemos lo. que sabe
mos, tenemos que ganar.

~*^efca de la reserva de entradas de los manchegos
4ii I. Rubio: El Caserío ha

, lofcado de falta de previsión
J.L.P.
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B presidente cajista Juan 
Rubio, se siente bastan- 

■fimista ante el partido del 
aunque hasta ahora, 

> distintas confrontaciones 
■ manchegos y cordobeses, 
Jitador final siempre se ha 
■Udo la favor de los ciu- 
^ños. Las circunstancia,s 
■<iae se encuentra este año 
par son las más óptimas 

veces se han enfren- 
presidente cajista mani- 
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^e se espera un lleno 
'loen el Polideportivo de 

y lamenta que hasta 
sólo haya sido una 

“^seguidores del Caserío, 
^oan solicitado la reserva 
'airadas para este partido. 
^' sentido, Juan Rubio 

“Es un partido muy 
alo para los dos equipos, 

¡aiiora no le hemos gana- 
nal Caserío Vigón, pero 
p ocasión llevamos bas- 
[Partidos de la primera 
roorando el grupo y eso 
l’aaque lo que hay que 
pOes que c.s un partido 

como todo.s tenemo.s 
r a ganarlo, aunque qui- 
L^a la pueba de fuego 
i ano, pero no hay que 
1 a perspectiva de que se 

trata de un partido de balon
mano. Yo estoy convencido de 
que si jugamos como sabemos 
no le tenemos que temer ni al 
Caserío Vigón ni a ningún equi
po de nuestra categoría, sino 
todo lo contrario. El Cajasur es 
un grupo humano que asume 
la responsabilidad y que hay 
veces que ésta puede con la pro
pia confianza en las posibilida
des. Esta temporada, al igual 
que la pasada, tenemos un equi
po que puede ganarle a cual
quiera y también perder. Hasta 
ahora parece que el juego no 
ha sido todo lo bueno que 
debiera, pero pienso que éste 
va a ser un partido muy especial, 
con una motivación distinta, que 
hará que el partido no se parez
ca en nada a lo que hemos 
hecho hasta ahora”.

Inexperiencia vinatera

El corto aforo del Polidepor
tivo de la Juventud y la masiva 
asistencia de seguidores de 
ambos equipos, quizá pueda 
hacer que haya gente que no 
obtengan entrada para el par
tido. En este
Rubio matizaba: 

sentido, Juan 
“Me asombra

que después de la experiencia 
del partido del año pasado, a 
estas alturas el Club Caserío

Imagen del partido del año pasado entre Caserío Vigón y Cajasur, con “Michi” en acción. Paul WHITE.

1

Vigón no se haya dirigido a 
nosotros para reservar entradas. 
Sólo ha habido una peña que 
ha matizado que no era el Club 
Caserío Vigón que ha reservado 
sus entradas. Estos señores no 
tendrán problemas, al igual que 
los que viajaron de Córdoba a 
Ciudad Real, ya que salieron 
de aquí con las entradas reser
vadas. Lo que no podemos asu
mir es una falta de previsión 

y que a la hora del partido se 
generen en la puerta situaciones 
anómalas por no haber actuado 
como se debiera. Nosotros tene
mos 350 carnets distribuidos 
entre las escuelas deportivas de 
Balonmano, con lo que el aforo 
del Podeportivo se reduce a 400 
entradas, de las que dejaremos 
el 10% para la venta en taquilla 
dos horas antes del partido, que 
serán aproximadamente uñas

cuarenta entradas. Nosotros no 
vamos a asumir un riesgo que 
todavía se puede solucionar ante 
una avalancha de seguidores del 
Caserío, ya que el sobrepasar 
el aforo autorizado, puede ser 
una encerrona para nosotros, ya 
que sería asumir un riesgo que 
no estamos dispuestos a asumir 
en caso de que ocurriese algo 
con el aforo autorizado sobre
pasado”.
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EI grupo de "‘los cojos'’ marcha de capa caída

El Sp. Valdepeñas viaja a Casasimarro 
a un encuentro decisivo para su futuro

Resultados y 
dasifícaciones 
del campeona 
de Fútbol 
“Diputación”

Los juveniles reciben la visita del conjunto de La Solana

A las cuatro de la tarde 
del domingo juega el Spor
ting Valdepeñas en el cam- 

' po del Casasimarro, dentro 
del grupo segundo de la 
primera regional preferen
te. Este período será muy 
decisivo para los dos equi
pos que no están situados 
en buena zona de la tabla.

L. de LERMA

Este encuentro marcará lo 
que pueda ser el comienzo de 
la segunda a vuelta, que luego 
al final no ha sido remodelada 
tras la retirada de tres equi
pos, ya que como siempre 
ocurre, unos equipos salían 
ciertamente beneficiados y 
otros en cambio muy per
judicados.

Numerosas bajas son las 
que lleva el Sporting Valde
peñas en su desplazamiento 
hasta la localidad conquense, 

. pues la enfermería sigue 
estándo a cope, y lo más 
lamentable es que la economía 
no permite fichajes de gente 
foránea, y dentro ya sabemos 
lo que tenemos.

Tras unos inicios verdade
ramente prometedores, luego 
ha ido bajando bastante el rit
mo del equipo que prepara 
Antonio Torreca. y lo que es 
peor, es que algunos jugadores 
están apáticos y no va n a 
entrenar, otros se indiscipli
nan con el propio entrenador 
como es el caso del cancer
bero Coronado, y otros se lo 
toman como si de un carnaval 
se tratara, lo cierto y verdad 
es que como dijera aquél “pa
ra este viaje no hacen falta 
alforjas”.

Tiempo hay desde luego de

Difícil viaje para el Sporting

I 
í

€

La última jornada del 
peonato de Fútbol “Dinu 
Provincial” ha arrojad 
siguientes resultados:

Hinojosas 2 - Vilianui 
San Carlos 0.

Mestanza l-Cabezarm 
Seceruela 4 - Alm^i

enderezar la barca, porque 
aún queda toda una segunda 
vuelta, pero es que el mal que 
tiene el Sporting Valdepeñas 
en estos momentos no es pasa
jero, sino por el contrario a 
largo plazo, ya que las lesiones 
se van acumulando, la gente 
está fría y un cierto pasotismo 
se respira a veces en el seno 
sportinguista, lo que sin duda 
no beneficia nada.

A las ya conocidas bajas de 
Torraga y Calderón que están 
lesionados, se han unido otras 
como la de Rafa y Delgado, 
sin olvidar que Artesero aún 
le queda por cumplir uno de 
los tres partidos con los que 
fue sancionado por el comité

de competición y Ciriaco al
igual que le ocurrió a Gre
gorio hace escasas fechas, con
trae matrimonio y es también 
baja obligado, así como Agui
lar que está enfermo.

Vistas así las cosas y aún 
sin perder el optimismo, la 
verdad es que el Sporting Val
depeñas lo tiene crudo en su 
desplazamiento hasta Casasi
marro, un equipo que al igual 
que le ocurre al Sporting Val
depeñas sólo ha ganado tres 
partidos, y es uno de los equi
pos menos realizadores, pero 
a su vez tampoco ha encajado 
muchos goles.

De momento tranquilidad y 
lo que sí ha dejado claro la

directiva que preside Juan 
Antonio Caballero, es que no 
hay dinero para fichajes, lo 
que si tienen pensamiento de 
hacer es traspasar algunos 
juveniles y dar bajas a los que 
pasan de largo, y ese dinero 
destinarlo a los chavales, y si 
la categoría se pierde, pues 
al menos tener los cimientos 
de la próximo en la regional 
ordinaria.

En el campeonato provin
cial de juveniles, el Valdepe
ñas recibe mañana a partir de 
las cuatro de la tarde y en 
el polideportivo municipal, al 
equipo de La Solana, con arbi
traje de Aguado Delgado.

El At. Ciudad Real, con los pies en el suelo,
visita al Santa Bárbara

Diego del MORAL

El año pasado, cuando el At. 
Ciudad nadaba en aguas muy 
frías de la clasificación general 
y le tocó visitar al Santa Bár
bara, el equipo toledano le hizo 
un siete a los de Carlos Vaque
ro y el varapalo fue de los que 
hacen época.

Las cosas han cambiado 
mucho. Este año, el equipo de 
Ciudad Real está en un lugar 
de privilegio de la clasificación 
general, aspira al ascenso, hace 
muy buen fútbol en ocasiones 
y, cuando cuenta con todos sus 
efectivos y estos funcionan, se 
muestra como un equipo temi
ble.

No es menos cierto que tam
bién da la de arena y, como 
ante el Manchego, es incapaz 
de ganar a un equipo diezmado 
como lo fue el rival del sábado 
en el Polideportivo.

En cualquier caso, el equipo 
rojillo se crece ante las dificul-

tades y como en Torrijos, puede 
sacar tajada de este importante 
desplazamiento al campo del 
equipo armero toledano.

Los bulos, ias intoxicaciones 
y el “difama que algo queda”, 
están haciendo correr por Ciu
dad Real céses, bajas y otras 
cosas que no son ciertas. Cree
mos que en este sentido, el pre
sidente Enrique Moreno, es 
consciente que tiene la mejor 
plantilla posible y el m.ejor téc
nico y que cambios precipitados 
serían inútiles y estériles, de no 
traerse a Van Basten, Gullit y 
Maradona y a Menotti como 
técnico; pero salvo esos míticos 
hombres, para el Atlético lo que 
tiene es lo mejor y solamente 
falta que haya serenidad, buen 
criterio y suerte.

Del partido ante el equipo 
del Santa Bárbara hablaremos 
en estos días precedentes al 
mismo. Estamos seguros que, 
dada la importancia del mismo, 
1^ afición atlética se volcará. Carlos Vaquero, entrenador atlético

Villamayor 2 - Abeii 
Guadalmez 7 - Hor 
La clasificación de ea 

po está encabezada p 
Cabezarrubias con 12 n 
le sigue el Villamayor ( 
y un partido menos, el 
dalmez, con un partido i 
también, tiene 7 puntos,! 
te cuenta con 6 puntos 
partidos pendientes de 
Solana del Pino, un p 
menos y 6 puntos: Hiw 
6 puntos; cierra la clasifi 
con cero puntos el Vil|^ 
de San Carlos.

En el Grupo II, los 
tados fueron estos:

Villahermosa 6 - Toi 
Juan Abad 3

Almedina 2 - Ruidera
Llanos del Caudillo 21 

del Príncipe 1

La carrera “d 
Chorizo” de 
Puertollano 
tendrá lugar! 
día 19

La popular carrera "di 
rizo” que tiene lugar ca 
en Puertollano se va a J 
el próximo dia 19 enell 
urbano de las calles de 11 
losa barriada de “La,s S| 
tas”, a la espalda el | 
Municipal y el recinto!

El recorrido que con» 
1.500 metros para la ca 
de benjamines y de 11 i 
tros para la promesas y 
masculinos, transcurrirá 
las diez de la mañana y 
y media de la tarde, ho 
vista de la finalización d 
las categorías.

A tal efecto, la organ 
ha dictado las siguienií 
mas: Los participantes! 
tener en vigor licencii 
rativa.

Las inscripciones i 
réálizarse en en el Gi 
Municipal, calle Copa l 
de las 12 horas del día 
enero, o bien mediante 
del Ayuntamiento, ” 
4X05.12. Media hora ai 
la carrera también 
hacerse inscripciones.

Los altelas que no c 
con las distancias esiab 
así como no llevar bien 
el dorsar, llevarlo roto a 
do o no entregarlo al 
la prueba. En la prueba 
los atletas doblados* 
abandonar la carrera." 
información, los i”*?. 
pueden dirigirse al „ 
Municipal, teléfono **• 
Puertollano.

M.C.D.2022
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Sl QUIERE CONOCER LAS NUEVAS
IDEAS DEL INVENTOR DEL AUTOMOVIL,

VENGA A AUTOTRAK.

, los

0 
ar

- Tor

ideral 
11o 2!

ra"d 
ar e 
a a 
n el

Le Presentamos la Nueva Clase S de Mercedes-Benz.
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En Autotrak le presentamos lo último que ha 
inventado Mercedes-Benz. La nueva Clase S. 
Un modelo que reúne más de 200 ideas y 

conceptos nuevos en tecnología inteligente,

confort y seguridad activa y pasiva. Venga a 
Autotrak verá como nadie puede per
feccionar una obra mejor que su propio 
inventor.
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AUTOTRAK, S.A.
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Una junta gestora se hará cargo de las funciones que hasta ahora desempeñaba la presidencia

El presidiente mallorquín, Miguel 
Contesti dimite por razones de salud

El mexicano 
Luis García n 
fichará por el 
Atlético esta 
temporada

El Mallorca es colista de Primera División con seis puntos y ocho negativos

Miguel Contestíf presiden
te del Real Mallorca^ que 
ocupaba este cargo desde 
hace 14 años, presentó ayer 
la dimisión por encontrar
se, **con un estrés extraor
dinario y cansado'’. Una 
gestora será la encargada 
de realizar las funciones de 
la presidencia.

PALMA (Efe).- Contesti, 
que con anterioridad había 
presentado en tres ocasiones 
su dimisión, pero que no fue 
aceptada, declaró que el club 
balear “no quedará, con su 
marcha, vacío de poder”, toda 
vez que “una gestora se hará 
cargo de las funciones que 
hasta ahora desempeñaba la 
presidencia”, agregó.

Tras insistir que su dimisión 
no significará “un trauma para 
el Mallorca”, Contesti señaló 
que su decisión había sido 
"muy meditada”, y puso de 
manifiesto que ahora “acaba 
una nueva etapa y debe empe
zar una nueva, que se tradu
cirá en la constitución de los 
clubes de fútbol como socie
dades anónimas”.

La decisión adoptada por 
Contesti se ha producido en 
la víspera del partido ante el 
R.C.D. Español, trascendental 
para el equipo mallorquín en 
sus aspiraciones de eludir eh 
descenso y en un momento 
clave para la institución 
deportiva.

”Cqnfío en la Junta Direc
tiva, y todos me han prome
tido que continuarán en sus 
puestos en este delicado 
momento”, dijo Contesti, 
quien justificó su dimisión al 
argumentar que desde hace 
varios meses sufría un “estrés

El Mallorca recibirá el domingo al Español en un partido trascendental.

Rayo, Figueras y Celta, candidatos a liderar 
la Segunda al término de la primera vuelta

MADRID (Efe).- Rayo 
Vallecano, Figueras y Celta 
lucharán el domingo por ser 
campeones de la primera vuelta 
de la Liga de fútbol de Segunda 
División que concluye este fin 
de semana con la decimonovena 
jornada.

Estos tre.s equipos, que se 
han alternado en el primer 
puesto de la clasificación en el 
primer tramo de la Liga, juegan 
el domingo a domicilio; el Rayo 
en Castellón, el Figueras en 
Sestao y el Celta en Málaga.

Figueras y Rayo son, por este 
orden, los equipos que tienen 
más posibilidades de ocupar el 
puesto de líder al término de 
la primera vuelta. Tienen 
actualmente los mismos puntos, 
24, y sus rivales del domingo, 
Sestao y Castellón, mantienen 
una marcha pareja en la com
petición liguera. En su campo 
ambos han logrado cuatro vic
torias, dos empates y tres 
derrotas.

extraordinario”.
El Mallorca es colista de 

la Primera División, con seis 
puntos y ocho negativos, y su 
momento más crítico se pro
duce meses después de haber- 
se proclamado, por primera 
vez en los 75 años de historia 
de la institución, finalista de 
la Copa del Rey.

Contesti ya había amenaza
do con presentar su dimisión 
el pasado mes de septiembre, 
al parecer, disgustado por las 
decisiones técnicas que había 
adoptado el entrenador 
Lorenzo Serra Ferrer.

Miguel Contesti permane
ció un mes de “vacaciones” 
en pleno desarrollo de la Liga

No obstante, el equipo cata
lán ha conseguido hasta la fecha 
doce puntos en sus desplaza
mientos, mientras que el Rayo 
sólo ha logrado nueve.

En Castellón ganaron sus 
partidos el Figueras y el Celta, 
por 3-1 y 2-0 respectivamente. 
En el campo del Sestao el Celta 
empató sin goles y el Rayo per
dió por un gol a cero.

Para lograr el liderato el Cel
ta tendrá que contar con lo que 
hagan los dos equipos que le 
preceden en la tabla, de los que 
le separa un punto. Así pues, 
aunque su rival, el Málaga, es 
teóricamente el mas debil^ ni 
con la victoria se asegura el pri
mer puesto de la clasificación.

El resto de la jornada se com
pleta con los siguientes parti
dos; Sabadell-AthIétic, Pala- 
mós-Betis, Barcelona-Avilés, 
Las Palmas-Real Madrid, Llei- 
da-Compostela, Mérida-Murcia 
y Eibar-Racing.

-entonces también alegó can
sancio- y asumió de nuevo sus 
funciones tras una serie de 
derrotas consecutivas del 
Mallorca.

Los enfrentamientos con 
Serra Ferrer se agudizaron 
hasta el punto de que varios 
miembros de la Directiva del 
Club reprocharon publica
mente a Contesti “su insisten
cia en destituir al mejor téc
nico que había tenido el 
Mallorca”.

Tanto Contesti como Serra 
Ferrer presentaron sus respec
tivas dimisiones tras la derrota 
ante el Albacete en el Estadio 
Luis Sitjar (0-1) el pasado mes 
de diciembre, pero la Junta

El Rayo, uno de los más serios aspirantes al ascenso de categoría.

Directiva rechazó ambas.
El hasta ahora presidente 

mallorquinista aseguró en su 
despedida que se marchaba 
con “la satisfacción del deber 
cumplido” e invitó a todos los 
estamentos de la sociedad isle
ña a “unirse entorno al equipo 
.Mi dimisión no debe inter- 
pfetarse como un vacío de 
poder. Nadie es imprescindi
ble y estoy convencido de que 
el Mallorca saldrá de la deli
cada situación en que se 
encuentra”, dijo.

Durante los 14 años en que 
Contesti permanceció al fren
te del Mallorca, el Club balear 
ascendió de Tercera a primera 
División.

MEXICO (Efe).- Ei. 
tero mexicano Luis García 
Pumas de la UniversiJ 
México (UNAM), afirmó 
que sus esperanzas de^ 
el Atlético de Madrid esta 
porada han desparecido, al 
mar que “el sueño dejig 
España ha terminado”. '

”Se acabó el sueño, a 
sólo pensaré en los L 
señaló García, a quien su 
no le ha permitido incorp( 
al Atlético de Madrid el 
enero próximo.

El Atlético de Madrid 
Pumas de la UNAM fim 
un contrato por el que se 
prometía el fichaje de ( 
con el equipo español a 
mino de la temporada m 
na, previsto para junio de

Sin embargo, el Alléiia 
de convencer a los Puma; 
que García, de 22 ará 
incorporara al equipo ht 
en una fecha que permiii| 
inscripción en la Reco| 
Europa, competición eníí 
jugará próximamente losl 
los de final ante el Brujas!

El miércoles, el di 
general de los Pumas de h 
versidad, Raúl Borja, dej 
la posibilidad de que Gati 
transferido al Atlético N 
al señalar que el equip 
quiere dar ventajas en la

Borja señaló que los I 
no contaban con otroji 
que garantizará al equip 
de 20 goles en el torenoa 
mó que lo único que 1 
hacer era “firmar la opcii 
exclusividad con el Alli

”No estoy enojado 
directiva, pero me sienioj 
porque viajar a Españajl 
ficaba mucho en mi cal 
señaló García, máximo j 
dor de la liga mexicana) 
tantos.

”Ahora voy a cump 
compromiso firmado em 
pasado (con Pumas), de 
soy consciente, pero, de) 
modos, deseaba ir a Es 
agregó García.

Matthaeus i 
renovó una I 
temporada mí 
por el Inter

El jugador alemán l 
Matthaeus. que el últim 
tes indicó estar dispn 
dejar el Inter Milán, Í 
seguido que el club inw 
renueve por una wni 
más, por lo que su contral 
cluirá en 1994.

La “tercera protegí 
Matthaeus, -en esta oca 
quejaba de mal trato de 
sa y de no ser estimado^ 
ciente-, ha resultado nuet 
te favorable al jugador.? 
esta forma, ha logrado.' 
Inter haga efectiva lad 
por una temporada 
tenía tras la firma deW 
contrato que consigo*^ 
samentc, tras su prdi’Oí 
testa. ■ 1

M.C.D.2022
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El raid atraviesa Angola.

Carlos Mas se retiró del rally París-El Cabo tras la muerte de Lalay, su compañero de equipo.

1^
5

^^n el piloto de Yamaha, retirado del París-El Cabo por Ía muerte de su compañero Gilles Lalay

Carlos Mas: ‘‘Arcarons tiene muchas 
osibilidades de bajar en la clasificación”
Z^carons es tercero en la prueba a quince minutos del líder y a menos de tres del cuarto clasifícado

Mas, piloto del equi- 
yaha-Chesterfíeld que 
L retirado del rally 
^Ciudad del Cabo por 
Ude de su compañero 
íipo el francés Gilles 

ha declarado que Jor- 
Lcarons, tercero en 
Len esta prueba, tiene 
Posibilidades de bajar 
L dasifícación que de
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ORID (Efe).- ”Está a 
minutos del primero y 

¡os de tres del que le 
.explicó el piloto español 
¡weto a su compatriota.

)(l(l^ifestó que la decisión 
rse del rally había sidoitico 
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bel equipo. “La muerte 
fcs Lalay nos quitó las 
¡de seguir, ha sido una 
Samoral con la que todos 
<(le acuerdo”, dijo.

¡íolo catalán precisó que 
íne de su compañero de 
kse podía haber produ- 
b mismo en París o en 
kr otro sitio.
Lrueba está abierta a los 
kes porque corremos 
«días y los reflejos lle- 
líallar, es la lógica de la 
ide esta prueba, pero el 
ne de Gilles se produjo 
Itramo de enlace, no en 
pecial por lo que la ten- 

menor al no ser cro- 
■do. Fue un caso de 
Krte que pudo produ- 
I cualquier parte”, dijo. 
Criticó el trazado de este 
Ila prueba y las circuns- 
|3e la competición en la 
liyudas a los pilotos fran- 
■Msido, a su juicio, “más 
Basque nunca”.
I® opinión el futuro del

rally debe plantearse y volver 
a Dakar. En anteriores edicio
nes hemos tenido un 80 por 
ciento de tramos especiales y 
este año sólo un 40 por ciento. 
Si la carrera volviera a terminar 
en Senegal sería de nuevo una 
prueba de desierto y no de selva 
y no tendríamos que cruzar tan
tas aldeas ni realizar tramos 
cronometrados en asfalto”, 
manifestó Mas.

Mas precisó que esta edición 
del rally ha tenido demasiados 
problemas y algunos tramos “en 
los que se notaba la improvi
sación, ya que tenían tramos de 
700 kilómetros de enlace y sólo 
100 de especial”.

Mas, que sufrió una disten-

sión de ligamentos de su muñe
ca izquierda en un accidente 
en la carrera al cruzarse un 
perro delante de su moto y salir 
despedido, añadió: “la suerte 
del rally ha sido que no lloviera; 
si llega a llover en las etapas 
de Gabón o Congo hubieran 
abandonado el 70 por ciento 
de los participantes, ya que 
hemos preparado motos para 
correr por el desierto y no por 
la selva”.

Sobre el actual organizador 
del rally, Gilbert Sabine, padre 
del fallecido Thierry Sabine, 
Mas declaró que Gilbert ha 
dado “más seriedad y respeto 
al reglamento” que Thierry, que 
era “un déspota al que todo

se le permitía por ser para los 
franceses el dios de la nueva 
aventura”.

Pese a todos los problemas, 
Carlos Mas no descarta volver 
el año que viene a la prueba. 
“Tengo un contrato de tres años 
con Yamaha-Chesterfield del 
que aún me queda uno, si ellos 
quieren que vuelva a participar 
en el rally lo haré sin ningún 
problema”. •

Mas no quiso pronunciarse 
sobre la condena que el Vati
cano ha hecho del París-Ciudad 
del Cabo y señaló que no es 
la primera vez que opina sobre 
este asunto y “está en su dere
cho a hacerlo como cualquiera”.

Medidas 
especiales 
para la 
travesía de 
Angola

Los participantes que 
todavía continúan en 
carrera en el raid 
París-Ciudad del Cabo 
dispondrán de “ciertas 
medidas” de seguridad en 
su travesía por las pistas 
y carreteras de Angola, 
según confirmó un repre
sentante militar de ese 
país africano. Tan sólo 
han transcurrido siete 
meses desde que Angola 
salió de una guerra civil 
que duró dieciséis años y 
que todavía, en el sur del 
país, mantiene algunos 
grupos de “bandidos 
armados”, desertores del 
ex-movimiento guerrillero 
“Unión Nacional para la 
Independencia Total de 
Angola” (UNITA), que la 
pasada semana asesina
ron a cuatro turistas bri
tánicos a poco menos de 
100 kilómetros del lugar 
por donde deben pasar 
los participantes en el 
raid más duro del calen
dario internacional.
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de tus productos.



Viernes, 10 de
Enero de 1992 DEPORTES

Según declaró el presidente de la Federación, Agustín Pujol
En partido correspondiente a la Liga z^p

“La Copa Davis, asignatura 
pendiente del tenis español”

Audie Norris no jugará el 
domingo ante el Joventut JIA

España se enfrentará a Italia en esta competición a principios de febrero

Agustín Pujol, presidente 
de la Real Federación 
Española de Tenis 
(RFET), dijo en Barcelona 
que el pasado año no pudo 
resultar mejor para el 
tenis español, con la 
excepción de la Copa 
Davis, a la que califícó de 
^asignatura pendiente”.

BARCELONA (Efe).Pujol 
reconoció que, en cambio, 
“con la consecución de la 
Copa Federación se logró un 
éxito histórico, con el triunfo 
absoluto conseguido por 
Arantxa Sánchez Vicario y 
Conchita Martínez”, agregó.

El presidente de la RFET 
se refirió a que los jugadores 
juveniles, en categoría mas
culina, ganaron todas las com
peticiones por equipos en que 
participaron, aunque añadió 
que “en lo económico las 
cosas no han ido tan bien, 
ya que la Federación arrastra 
desde el año pasado un déficit 
de 65 millones de pesetas, que 
se tiene que ir reduciendo 
poco a poco”, dijo.

Sobre las nuevas licencias 
autonómicas comentó que “la 
RFET es la primera que las 
ha homologado para que ten
gan validez en todo el terri
torio nacional y ya hay varias 
federaciones que funcionan 
por sus propios medios”, 
añadió.

Agustín Pujol señaló que 
con la nueva reglamentación, 
la federación percibe sola
mente unos cánones de 
homologación, que son 110 
pesetas en el caso de las licen
cias juveniles y de 250 pesetas 
en el de la sénior, lo cual 
motivará, según Pujol, que 
“entre unas cosas y otras, la 
Federación dejará de percibir 
entre siete y ocho millones 
de pesetas”, aseguró.

La Copa Davis siempre se ha atragantado a los jugadores españoles.

se celebrará en Palma de 
Mallorca, así como que la 
Federación nacional ha decli
nado organizar la Copa Fede
ración de 1993, ya que en ese 
caso hubiera tenido que 
cubrir una garantía de más 
de cien millones de pesetas.

Pujol se refirió a la próxima 
edición del Abierto Seat, que 
se celebrará entre los próxi
mos días 20 y 26 de abril en 
el RCT Barcelona y en el que 
estarán presentes entre otras 
la yugoslava Mónica Seles, 
número uno del tenis feme
nino mundial, y las española 
Arantxa Sánchez Vicario y 
Conchita Martínez, quien 
defenderá el título conquis
tado el pasado año.

Adriano Panatta

Campeonato de España

El presidente de la RFET 
anunció que el próximo Cam
peonato de España de 1992

Adriano Panatta, capitán 
del equipo italiano de ¿opa 
Davis, ha dicho que al tér
mino de la primera semana 
del Abierto de Australia faci-

litará los nombres de los 
tenistas que se enfrentarán a 
España en esa competición 
del 31 de enero al 2 de febrero 
próximo, en la localidad de 
Bolzano.

”Ya tengo pensada una for
mación pero sólo hay un juga
dor que tiene un puesto segu
ro en individuales y en dobles; 
Omar Camporese, nuestro 
indiscutible número uno. En 
Australia debo ver como 
están física y técnicamente los 
otros jugadores”, afirmó 
Panatta.

El técnico italiano precisó 
que los resultados son impor
tantes pero hasta un cierto 
punto. “Hay que juzgarlos en 
función de la Copa Davis, que 
es una competición muy par
ticular, pues no siempre el 
mejor jugador de un torneo 
resulta el mejor para la Copa. 
En esta competición soy tra
dicionalista”, señaló el capi
tán del conjunto italiano.

BARCELONA (Efe).- El 
pivote estadounidense del FC 
Barcelona Audie Norris, que se 
está recuperando de una ope
ración sufrida en el hombro 
izquierdo, no actuará el próxi
mo domingo en el partido que 
enfrentará al Barcelona y al 
Joventut, según confirmó el 
propio jugador.

Norris, inactivo desde que 
fue intervenido quirúrgicamen
te hace seis meses, comentó que 
todavía no estaba en condicio
nes de reaparecer y fijó su 
retorno a las pistas para dentro 
de un mes. ”Algo”, dijo, “en 
lo cual están de acuerdo los 
servicios médicos, ya que pre
cipitar mi reaparición sería per
judicial para el futuro”, añadió.

Audie Norris, que únicamen
te ha intervenido a pleno ren
dimiento en los dos últimos 
entrenamientos del equipo, cree 
que necesita algo más de tiem
po para fortalecer el hombro 
izquierdo y poder afrontar un 
partido con garantías.

En este sentido dijo que 
deseaba volver al equipo cuan
do pueda aportar lo máximo. 
“De momento hay jugadores 
con calidad suficiente en la 
posición de pivote. Tal vez, en 
estos momentos, la labor de 
ellos sea mejor que la que per
sonalmente pudiera desempe
ñar”, agregó.

El pivote estadounidense dijo

que no quería precipitar sbJ 
parición, aunque comentó' J 
turalmente que deseo voiJ 
jugar. No he perdido las J 
de hacerlo, pero para ello J 
ro contar con todas mis J 
sobre la cancha; siempre ij 
acostumbrado a hacerlo J 
argumentó. j

Renovación de cofítratu

Audie Norris, que esta J 
porada cumple su quintad 
paña como jugador del bJ 
lona, explicó que todavía ¡ 
pronto para hablar sobre! 
renovación de su contrato j 
finaliza el próximo 30 dejuj

Cree que en estos monieoJ 
el asunto de su renovación] 
secundario. “Lo importante 
que vuelva a estar en pU 
condiciones. Supongo quej 
responsables del club, antea 
dar ningún paso, observarán! 
rendimiento en los próJ 
meses, ya que es algo Iód 
y además existe la sufid 
confianza por ambas J 
para que no haya ni ningúni 
de problemas”, dijo. j

Norris, que el pasado IS] 
diciembre cumplió 31 años 
edad, ha manifestado en va 
ocasiones que desearía final 
su carrera deportiva en las! 
del FC Barcelona. I

La selección de voleibol, 
concentrada para Barcelona^

GRANADA (Efe).- La selec
ción española masculina de 
voleibol se concentrará en Gra
nada desde el próximo domingo 
hasta el 12 de julio, día en que 
tiene prevista su entrada en la 
Villa Olímpica de Barcelona 
para disputar los Juegos Olím
picos. Por este motivo, ayer lle
gó a Granada Eduardo Fernán
dez Arroyo, delegado del equi
po nacional, con objeto de ulti
mar detalles antes del comienzo 
de la concentración permanen
te.

Eduardo Fernández visitó la 
instalación del Palacio de los 
Deportes, lugar donde se entre
nará y jugará sus partidos la 
selección española, y mantuvo

reuniones con el concejal 
deportes de la ciudad, la 
García López, y el gerenie 
patronato municipal, Said 
Jiménez. Eduardo Femáii 
dijo que aún no están decía 
los rivales ni las fechas dej 
partidos amistosos, pero 
que ”hay contactos con 
Canadá y, en definitiva, sed 
re que sean selecciones 
estén clasificadas para M 
lona-92”. Fernández no fl 
comentar el asunto del jua 

' Francisco Sánchez Jover, fl 
está pendiente de uiia 
sanción que podría impoa 
la Federación Española 1 
haber decidido disputar la^ 
de Europa con el Gran Can!
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CIUDAD REAL

tut
H0Y’ CAYETANO SEMPERE, P® Carlos Eraña, 5. 
(AÑANA: ADELA PERIS, Ronda Santa María, 2.

ALCAZAR DE SAN JUAN

CIUDAD REAL Onda Cero

‘nuJ 
i»tó:"¡3 
volJ 

'as gaj 
ílloJ 
is fueri 
remej 
¡rió J

Lav MERCEDES PERUCHO, Castelar, 33. 
i|AÑANA;CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 59.

r ALMADEN
yoY Y MAÑANA: GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50. 

¡ CAMPO DE CRIPTANA
!|j0y- ALBERTO GUIJARRO, Concepción, 34.
ÍmAÑANA: M® JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 

DAIMIEL
2.

S

hqY Y MAÑANA: RAMON VILLALON, Estación, 
MANZANARES

dOY Y MAÑANA; SEBASTIAN RODRIGUEZ,

7.

¡[mpedr^ds, 28.

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 5,30, sesión continua

Pases: 5,30, 8,05 y 10,40
“TERMINATOR 2, EL JUICIO FINAL”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA 
Programación, Pasaje Roma

esta lej 
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PUERTOLLANO
LoY: MERCEDES GONZALEZ, Tomelloso, 3.
IIAÑANA: PILAR PEREZ GUZMAN, Aduana, 38.

SOCUELLAMOS
¡HOY Y MAÑANA: JUAN SATURIO, Echegaray, 9.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA; S. MORALES.

TOMELLOSO
HOY: ANGEL BRAVO, Doña Crisanta, 2.
HIAÑANA: ANGEL BRAVO, Doña Crisanta, 2.

' que VALDEPEÑAS
^"‘“IhOY: ALFONSO SANTAMARIA, S. Bermejo, 22.

’^’^luAÑANA: GASPAR NARANJO, Morales, 21. 
prou*
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Teléfonos de urgencia

EI tiempo

Presión: 710,8 mm.
Estado del cielo: algo nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste 

suroeste y ventolina.
Máxima: 9 grados.
Mínima: 4,8 grados.
Humedad: 81 por ciento.
Evaporación: 0,8 mm.
Lluvia recogida: 0,8 litros por metro cuadrado
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lección Civil
iiberos
izRoja Española C. Real
" ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
" ” Puertollano
" ” Socuéllamos
" ” Tomelloso
" ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
61 15 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

Parada de Taxis (Ciudad Real)
Policía Municipal

062
22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85
21 30 40

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

76 02 51 
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

te Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

la
¡peñas 091

Ciudad Real 
Alcázar 
Almadén 
Almagro
Campo d^ Criptana 
Daimiel 
Manzanares

092
092

71 03 21
86 00 33
56 00 90
85 10 85
61 10 80

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan 
Almadén 
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Valdepeñas

21 34 44
5415 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

32 02 00

incejal 
ad, li
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¿miel

Riel-Moral 
MI Fresno.

Rajo. 
(Wagón

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”

11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

Malagón-Cristo 
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pllano.-Vald.

Vald.-Pllano.

13,30
9,30 

14,00
11,00
13,00
15,30
18,15
19,15
13,00
15,30
19,15
8,30 
11,00
13,30
16,45
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos 
Tomelloso...

Torrenueva, 
Saceruela...

Villarta

Valdepeñas

Villarrubia

Vald.-Cozar...........................
Navalpino...............................
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 ”
13,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
14,00 ”
18,15 ”
17,00
19,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
7,00 ”

13,00 ”
9,30 ”
11,00 ”
14,00 ”
19,00 ”
12,00 ”
15,30 ”

Horario de misas de octubre a abrii 1991/92

Días laborables

Minas
p Hospital
^■■Residencia Sanitaria

Catedral-Siervas de María-Coreysa 
Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado- 
Quinta Asunción

P ’Catedral-Asilo-San José
L Catedral

Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios 
Santa María del Prado

R'^an Redro-San Pablo
r ’ Santiago-San Ignacio

Residencia Sanitaria-Cementerio
Concepcionistas

^■Santiago-Dominicas
^San Juan je Avila-Los Angcles-EI

Wal-San Ignacio

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi-

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de ’

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La-

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re-

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan de
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

Radio
06,00 a 09,00.- Esto es lo que 

hay
09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio <

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15. - Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- EI espejo

Antenas
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- EI primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00. - Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00. - Viva la gente de la tarde
16,30. - Viva la gente de la tertulia
17,00. - Viva la gente de pregunta
18,00. - Viva la gente que empieza
18,30. - Viva la del colé
19,00. - Viva la gente de Ciudad

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30. - Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa
22,30. - Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,{X).- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10. - Plaz9 Mayor
13,30. - Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30, - Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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Horóscopo Crucigrama

bos NIÑOS NACIDOS HOY. Serán inteligentes, despiertos, pero bastante rebeldes. Difíciles de controlar, sabrán, 
no obstante, abrirse camino en la vida con mucha facilidad.

- ARIES
SALUD.- Buena

M ' TRABAJO.- Per.speclivas interesantes
M^e podrían darle la oportunidad de 
ampliar su negocio
AMOR.- Siga el consejo de sus 
familiares

LIBRA 
ó SALUD.- Buena

TRABAJO.- Vida social interna 
\ '^MOR.- Cambios en el terreno
\ sentimental

TAURO
^->fcj SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Actúe con discrcciim y 
r no descubra su juego a nadie

AMOR.- La naturalidad es la mejor 
arma que puede emplear

ESCORPION
SAI UD.- Se resentirá de una antigua 

t hepática
TRAABAJO.- Busque una solución 
práctica a su problema
AMOR.- Habrá de cancelar una cita 
que ansiaba

GEMINIS
¿^ SALUD.- No sea aprensivo

TRABAJO.- Su seguridad en sí mis- 
JIILCL '^‘’ y ’*“ carácter firme le serán de 

g'^^'^ ayuda
AMOR.- Evite discutir

SAGITARIO
SALUD.- Excelente forma física

7 TRABAJO.- No firme ningún papel
importante sin consultar antes a algu- 
na persona con experiencia 
AMOR.-Responsabilidades mayores 

’ que nunca

CANCER
fí SALUD.- Buena

1 j TRABAJO.- Experiencia dcsagrada-

AMOR.- No sea tan desconfiado

CAPRICORNIO
SALUD.- Pasable

y 1 f TRABAJO.- Su prestigio aumentará
c de forma notable
\ AMOR.- Indecisión

LEO
SALUD.- BuenaM^ ' TRABAJO.- No sea tan brusco; su
carácter no le beneficia en absoluto 

u^ AMOR.- Es mejor que deje que el 
tiempo arregle las cosas por sí solo

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Le resultará abrumador 
AMOR.- Rompa esas relaciones 
cuanto antes; aunque no quiera reco- 
nocerlo, le están perjudicandó extror- 
dinariamente

.> SALUD.- Ningún problemaA/,."^'^^ TRABAJO.- No se muestre tan inde-
pendiente o provocará el recelo de 
sus colegas
AMOR.- Indecisión

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Piense bien las cosas 
antes de tomar una decisión final 
AMOR.- Situación tensa

U
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HORIZONTALES: 1: En la 
mitología griega, hijo de 
Celeo, rey de Eleusis, a quien 
Demeter enseñó los secretos 
de la agricultura. 2: Avivase 
intensamente. 3: Preposición 
inseparable. Letras de “sosa”. 
Anade (pl). 4: Preposición 
inseparable que significa dos 
veces. Va. 5: Cierta fruta (pl): 
Isla de Inglaterra legandaria. 
6: Prefijo que significa “nue
vo”. Lugar donde se trilla. 7: 
Contracción. Deseo ardiente. 
Símbolo del litio. 8: Recipien
te donde se pisa la uva (pl). 
Personaje de la Biblia. 9: 
Levantan, edifican. Termina
ción de infinitivo. 10: Isla grie
ga. Se derrumba. 11: Con lim

pieza y distinción.

| Letras desordenadas

A B A S U R E R 0 F A
C A L E F A C T 0 R 3
D A B Z A R I N C N C
M D A N Z I T N 0 G A
U R Ñ A B A 'N 0 N I M
S A I P N M A U 3 0 A
I F L E R T I S E I R
C A R P I N T E R 0 E
0 0 M 0 P E L 0 J 0 R
P 0 N E P 0 R T. E R 0
0' R E B N E T 3. 0 N 0
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de diez ■ 
profesiones, que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha’ a izquier
da, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. Sería Vd. capaz de 
identiñcarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar parte 
de uno o más de ellos?

M$/»Ra/i
MODA HOMBRE-MUJER
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VERTICALES: 1: L J^* 
donde los jueces adminis —
justicia (pl). 2: Pusieran " 
plano en la posición hori '1 
tal justa. 3: Acudir. Lá •' 
nago. Llora. 4: Plural de i 
sonante.- Al revés; prenda 
da por los romanos, (pl 
Insignia usada por losan 
dadores de la Orden de d 
Antonio Abad (pl). Noi '' 
de mujer. 6: Alga. Entreg 
7: Símbolo del litio. Pá 
Nombre de consonante 
Trajera a la memoria. • 
cope de tanto. 9: Mat 
Conjunción latina. 10: d 
vido. Alabe. 11: Frasee 
perfume.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALÍ 
Tamaulipas. 2: Arrimaras. 3: Na. OOO. Rito. 4: Ama. Simas. 5:' 
Rodaré. 6: Ana. Van. 7: Re. 0x1. Da. 8: Irónico. Lid. 9; Vi 
OO. 10: Educa. Sur. 11: Oberturas.

VERTICALES. 1: Tananarive. 2: Amanerado. 3: Ma. Ata. 
4: Aro. Onice. 5; Uros. Oxidar. 6: Lío. Ico. 7: iM;. soV. Su. 8: Pa 
Sur. 9: Arimán. Ra. 10: sataR. Dió. 11: Sosegados. j

Guía cultural *«6
______ CílJDAI) REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de electrografías.
MUSEO MANUEL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposició 

culturas de Felipe García Coronado.
BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de libros e ¡nstrura 

musicales.
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de acuarelas, di 

y bocetos de pintores pensionados en Roma a finales del 
XIX y principios del XX, así como artistas contempofá

GACeRIA ARJANA: Exposición de pintura del artista 
Luis López Romeral.

CAJA MADRID: Exposición de J. Carvajal, arquitecto,( 
el 15 de enero. . j

ALMAGRO .
GALERIA FUCARES: Exposición de culturas de Ge 

Sigler. ' ]

IMPORIACION wir“

BoneMLoto
W TEL 2^(4911 2^2^401 V u y ^ttttjfí
1 efuDAoef^í
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Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad,'.'’6 25 18 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGOÍ

Hasta laño de 
Ígarantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

gÚÍRRE &' TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

apresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Poígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL

Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 - F/KX: 21 51 66

OBRAS
EDERICO MARTIN, S.L
CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS C/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS
12.30 DE LA MAÑANAjauede Maquinaria 0fic¡nas:-Avda. Rey Santo 8-5“ 3‘ C-Real

ó
 

® 
en 

?i Tltns: 21 18 01/21 11 29/21 1068
Fax: 2110 42

RENAULT 19 CHAMADE D ........................
AUDI 200 TURBO...........................................
PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO .....
OPEL KADET GSEI 16 V ............................ 
DISCOVERY DIESEL ...................................  
CITROEN BX 19 (MOTOR REPARADO) 
CITROEN CX DIESEL (Familiar) ............
OPEL KADET 1.3 S .......................................

ALFA ROMEO 75 TWIN SPARK í.....

LANCIA PRISMA TURBO DIESEL .....
RENAULT 21 GTD TURBO .....................
FIAT DUCATO ISOTERMO .....................
MERCEDES BENZ. ISOTERMO ...........
IVECO 35.8 CAPITONE ...‘.......................
MERCEDES BENZ 140 KI (Moderna) 
TRACTO CAMION RENAULT D 320 T 
OPEL SENATOR 3.0 E .............................
BMW 324 D ....................................................

CONCESIONARIO
OFICIAL

1.250.000 FULL
700.000 FULL
600.000 FULL

1.400.000
2.950.000

740.000 FULL
750.000 FULL

1.200.000

EQUIP 
EQUIP 
EQUIP

EQUIP 
EQÜIP 

AIRE
ACONDICIONADO 

1.200.000 FULL EQUIP 
1.000.000 FULL EQUIP 
1.350.000 FULL EQUIP
1.000.000
1.000.000

900.000
1.250.000
1.850.000

t.X

1.000.000 FULL EQUIP
1.500.000 FULL EQUIP

HASTA UN AÑO DE GARANTIA NACIONAL

Vehícuk» de Oca.sión 
(,jur.inn:ados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A
Ctra. de Carrión, Km.'242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

enda

AUTOMOCION MASER, S.L.

'ñire Real SUPERMERCADOS

Concesionario
Peugeot Talbot CALATRAVA. 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL Fax: 2114 99 Telefono 21 39 34

^TAL

Ata.

Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

VDA. DE HIHRIO GARCIA
0/ PALOMAS, 15 C. REAL309 DIESEL, CON UN ANO TLF 22 34 72

a

PODRA VERLOS EN SU d Lanza. 9íCtO,

MERFINSA

HIPOTECARIOS

C. REAL

La Tribuna
de Ciudad Real

las.

Cate Ctuela. 4 - >’ B 13OO1 Guiad Real 
Tefe. . 926. 25 08 86 ■ 25 59 72

plu7;i de Iu prmineiu.I 
ciudad reul. lel.: 2? 41) <2

TOSHIBA COPIADORAS 
FAJ( TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 

ARTICULOS DE CAMPING 
MOBILIARIO DE HOSTELERIA 

LLAVES ESPECIALES

Fábrica y oficinas. Cira Puertollano Km. 2, C.
Real. Teléfono.; 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición; Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfonos: 
22 40 92 y 25 10 79

MMirrE K LA CS«M 
(CUMO REAL) 

MVmClON

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO ''

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
' Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n

Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.; 21 19 44

AEG MAQUINAS 
OUMPIA OE OFICINA

Taller Mecanográfico 
Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS ' SERVICIO 

TECNICO

Avda, Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

SA Ronda de Toledo, 21

I 1 * 
.

CAMBRONERO, S.L.
DISTRiaUIDOR DE

ACESA - Herramientas en general
APEL - SoWadutas eléctncas C A. y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas ■ Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas 
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

y FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

1 Motor Nacional, S.A

)SC 
n de

nam 
ria.

Ma
10: 
Ya

S. 
osici

npof 
rtista

IG# 
ES 
lAt

tilosa)

ucursal de Ciudad

VARIOS 205 y 309 GL. 6 Meses, entre
10.000 y 12.000 Kms.

LANCIA TURBO-DIESEL, EN BUEN 
ESTADO

CITROEN BX-14, EN PERFECTO 
ESTADO

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO 
ESTADO

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28 
TELF: 252251

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
D 1 S C 0 F E R

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52 
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO 

C/ Cruz 9-11 TeIf: 22 27 08 
CIUDAD REAL

bachillerato de 
artes plásticas i 

' ■ y diseño ■ 1 
L_L__________ _________ i

TAMEMA

SI QUIERES LLENAR LA PANZA
VEN AL BAR

r CAMBRONERO
“I CIUDAD REAL

C
N 
C
M
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07,00.- CARTA DE AJUSTE .
07,29.- APERTURA
07,30.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,30.- AVANCE TELEDIARIO
08,35.- CADA MAÑANA
09,00.- AVANCE TELEDIARIO
09,05,- SESION MATINAL. “Escándalo 

en París” (1946 - 100). Dirección: 
Douglas Sirk. Intérpretes: George 
Sanders, Signe Hasso. Un joven 
que toda su vida ha huido de la 
Justicia por ejercer el oficio de 
ladrón, se convierte, con el tiempo, 
en un ejemplar oficial de Policía 
que llega a ser‘ ascendido a jefe 
del cuerpo.

10,45,- DE PAR EN PAR
U,00,- AVANCE TELEDIARIO
12,10,- AMOR PROHIBIDO
12,55,- AVANCE TELEDIARIO
13,00,- MAGAZINES CENTROS TERR1-

1

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1330.- UNA FAMILIA PARA JOE
13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,24.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- RUBI
16,25.- PASA LA VIDA. Espacio de sobre

mesa dirigido y presentado por

María Teresa Campos
17,30.- AVANCE TELEDIARIO
17,35.- MAS VALE PREVENIR
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS. Espa

cio infantil que incluye: La tira de 
cuentos. La tira de aventuras. La 
tira de juegos.

19,30.- V. Cuando unos terroríficos alie
nígenas invaden la tierra, Donovan 
(el que interpreta Marc 
se une a la resistencia, 
cambiará radicalmente 
conozca a Julie, una 
muchacha dispuesta a dar

Singer), 
Su vida 
cuando 
valiente 
su vida

por salvar al planeta.
2030.- TELEDIARIO 2
21,05.- UN, DOS, TRES... Programa con. 

curso dirigido por Chico Ibáñej 
Serrador y presentado por Jof^j 
Estadella, Miriam Díaz Arocayiaj 1 
hermanas Hurtado.

23,30.- EL AUTOSTOPISTA
00,00.- DIARIO NOCHE
00,15.- ALUCINE. “Pánico en el Tran. 

siberiano” (1972 - 8417”). Dirg(,. 
ción: Eugenio Martín. Intérpretes- 
Christopher Lee, Peter Cushing 
Sansón regresa de Asia con un gran 
descubrimiento: un fósil de hace 
dos millones de años. En el Tran
siberiano coincide con otro antro
pólogo, Velis, que se siente muy 
interesado en el hallazgo.

01,40.- EN CONCIERTO: EDICION 
ANUAL DE -PREMIOS DE 
MUSICA COUNTRY

02,30.- DESPEDIA Y CIERRE

07,15.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- CLIP, CLAP, VIDEO
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- PREESCOLAR
0930.- REDACCION DE LA 2
0935.- TV EDUCATIVA
MUSICA, COMUNICACION Y LENGUA

JE
U,30.- REDACCION DE LA 2
1135.- LA HORA DE...
1230.- PREESCOLAR
D,00.- CLIP, CLAP,VIDE0
1330.- REDACCION DE LA 2
1335.- DIBUJA 2
14,05.- DE OTRO MUNDO
1430.- 3,2,1... CONTACTO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- MAGOS EN LA TIERRA
16,25.- REDACCION DE LA 2
I63O.- PRIMERA SESION. “Pigmalión” 

(1938 - 9108”). Dirección: Anthony 
Asquith, Leslie Howard. Intérpretes: 
Leslie Howard, Wendy Hiller, Wil-

antenas
0630.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- AVENTURAS EN EL LAGO
0730.- COLEGIO LIBRE DE EMERI

TOS: AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,03.- LA GUARDERIA. .Espacio pre

sentado por Teresa Rabal
incluye: “Gran Prix”

0930.- TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.- TELENOVELA

que

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,25.- LOS 40 PRINCIPALES (Mul

tidifusión)
09,20.- TELECOMEDIA: NEWHART 
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Cuando me enamoro”
12,02.- CINE: “S.O.S ¡Ya es Navidad! 
1335.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14.05.-

o
 

n

DIBUJOS ANIMADOS: 
GATOS SAMURAIS

LOS

TELECOMEDIA: ENWHART
15,00.- CINE: “Gran bola de fuego” 
16,43.- CINE: “Las aventuras del Baron 

Munchausen”. La película llena 

frid Lawson. Henry Higgins, profesor 
de fonética, ha conocido a la puerta 
del teatro a Eliza , joven florista 
callejera. Atraído por el lenguaje vul
gar de la chica, entabla conversación 
con ella.

18,05.- REDACCION DE LA 2
1840.- FALCON CREST
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- ESPAÑA EN SOLFA
2L00.- REDACCION DE LA 2
2L15.- DOCUMENTOS TV

12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BARBARA
13,00.- LOS INVASORES
14,00.- NOTICIAS
14,03.- MI BELLA GENIO
NOTICIAS REGIONALES
1430.- LA VIDA EN COLOR 
15,00.- NOTICIAS
1530.- LEONELA
16,30.- TELECINE: “El infierno del 

whisky”
17,50.- TELETIENDA
18,00.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
21,00.- NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,01.- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN:

“Pánico en el tren de las 5:22” 
2330.- NOTICIAS
23,45.- LA CLAVE
0L45.- CINE DE MADRUGADA: “Las 

alegrías del viajero”
03,15.- CIERRE DE EMISION

de humor, amor y de aventuras 
“imposibles” constituye un home
naje a la fantasía cinematográfica. 
Rodada en las ruinas del pueblo 
zaragozano de Belchite y en los 
estudios de Cinecittá

18,44.- ESPECIAL INFANTIL
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: LOS PRIME

ROS DE LA CLASE
21,00.- TELECOMEDIA: PADRES 

FORZOSOS
21.28.- INFORMACION METEORO

LOGIA
2130.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA 
22,00.- ESTRENO CANAL”: “Dark

Angel”: Angel de la muerte 
2330.- CINE: “Fletch Revive
01,00.- LA NOCHE MAS X: RAUNCH.

“El barco del amor”. Susurros. 
0530.- CINE: “Reportero de guerra” 
07,12.- DOCUMENTAL: GURUS

ro
2240.- EL ESPEJO. Esta noche: funciona

rios. LARGOMETRAJE: “El ver
dugo? (1963 - 90). Dirección: Luis 

' García'.. Berlanga Intérpretes: José 
Isbert, Emma Penella, José Luis 
López Vázquez. Un empleado de 
pompas fúnebres conoce a la hija 
de un verdugo. Para poder casarse 
con ella, a falta dé mejor empleo, 
se ve obligado a solicitar una plaza 
vacante de verdugo.

00,55.- CINE CLUB. GENTES DE EURO
PA. “Los que vivimos” (1942 - 167). 
Dirección: Goffredo Álessandrini.

07,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.- MARIA, MARIA
10,05.- VACACIONES EN EL MAR 
10,55.- CINE CORAZON
12,45.- TELECINCO ¿DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
0,25.- HOY
1330.- ... A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.- DOS FUERA DE SERIE
14,30.- INES DUARTE, SECRTARIA

CANAL SVR

10:30.- El diario
10:35.- Top sur
11:00.- Universidad abierta
12:00.- Mediodía
13:00.- Kárate kat
13:30.- ¿Te suena?
14:00.- El diario-1
14:20.- La jugada
14:30.- El diario
14:50.- Dinero
14:57.- El tiempo
15:00.- Benson
15:30.- Cine de tarde. “Llanto por un 

bandido”
17:10.- Paraíso
18:05.- La isla de flora
18:35.- Dragon ball
19:00.- Corre que te pillo
19:30.- Andalucía nuestra
20:00.- El diario
20:05.- Tal como somos
21:00.- El diario-2
21:30.- El tiempo
21:35.- Cine de oro. “Querido detective”

Intérpretes: Fosco Giachetti, Alida 
Valli, Rossano Brazzi. La bella Kira 
regresa a Petrogrado despues de una 
larga ausencia. Su familia sufre las 
duras condiciones que el régimen 
soviético ha impuesto a la población. 
Kira se enamora de Leo, hijo de 
un almirante asesinado por los 
comunistas.

03,45,- DESPEDIDA Y CIERRE.

¡nu 
Ivei 
loi 

¡po

te

1530.- REMINGTON STEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
17,20.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
1930.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.- MANUELA. Corrado cae grave

mente enfermo. Pero, ni en el 
lecho de muerte, es capaz de 
decirle a Manuela la verda: que 
tiene una heraman que se llama 
Isabel. Mientras tanto, Fernando, 
desconcertado por la noticia de 
su esterilidad, tiene una fuerte 
discursión con Teresa.

22,00.- SENSACION DE VIVIR
22,55.- TUTTI FRUTTI
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,55.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE

LA GENTE?
01,55.- EROTISIMO: “Malasombra”
03,40.- CIERRE DE EMISION
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Canal

14:15,- Dibujos animados
15:15,- Cine. “Senderos de lucha”
16:30.- Documental
18:00,- Avance informativo
18:15.- El recreo
20:00.- Informativo
20:30.- Guía del fin de semana
20:45.- Los cuarenta principales de 

Plus
21:15.- Vísperas deportivas
22:00.- A fondo ,
22:30.- Cine. “Justiciero de los ánge^

23:20.- Puerta del cante
00:20.- El diario-3
00:35.- Rally
00:45.- Aula de cine. “Las ciervas
02:25.- Despedida y cierre

00:00.- Informativo .
00:30.- Cine. “Carta de amor de 

asesino” .
02:00.- Película X (sólo abonados cao

M.C.D.2022



9 9 TELEVISION Y ESPECTACULOS 39 Viernes, 10 de
Enero de 1992

^H Frases ■ “ "
con. 
^ñez 
Ordi 
y las

Para ilustrar el asunto se emitirá la película “El verdugo’^ dirigida por L. García Berlanga en 1963

‘^El espejo” debatirá esta noche 
el difícil tema del funcionariado

^^Bocumentos TV” hará un recorrido por los últimos logros de la ciencia y la tecnología niponaran. 
irec-

^ing, 
gran 
hace 
ran- 

atro- 
muy

r¡ verdugo” ha sido la 
flícula escogida para 
istrar el debate sobre los 
^donarios que se llevará 
abo en “El espejo” La 

ION ^<^'^^ supone un acierto, 
DE j que su corrosivo argu- 

0to es adecuado para 
¡,nr el debate sobre un 

— ^s difícil•

Mida 
Kira 
¡una 
e las 
imen 
ción. 
o de 

los

MDE

MADRID. (Efe).- Dirigida 
jr Luis García Berlanga en 
¡0. se trata de una comedia 
ida en la que el principal 
(Oiagonista es un funcionario 
loun cometido algo especial, 
iserdugo.
Interpretado magistralmen- 
por José Isbert, el verdugo 
¡este relato se comporta 
gooel funcionario más tópi- 
B,tento a él se encuentra 
tuio de su hija, un emplea- 
(¡n Pompas Fúnebres que 
s obligado a optar a un 
Sio vacante de verdugo 
o llegar a los altares.
D novel verdugo espera no 
ler que ejercer nunca su 
íesión, por lo que se siente 
presionado al tener que 
jplir la ejecución de una 
sa capital.
Tras esta introducción tan 
flista, el debate de “El 
pejo" girará en torno a la 
bica reforma de la fun- 
B pública anunciada por el 
Éterio de Administracio- 
iPúblicas.
b^EI espejo” se debatirán 
(problemas de los funcio-

José Isbert realiza una interpretación magistral en “El verdugo”.

nanos y el origen de su ima
gen de ineficacia y absentismo, 
entre otras cosas, con la pre
sencia del secretario de Esta
do de Administraciones, Justo 
Zambrana, y el catedrático de 
Derecho Administrativo, 
Francisco Sosa.

También intervendrán el 
responsable del área de Admi
nistraciones Públicas de 
CCOO, Orentino Alonso, el 
diputado del Partido Popular 
Manuel Nuñez, la inspectora 
fiscal del Ministerio de 
Hacienda Pepa Lucas, y el 

presidente de la Orgonización 
de Consumidores y Usuarios 
(OCU), Nicolás Herraiz.

^‘Documentos TV”

“Documentos TV” emitirá 
hoy el reportaje “El sueño 
japonés”, un recorrido por los 
últimos logros de la ciencia 
y la tecnología nipona.

La emisión de este repor
taje coincide con la visita del 
presidente norteamericano 
George Bush a Japón, en un 
intento de paliar el cuantioso 

déficit comercial de su país 
con esta potencia del Pacífico.

Japón se ha convertido otra 
vez, después de 45 años de 
alianza con los Estados Uni
dos desde la II Guerra Mun
dial, en el mayor enemigo 
estadounidense, según afirma 
el 68 por 100 de los ciuda
danos de este país.

Esta percepción de peligro
sidad es el producto de la 
agresiva política comercial de 
los japonenes y, sobre todo, 
de la calidad de su investi
gación científica y tecnológica.

Tras ser considerados 
durante años como meros imi
tadores de los países occiden
tales, los japoneses se encuen
tra ahora a la cabeza en cam
pos como la informática, robó
tica, superconductores y nue
vos materiales.

En el programa que se emi
tirá esta noche se hace un 
recorrido por los últimos 
avances revolucionarios en el 
campo de la creatividad y de 
la alta tecnología, que pueden 
contemplarse en las ciudades 
de la “nueva era”.

Lugares como “Ciudad 
Lunar” y la “Ciudad Subterrá
nea de Alicia”, donde el públi
co puede observar y participar 
en los últimos logros de la 
ciencia y la tecnolgía, tales 
como edificios completamente 
computerizados, trenes ultra
modernos o microbios que se 
comen los desperdicios tóxi
cos.

Gerardo Iglesias.

- EVGUENI CHAPOCHNI- 
KOV, comandante en jefe de 
las Fuerzas Armadas de la 
Comunidad de Estados Inde
pendientes: “Los “maletines” 
nucleares están en mis manos 
y en las de Yeltsin”.

- ALBERTO RUIZ GALLAR- 
DON, portavoz del PP en la 
Asamblea de Madrid: “Que 
Leguina privatice Telemadrid y 
tendrá el dinero que pide para 
transporte”.

- JUAN ANTONIO SAMA
RANCH, presidente del Comité 
Olímpico Internacional (COI): 
“Prefiero la calidad de los Jue
gos al récord de participación”.

- JESUS GIL, presidente del 
Atlético de Madrid: “El futbol 
español es un fraude”.

- GERARDO IGLESIAS, ex 
secretario del PC: “Asturias no 
puede depender de batallitas 
dentro del PSOE”.

- FERNANDO LAZARO 
CARRETER, director de la 
Real Academia: “Cuanto más 
pobre sea el lenguaje, menos 
capaces seremos de articular 
ideas”.

Cumpleaños ■ “Es bueno devolver este autor a Madrid en el año de la capitalidad cultural”, dijo el director del montaje
z de 

que 
lama 
indo, 
a de 
uerte

rave- 
;n el

ñas

o

10, cumplen años:
rVARDO CHILLIDA,

STEWART, cantante,

Canal

^^El lunático”, de Gómez de la Serna
a escena

MADRID. (Efe).- El estreno 
del drama “El lunático” de 

. Ramón Gómez de la Serna, 80 
' años después de ser escrito, 

supone según dijo a Efe su 
¡ director Emilio Hernández “un 
( reto” y, en su opinión, “es bue

no devolver a Madrid a este 
autor en el año de la capitalidad 
cultural”.

; ”E1 lunático” es una de las
veinte piezas teatrales que escri
bió Ramón Gómez de la Serna 
y data de 1912, veinte años antes 
de “Los medios seres”, el drama 
más conocido de este prolífico 
prosista madrileño y uno de los 
pocos que accedió a los esce- 

1 .nanos.

•LERMO MONTESI- i

CHEVERT, piloto 
1, 34.

W^IE HAWKINS, can- '

le n"

57.
JONIO MONDEJAR, 

R MARTIN CUA- 
b' parlamentario anda-

Emilio Hernández afirmó 
que el equipo que pondrá en 
escena esta obra de Gómez de 
la Serna a la que calificó de 
"apabullante”, proviene de la 
escuela de arte dramático y tie
ne todavía poca expériencia, 
“hemos querido que los actores 
conecten con la juventud que 
tenía Ramón cuando escribió 
“El Lunático”.

En “El lunático” Gómez de 
la Serna aborda la historia de 
una obsesión enloquecedora, y

80 años después de ser escrita
su protagonista vive enajenado 
por el recuerdo de una mujer 
de la que ni siquiera sabe su 
nombre y a la que conoció en 
un baile de máscaras de la ópe
ra.

Para Hernández la obra ha 
sido difícil de llevar a escena, 
porque Gómez de la Serna “la 
escribió pensando que nunca se 
iba a estrenar” y también por 
las dificultades de tiempo, “dos 
meses para montar tres obras, 
con un texto endiablado y una 
estructura drámatica solo esbo
zada”, afirmó.

Además el estreno, previsto 
para hoy, ha sufrido un retraso 
de dos días por “problemas téc
nicos con la maquinaria”, sur
gidos en el montaje en el esce
nario de dos ascensores, que 
ya se han subsanado, precisó 
Hernández.

Plácido Domingo, galardonado

El tenor español Plácido 
Domingo fue galardonado 
anteanoche con la medalla de 
Arte y de Ciencias de Ham
burgo, el mayor premio que 
concede esta ciudad alemana y

Plácido Domingo, galardonado con la medalla de Arte y Ciencias de Hambui^o.

que le fue entregado por la 
senadora de Cultura, Christina 
Weiss.

La entrega coincidió con el 
25 aniversario de actuaciones 
del cantante en la Opera de 
Hamburgo, que Domingo cele
bró con la obra de Verdi “Ote
lo” y que el público acompañó 
con fuertes aplausos y ovacio

nes.
La senadora hamburguesa 

agradeció al tenor español sus 
más de cien actuaciones y su 
fidelidad a la ciudad, al tiempo 
que expresó su deseo de que 
el cantante siga acudiendo con 
asiduidad a esta Opera, en la 
que actuó por primera vez en 
1967.
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El alcalde de 
Villamanrique se 
pone dedicación 
exclusiva de 
137.000 pesetas

En el último pleno celebrado 
por la Corporación municipal 
de Villamanrique el alcalde del 
Partido Socialista de la locali
dad, apoyado por los votos de 
los cuatro concejales de su gru
po, se puso dedicación exclusiva 
con un salario mensual de cien
to treinta y siete mil pesetas 
más gastos de la Seguridad 
Social. Este acuerdo se tomó 
con los votos en contra del con
cejal de IU y de los tres con
cejales del PP.

El portavoz de IU en el 
Ayuntamiento, Modesto Fel
guera, argumentó su voto en 
contra de tal medida en el 
hecho de que con una población 
de 1.800 habitantes, no es nece
sario que le alcalde tenga dedi
cación exclusiva al cargo. Fel
guera considera que tal medida 
es un despilfarro en perjuicio 
de los habitantes de Villaman
rique y mostró su incompren
sión por el hecho de que hace 
tan solo dos meses y medio, 
esa misma medida fuese votada 
en contra por unanimidad.

si

La nave guardapasos, lista. En la foto de Paul White aparece, ya terminada y 
lista para su uso, la nave que el Ayuntamiento de Ciudad Real ha construido y puesto 
a disposición de las hermandades y cofradías de Semana Santa, para que en ella puedan 
guardar durante todo el año los pasos e imágenes que no pueden estar en las iglesias 
de la capital. Seguimos pensando que el museo hubiese sido mejor solución; pero esta, 
al menos, evitará el deterioro de la imaginería y los tronos de nuestra Semana de Pasión.

Jose Bono 
investirá a Luis * 
Arroyo como 
rector la 
próxima semao

El presidente del Gobie 1 
regional, José Bono, seij 1 
encargado de investir a 1 * 
Arroyo como rector de la 1 
versidad de Castilla-La Maa 
en el acto de toma de posa ^^^ 
del nuevo equipo rectoral P^J 
tendrá lugar la próxima sem ire

La fecha concreta de la$ co/i 
de posesión está aún pord« fg/i 
y finalmente tendrá lugar? .M 
día de la semana que sj 
dependiendo de las posiM ^^^
des del presidente Bono de 
jar a Ciudad Real

José Bono actuará en di
como representante del Ess 
en un papel que se quiere

L 
ar

preí
titucionalizar para ocaa gg, 
futuras. Las únicas novel y^ 
en el equipo de gobierna
la UCLM son
nez, como vicerrector de G ^^^ 
nación Académica y Profa 
do, y Gustavo de las Hera 
Planes de Estudio. lezi

El Gobierno 
regional admite 
“desajustes” en 
los viajes de 
intercambio

El Gobierno regional ha 
reconocido “desajustes en las 
previsiones organizativas inicia
les” en los viajes de intercambio 
cultural juvenil llevados a cabo 
por la Junta de Comunidades, 
contestando a las preguntas del 
diputado regional, Pedro Peral.

En el desarrollo del viaje “in
tercambio cultural Italia“ como 
en otros viajes promovidos por 
el ejecutivo autónomo a San 
Pedro de Alcántara con minus
válidos, se produjeron “graves 
deficiencias” como fue que 23 
chicas durmieran en una habi
tación, que en éstas hubiese “la
gartijas y otros bichos”, además 
de carecer de la más mínima 
higiene, según denuncia el Par
tido Popular. Por otra parte, las 
2.000 pesetas que entregó la 
Junta a estos chicos para visitar 
museos y monumentos -pese a 
que la propaganda afirmaba 
tener cubiertas todas las visi- 
tastuvieron que invertirías en 
comer “ya que todas las comi
das que nos proporcionaron 
consistían en bocadillos”, según 
los jóvenes.

Ahora, el consejero de 
Gobierno de Castilla-La Man
cha reconoce al parlamentario 
popular que se produjeron cam
bios y desajustes que se trataron 
de solucionar sobre la marcha 
“lo que se tiene en cuenta para 
mejorar las próximas convoca
torias y perfilar todos los deta
lles en nuevos intercambios”.

■ El telón para el último 
acto de “La conquista del 
poder”, está listo para ser 
levantado en más de un sitio. 
El hecho de que los medios 
estemos dando tanto boiñbo 
al hipotético congreso pro
vincial de Partido Popular, 
los árboles, está haciendo 
que pasen inadvertidos otros 
acontecimientos políticos no 
menos importantes, el bos
que.

* * *
■ Muy poco estamos 

hablando del Congreso 
extraordinario provincial de 
UGT y de los previos de las 
Federaciones y Uniones 
comarcales, así como de los 
que han pasado y de los que 
van a venir, a nivel local, 
en el PSOE. Ahí están los 
problemas surgidos en la 
familia socialista de Malagón 
y, muy especialmente, en 
Puertollano.

* * *
■ En Malagón, pese a lo 

que digan algunos, bastante 
tienen con lavar la cara a 
la gestión socialista, clara
mente maltrecha tras lo que 
dice la auditoría encargada 
por la Corporación popular; 
en Puertollano, la mano de 
Barreda está limando las 
asperezas surgidas entre el 
pasado y el futuro.

* * *
■ El pasado, en el PSOE 

puertollanense, es Ramón 
Fernández; así como en la 
UGT provincial es la ten
dencia que están intentando 
hacer triunfar desde Alcázar, 
encabezada por Juan Marín.

Peleas en la familia socialista.

Cartas a D. Quijote

Lavar dinero
M. LOPEZ CAMARENA

¡ue 
mi

E 
«la

E 
Sar 
ina 
iel 
Ian'

El futuro son, lógicamente, 
los otros.

* * *

■ Cambiando el tercio, las 
obra.s sitas en la parte alta 
de la calle Pozo Dulce de 
nuestra capital, están crean
do muchos problemas.

■ Unas veces porque la 
citada calle permanece cor
tada demasiado tiempo, 
otras porque los vehículos 
que son desviados por Avda, 
de La Mancha encuentran 
tales atascos, que hay quien 
llega tarde al trabajo, a llevar 
los crios a clase o a los auto
buses que van a los pueblos. 
Esto sin contar que las “ba- 
ñeras“ bajan por dirección 
prohibida.

Querido D. Quijote:
Cuentan los españoles que 

trabajan en Bruselas, que allá 
había un pícaro, heredero 
directo de Lázaro de Tormes 
y del Buscón, que lavaba 
billetes de avión con lejía, 
para cambiar datos y fechas, 
y que más de una vez colaron. 
Esta practica, viejo amigo, la 
ponía en marcha cuando 
había “atasco” en los aviones 
y era difícil encontrar billete. 
Estos eran auténticos y 
habían sido pagados religio
samente, aunque para fechas 
sin aglomeraciones. Hay otro 
tipo de lavado, Alonso, ami
go, que hace mucha menos 
gracia, si es que lo que te 
he contado la tiene, y que 
se practica, impunemente, 
cuando la Lotería toca a una 
ciudad con su varita mágica. 
Estos pícaros son herederos 
de Al Capone y Albert Anas
tasia. Dicen las lenguas capi
talinas que estos día.s pasados 
ha habido mucho movimien
to de dinero no claro y que 
se han comprado muchas 
participaciones con revalori-

nu 
ne!

zación. Dicen que han ' 
jado demasiados maleti 
arriba y abajo y que alp 
dinero del lavado, indo 
podría provenir del tráfico 
drogas.

No sé, viejo amigo, cóio 
esto puede ser tan “vox pop 
li“ y no pasar de ahí.

Un abrazo.
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